
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão at

mosférica média: 1002,1 milibares. Tempera
tura média do dia: 31,8 graus centígrados.
Umidade relativa média: 8,1,2 por cento. Es
tado médio do céu: de claro a meio encober
to. Estado médio do tempo: estável. Previsão
A. Seixas Netto. I

.
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Paulo Biasi e Paulo Aguiar.
estão confi rmados para '

as Secretarias da Educação e

dos Transportes e Obras,
.. respondendo pelo
expediente das pastas que ocu

pam atualmente (Adminis
tração e Serviços
Públicos, respectivamente".
N os prlmeiros dias da próxima
semana serão assinados os

atos de nomeação d9S novos

Conselheiros do TC.
.

Pàulo .8lasi e Aguiar vaó
responder por 2 pastas

Os atos de nomeação dos Srs.Paulo BIasi

e paulo Aguiar para as Secretarias da Edu

cação e dmtTrànsportes, resp�tivamente
acham-se elaborados desde ontem, aguar
dando apenas a assinatura do Governador.
Colombo Salles. Os novos ·ti�ulares res

ponderão pelo expediente das 'pastas que

ocupam atualmente - ",trlministração e

Serviços públicos. De ac,?rdo com fontes

-governamentais, o preenchimento das Se

cretarias vacantes ainda levará'determina
do tempo, que não foi precisado. Mesmas
fontes revelaram que, de momento, não
haverá nenhuma modificação no Secreta-

riado.mesmo valendo .com . referenda a

postos no segundo escalão. A posse dos

novos Secretários.se dará logo após a no

meação de Carlos C aminha e'Cesar Arnin

para o TC. .:»

Moa reúne lia Ilha
os novosprefeitos·
o MOB instala hoje nesta Capital - ple
nário da Assembléia a partir .das 9 horas

o "10. Seminário de Adrnlnlstração Mu-

nicipal", com a participação dos prefei
tos, vice-prefeitos e vereadores eleitos pe
lo partido em novembro último. O con

clave se estenderá até amanhã é .conta
com a participação de professores' da
Fundação Getúlio Vctrgas e Universidade
de São Paulo. Os dirigentes do partido

. calculam em cerca de 200 pessoas o nú

mero de participantes. Numa proclama
ção aos representantes partidários, o De-

putado Dejandir Dalpasquale disse que
"a realizacão deste Seminário é a de-
\

.

monstração de nossos propósitos e a ho-

menagem que prestamos a todos' quantos'
participaram das eleições de 15 de no

vernbro do ano passado, engrandecendo
e fortalecendo a nossa lege':1da partidá- I

ria". Acrescentou que o MOB "corres
ponderá à confiança e à expectativa de

nosso esclarecido povo, demonstrando a

sua capacidade de administrar e sua per-
.

manente disposição de servir ao regime
democrático". (página 3).

Inquérito pCfr�
.

,

à denú"cia
do espailcam�Í1to

-

As autoridades policiais determinaram o. afastamento

do agenteLuiz Gonzaga.Schmitz de suas funções na

Delegacia da Comarca de Biguaçu enquanto prossegue
o inquérito instaurado para apurar as denúncias feitas

quanto a um possível espancamento do menor Luiz

Fernando Guimarães, detid� naquela especializada. O
menor foi submetido ontem a exame de corpo delito

no Instituto Médico Legal, e continua à disposição da

Delegacia de Biguaçu, onde responde a inquérito no

qual é acusado de guardar jóias roubadas pela
'namorada, Apolónia Sohütz, de 18 anos, que ontem.

confessou o crime. (Página 8).

.

O presidente da Federação Gaúcha de Futebol esteve com_�_Gover�ador ontem.

.

Sele.ções estão

chegàndo para
o campeonat,o.

Lançada' ontem
T. Atlântico
S. Catarina·

·a

em
O presidente da Federação Gaúcha de Futebol,
Sr. Rubens Hoffmeister, esteve ontem na Capi
tal para lançar oficialmente em Santa Catarina a

. .

Taça Atlântico/73, que contará corri a partici-
pação do AvaLFoi recepcionado pelos dirigentes

_ azurras e recebido pelo Cbvernador Colombo

Salles a quem revelou toda a sistemática do cer
tame. Através de cálculos matemáticos, o visi

tante apresentou uma estimativa das rendas em

Itajaí e na Capital, qU.e serã� superiores a
.

Cr$ 100 mil (Página 8 do II) .

Chegaram ontem a Florianópolis- as delegações
da Gu<U}abara Rio Grande do Norte, Ceará e

Bahia ao 80. Campeonato Brasileiro de Futebol

de Salão, a ser aberto oficialmente domingo à

tarde. Parahoje estão sendo esperadas as demais

seleções participan:tes do certame: Minas Gerais,! I
que vai substituir Brasília, Paraná, Pará e São

Paulo. Cearenses e paulistas con tínuam sendo

apontados como os mais prováveis vencedores

do certame. Os catarinenses, entretanto, pode-
-ao surpreender (Página 8 do 'D. OS integrantes da seleção potiquar chegaram fa�endo festa: o violão à frente ..

CONCURSO - A Polícia Militar de Santa
Catarina informou que estarão abertas até a

próxima quinta-feira as inscrições para o

concurso para Capitão Médico Cirurgião,' na
3a. Seção d Quartel General. Os interessa
dos estão sendo atendidos no QG da PMSC,
nos horários das 7h3Omin às 12 horas e das
l.:t horas às 17h45min.

Nixon inicia

hoje·o seu

novo governo
,

'

Com a responsabilidade de decidir o
. futuro do sudeste asiático e com

uma série de problemas pela frente,
Richard Nixon inicia hoje o seu se

gundo período de governo. Às vés

peras de 'sua reeleição toda a huma
nidade sentia as perspectivas de paz
no Vietnã se abrirem, sensação essa

que hoje volta a dominar, ante as

notíc ias promissoras sobre as con

versações de paz que se real izam en

tre as partes em conflito. Hoje o en-

viado de Nixon ao Vietnã, Alexan
der Haig, voltará a se reunir com

Van Thieu, a fim de definir as bases
. para o acordo d� paz. O presidente
norte-americano começa o novo pe
rfodo de governo efetuando altera-

.' I

ções nasua equipe responsável pe-
los assuntos da América Latina. En

tretanto, nad a de concreto transpi
rou na Casa Branca sobre as modifi

cações que serão feitas.
(Mais notícias na página 2).

Sunabanuncia
. - �

política rígida

A ÁGUA VOL TARÁ A FAL lAR HOJE EM DIVERSOS PONTOS DA
/ CIDADE. SEGUNDO NOTA DISTRIBUIDA·

ON7;EM PELA CASAN, O MOTIVO PRENDE-SE À
NECESSIDADE DE LIMPEZA E

MANUTENÇÃO DO RESERVATÓRIO SITUADO NO MORRO DO
I "'" \

...

ANTAO E QUE E, ENTRE OS QUATRO

EX! TENTES, o MAIS ELEVADO'.'

OS OPERÁRIOS INICIARAM ONTEM À TARDE OS

TRABALHOS, Ql/E
DEVERÃO PERDURA R DURANTE TODO O DIA DE HOJE.

A CASAN PEDE ECONOMIÀ DO LIQUIDO (PÁGINA 3).

O novo superintendente da Sunab afir

mou 'ontem que o órgão controlador de

preços adotará uma rígida política de'
combate ao encarecimento do custo de

.> vida, para o que passará por reformula

ções. Antônio Tomés disse qüe "a orien

tação do Ministro Cirne Lima é no senti

do de conciliar os interesses do produtor
e do consumidor, e para que tal objetivo
seja alcançado, há perfeito entrosap1ento
entre os órgãos vinculados' ao Ministério

com os demais órgãos do Gover�o Fede-

ral". Ontem os donos de açougues do Rio

entregaram documento ao superintenden
te daSunab, denunciando que os preços
da carne verde no atacado estão acima

dos anunciados pelos frigorfficos e tidos
r-

como oficiais. Em vista disso, a maioria

d�s açougues cariocas não iniciou a. co

brança da carne de primeira-e de segunda
nas bases -sugeridas pelo sindicato da clas

se, recomendando que os açougueiros não

paguem mais do que o faturado na nota

fiscal (página 5).
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Haig em Saigon acerta
"com Thieu os detalhes
finais para o acordo

•

o enviado especial do presidente Nixon,
general Alexander M. Haig, voltará a reunir-

. -se hoje com o presidente Nguyen Van
Thieu a fim de definir as bases para a con

cretização de um acordo de paz em Paris.
Numa entrevista à imprensa, o chanceler
sul-vietnamita Tran Van Lam disse que "a
conclusão está muito próxima".

Em Paris os técnicos rios Estados Unidos
e do Vietnã do Norte continuaram ontem
- pelo quinto dia consecutivo - suas reuni
ões e, segundo os observadores, aumentam
as esperanças de paz. Q; técnicos preparam'
o texto de um protocolo que acompanhará
o acordo principal e, que delineará a forma
de aplicar os princ í. pios negociados por,
Henry Kissinger e Le Duc Tho. .

O Governo de Saigon, no entanto, mani
festa ainda sua inquietação sobre alguns as

pectos do tratado. Ontem. o chanceler
Tram Van Lam revelou aos jornalistas que
"não podia falar do momento ou da data
de um cessar-fogo, ;'porque ainda pedimos
alguns esclarecimentos, e alguns pontos
pre9cupam o nosso Governo". O chanceler
disse ainda que

"
...não desejo conjeturar

sobre a data de um cessar-fogo. A única
coisa que posso dizer é que está muito pró
xima' .

Lam disse que' Haig regressava de Ban

gkok a Saigon a fim de "trocar opiniões"
com Thieu após dois dias de consultas com
os chefes do Cambodja, Laos e Tailândia.

OUTROS PROBLEMAS

para o chanceler Tram an Lam a paz
parece que não está tão próxima ao Cam
bodja e Laos, indicando ser possível que os

Estados Unidos não consigam um acordo
imediato para os dois vizinhos aliados do
vietnã do Sul.

Quando os repórteres perguntaram se as

entrevistas de Haig com os dirigentes do
Cambodja e Laos significavam que a trégua
seria observada em toda a Indochina, Lam
respondeu:

'

- Vocês sabem que a guerra aqui é uma
guerra indochinesa, mas praticamente é
muito difícil solucionar o problema em

conjunto. De m.llJ1eira que os negociadores
tratam de resolver primeiro o problema do
Vietnã, e está claro que os problemas no

Laos e Cambodja serão resolvidos mais
adiante. Não disse quando nem deu deta
'lhes.

Em suas declarações públicas Nixon tem
demonstrado seu desejo de que se produza

uma trégua em toda a Indochina. Entre
tanto nunca esclareceu se os combates ter- '

minariam simultaneament no Laos 'e Cam

bodja com a trégua no Vietnã.

Kissinger disse no último dia 16 de ou

tubro que a proposta inicial de paz redigida
conjuntamente com Hanói compreendia
uma cláusula sobre esses dois países, segun
do a qual as partes se comprometeriam "a

respeitar e reconhecer a independência e a

soberania do Cambodja e Iaos". O Asses
sor de Nixon revelou também que "há um

acordo para que os países estrangeiros reti
rem suas forças do Laos e Cambodja "�Is
to inclui obviamente o Vietnã do .Norte

que tem tropas em ambos países. Entre
tanto não há referência conhecida ao Pha
tet Lao, no Laos ao AI khmer vermelho, no

Cambodja, . grupos rebeldes apoiados por
Hanói que vem combatendo seus respecti
vos Governos.

\

A cadeia de rádio e televisão CBS infor
mOU que o vice-presidente Spiro Agnew
dos Estados Unidos deve chegar a Saigon
nO próximo dia 28, para uma visita destina

da, aparentemente, ,'a coincidir com a assi

natura ou ao menos o início de um acordo
de cessar-fogo.,' CBS atribuiu a informa
ção a fontes de confiança de Saigon. Entre
tanto, em Washington, a Casa Branca ne

gou-se a desmentir ou confirmar esta infor
mação.

t-ESSIMISMOS

O secretário de Defesa norte-americano
Melvin Laird deu a entender ontem que es

pera mais co bates no Vietnã depois de um
cessar-fogo, acrescentando que o Vietnã do
Sul passará por "muitas, muitas dificulda
des", para se' obter ajuda militar pesada dos
Estados Unidos se carecem de vontade para
defender-se. Numa conferência de despedi
da, Laird enfatizou que a participação dos
Estados Unidos no Sudeste Asiático termi
nará mas "não posso assegurar" que a luta
acabará ai.

Laird disse ainda, que "as perspectivas
de paz não só são menores no Sudeste Asiá
tico mas também no Oriente Médio e em

outras partes do mundo".
Quando perguntaram a ele se podia pre

ver uma paz duradoura na Indochina; Lair
disse que "a luta entre comunistas é' an ti-
comunistas já fura mais de 30 anos" e

acrçscentou, "não posso dar umà resposta
segura a ninguém sobre isso".

Nixon sem lfIudança política
O presidente Nixon inicia seu segundo

período governamental com alterações na
equipe responsável pelos assuntos latino
americanos, porém nada se antecipa que
conduza a uma modificação fundamental
na política até agora adotada para os

Países do continente. A indicação de um
nome que preencha o posto deixado por
Charles A. Meyer, será uma das providên
cias da primeira semana de sua nova ges
tão. E, segundo fontes autorizadas, ne

nhuma troca' fundamental haverá nas li
nhas gerais que nortearam a política nos

últimos quatro anos.

A promessa de Nixon de um sistema
de preferências para a produção manufa
tureira das nações em desenvolvimento
con tinua sem execução e as possibilidades
de executá-la são ainda menores do que
há 39 meses. A experiência indica que a

administração atua mais decisivamente
quando se trata de produtos específicos
que o país neces sita com urgência. Isso
fica revelado com a abolição das cotas pa-
"ra a importação de carnes frescas; os.cons
tantes aumentos da cota açucareira e a

ampliação dos níveis de importação pe
troleiras decretados quarta-feira passad a-,

Na á�ea da assistência financeira bilate
ral, provavelmente se manterão os acor

dos atuais a mercê dos interesses da balan
ça de pagamentos norte-americanos.

No c.arnpo político não se vislumbra
nenhuma troca fundamental nas relacões
frias com o regime do presidente chileno
Salvador Allende, nem tampouco

há elementos para supor alterações radicais'
na posição com Cuba.

A administração de Nixon poderá ser

forçada a uma mais delicada situação com

o Panamá, cujos esforços por recuperar
a zona do canal foram flagrantes em re

cen tes pronunciamentos decisivamente
anti-norte-americanos. EI}1 contraste, a.

continuação da política com o Brasil se

fará em mais estreita co.cooperação por
ser esse país o estrategicamente mais im-

portante por seu tamanho, população e re-

cursos. I
PERSPECTIVAS

Há uma incógnita que se zapresentará
a Nixon no seu segundo penedo de gover
no: as relações com a Argentina, càso se

instale, o que é possível, o regime radical
.ou peronista,

Outro problema sério será a maneira
de encarar o crescente naci onalismo na

região, cujos exemplos flagrantes são tes

tados no Peru, México e Venezuela.
A Assembléia Geral da Organizaçã o

dos Estad o s Americanos, a se realizar em
Washington em abril vindouro, alimen tará
as preocupações da administração Nixon
em relação ao Hemisfério. Frise-se que os

assuntos da Assembléia poderão tomar ru

mos imprevisíveis como respaldo da reu

nião do Conselho de Segurança das Na

ções Unidas a celebrar-se em 15 de mar

ço.
Possivelmente os dois eventos serão os

que melhor cuidado devem exíg i r da I

n ova administração de Nixon, nos próxi
mos dias. .

'

}
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RENJABllI DADE
Se o gráfico acima não bastar para convencê-lo, na conclusão da obra,
antes da entrega das chaves, A. GONZAGA recompra o imóvel e lhe

'paga em dobro, o valor das prestações efetivamente pagas. Isto lhes

assegura urna rentabilidade mínima de 33,33%ao'ano.
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Chile, Uruguai
e Argentina no

, A •

caos econom,co
.'. I

Chile, Argentina e Uruguai atualmente são regiões econ

micamente débeis. Suas moedas foram afetadas profund
.

mente pela inflação que o próprio povo refere-se a el
como "dinheiro de brinquedo".

.

O custo de vida subiu de maneira tão impressionante
Chile, numa cifra de 163 por cento em 1972, que o colo
na posição nada distinta de líder do fracasso econômico.

segunda posição é abarcada pelo Uruguai e a seguinte pe
Argentina, cada país detendo a cifra inflacionária de 94,6
64,1 por cento, respect-vamente. Comparando, a taxa infl
cionária do' Vietnã do Sul, país castigado por anos

guerra, é de 23 por cento, e a dos Estados Unidos: 3 p
cento. ,

Os três países latino-americanos chegaram à si tuaç
atual por caminhos distintos: o do Socialismo, escolhi
pelo Chile, através à eleição do presidente Salvador Allen
desde 1970; o das forças armadas, preferência Argentin
com a ascensão das mesmas ao poder desde. 1966; o

conservadorismo do presidente Juan M: Bordabérry, emp
sado em março passado, foi a opção do Uruguai.

Nos três países seus governos mantém controle sobre
economia, porém os salários não acompanham a alta d

preços; o que inevitavelmente tem criado sérios problem
trabalhistas. Apesar das providências tomadas, em especial
aumento dos salários, praticamente coisa alguma fico
solucionada.

As expectativas de que 1973 possa aliviar a desastro
situação do Chile e Argentina são bastante animador,
considerando que os preço� dos produtos agrícclas e'
carne bovina aumentaram no mercado mundial, e os do
países são grandes exportadores.

'tália: legalizar
ou não o aborto?

�s. políti�os esquerdistas. e os grupos de -liberaç
feminina, estimulados pelo êxito de sua campanha conjun
para estabelecer o divórcio na católica Itália, reuniram
novamente para lutar pela legalização do .. abort
Entretanto, é absoluta a oposição da Igreja Católi
Romana, e também o apoio que lhes outorgam os polític
"fedeli" (fiéis) que contam agora com a maioria n

Parlamento. \

Para a deputada socialista Loris Fortuna, o' aborto é u

"direito civil". Ela, que' também participou na elaboraçã
d� lei do divórcio, divulgou-ontem o texto de um projeto d
lei sobre o aborto, dizendo que apresentará ao Parlarnent
,no próximo mês. A lei proposta permitirá o aborto se trê
médicos atestarem que a continuação do embaraço põe e

perigo "a saúde física e mental" da mãe. O projeto indu
ainda, uma cláusula fixando que o Estado deverá pagar
custo desses abortos.

, � legislad�ra argumenta que o aborto é ião frequente n

Itália que sena melhor legalizá-lo. Segundo o Ministério <ii
Saúde Pública,realizam-se uns 800.000 abortos anualment
na Itália.
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Água volta a faltar em
vários pontos da Cidade

Durante todo o dia de hoje, segundo no

ta distribuída pela Casan, mais uma vez fal
tará água em Florianópolis. Agronômica,
Prainha e Saco dos Limões; todos os bair
ros da cidade; as Avenidas Mamo Ramos e

Hcrc ílio Luz; e as Ruas Victor Konder, Ra
fael Bandeira, Altamiro Guimarães, Her
man Blurncnau e General Bitencourt..

Segundo a 'nota, o corte no abasteci
men to é motivado pela necessidade de ser

viços de limpeza do reservatório do Morro
do Antão - Cota 90 - e deverá se prolon-
gar até as últimas horas de hoje.

'

Hamilton Cardoso, Diretor Técnico do

órgão, explicou que não haverá o corte to

tal, "mas sim uma diminuição no forneci

mento":' Disse ainda que no próximo mês

serão iniciadas as obras de reformulação ge
ral da rede, d que dotará a cidade de um

completo serviço de abastecimento. SegUn-,
do ele, as obras serão iniciadas pela Rua

Conselheiro Mafra, uma das mais afetadas

pelo problema.
Ao mesmo tempo em que emitia a nota

sobre a falta de água;' a Casan apelava aos

usuários das demais zonas para que evitas

sem o desperdício do líquido para não

agravar o abastecimento das áreas atingidas.

MDS lança 'proclamação
defendendo suas metas

Dejandir: objetivo é a expansão.
,- \

"Os dirigentes eleitos peloMDB haverão
de como tal serem respeitados, recebendo o

apoio devido pelas administrações estadual
e federal, sem precisarem se curvar, mendi

gar ou aderir, pois tais procedimentos são

incompatíveis com a própria dignidade dos

cidadãos", afirma o Presidente Regional do
, MDB, Deputado Dejandir Dalpasquale, na

proclamação que dirige aos prefeitos, 'vice
-prefeitos e vereadores do partido, reunidos

f�
a _p�rtir de hoj: �esta �apital �� "I.?' Semi
narío de Administração Municipal . O do-
cumento explica os objetivos do conclave,
que será realizado no plenário da Assem

bléia Legislativa" com início às 9 horas,
prolongando-se até amanhã ao meio dia.

On tem no final da tarde chegaram de

São Paulo os professores selecionados para
fazer palestras, e os primeiros participantes
'começaram a chegar à noite. Os dirigentes
:do partido acreditam que ao todo 200 pes
soas estejam' hoje na Capital para tomar

parte no seminário. Além da parte adminis
trativa, também a política estará em evi

dência, já que os dirigentes pretendem
'aproveitar a presença dos representantes
partidários nos municípios para tratar de

'assuntos relacionados com a vida político
:-partidária. A reunião para este fim deverá

;scr realizada à noite, com a presença dos
atuais prefeitos e dos líderes partidários,
depu tados federais e estaduais.

TEMÁRIO-PROG-RAMA

A programação do Seminário inicia às 9

.horas, no plenário da Assembléia, com a

.reunião de instalação dos trabalhos. Na par
'te matutina os participantes assistirão a

duas conferências: do professor Eugênio
,;",' F rance Montoro, sobre "Planejamento Mu

"

: nicípal", e do professor Antônio Tito Cos-
.

,

�ta. sobre "Direito Municipal". À tarde"
�com imcio às 14 horas, haverá debates.

Amanhã, às 9 horas, o professor Pedro
,

� Luciano Marrey proferiu palestra sobre
:"Receita Municipal, Tributos Municipais e

:Receitas Transferidas", seguindo-se deba

�tes. �pós o encerramento dos trabalhos os

seminaristas participarão de um almoço de
" confraternização.

;PRINCfplOS

"O Diretório Regional do Movimento

Democrático Brasileiro" - diz a programa
ção do Presidente do MDB - "decidiu orga
nizar o 10. Seminário de Administração
Municipal para estudar e debater os pro
blemas administrativos das comunidades

catarinenses, de forma a dar aos Prefeitos,
vice-Prefeitos e Vereadores eleitos pelo par
tido, visão objetiva, realista, concreta e

atualizad� das tarefas, funções e planos a

executar. Homenageia o MDB o povo cata-
,

rinense que, apesar das dificuldades na dis-

puta, das pressões sofridas, da corrupção
eleitoral, do indevido uso do poder econõ
mico e de outros fatores, lhe concedeu ex

pressivas vitórias. O Partido corresponderá
à confiança e à expectativa do nosso escla
recido povo, demonstrando a sua capacida
de de administrar e sua permanente disposi
ção de servir ao regime democrático, para
que se alcance o desenvolvimento com jus
tiça social e sem sacrifício da liberdade pú
blica."

- No campo político persistiremos nas

medidas que pudemos adotar e impulsio
nar, criando diretórios em todos os municí

pios do Estado, de forma a levar a cada

concentração urbana e ao meio rural a pre
gação de nossas idéias, nossos princípios
democráticos e nosso programa aprovado
pela última Conveção Nacional do parti�o.

"Respeitamos o povo e pregamos a legi
timidade de suas escolhas, estimulando o

'

processo eleitoral. Estamos lutando dentro
'das regras. estabelecidas pelos dirigentes do
Pal s e por isso mesmo somos parte indis

pensável e legítima no processo político
brasileiro. N'ao estamos comprometidos
com o passado senão no respeito às nossas

tradições libertárias e princípios ínalíená-
'veis do regime que defendemos., Nossos
compromissos maiores são com o futuro de
nossa-Pátria".

"Os dirigentes eleitos pelo MDB haverão
de como tal.serem respeitados, recebendo o

apoio devido pelas administrações estadual
,

e federal; sem �recisarem se curvar, mendi

gar ou aderir, pois' tais procedimentos são

íncompatíveís com' a própria dignidade dos
cidadãos. De outra parte a se admitir ,II
f alta de apoio das administrações superio
res, estar-se-ia pr ovando a inutilidade das
eleições e confirmando-se' o regime de um',

,

-só partido". '

- Para que possamos continuar a nossa

luta é indispensável, entretanto, que tenha
mos êxito nas administrações que nos fo
ram confiadas. A Direção Estadual do par
tido está segura de que todos os nossos

líderes, bafejados pelo voto popular, não
faltarão aos seus compromíssos e farão to

do o esforço que lhes for possível para cor
responder a tão dignificante confiança. De

,

nossa parte nos empenharemos para dotar
-lhes dos necessários esclarecimentos e, apo-'
io que certamente não lhes faltarão de nos

sas bancadas na Assembléia Legislativa e na

Câmara dos Deputados. A realização deste
Seminário é a demonstração de nossos pro- ,

pósitos e a homenagem que p�estamos a

todos quantos participaram das eleições de
15 de novembro do ano passado, engrande
cendo e fortalecendo a nossa legenda parti
dária", conclui o Sr. D'ejandir Dalpasquale.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇAO E CULTURA
,UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

COMUNICAÇAO
TOMADA DE PREÇOS 26/72

- Torno público que em virtude de não ter comparecido nenhum licitantE
pré-habilidade à Tomada d� Preços no. 26/72, com data de abertura prevista para (I

próximo dia 22 do corrente mês, às 10:00 horas, ficà transferido para o dia 08 dI '

fevereiro, às 16:00 horas, a data para recebimento e abertura das propostas i.
referida Tomada de Precos.

'

Outros esclarecim�ntos que se fizerem' necesS,ários serão prestados aos'
in�eressados, de segunda à sexta-feira, no horário de 12:30 às 16:30 horas na
Divisão do Material, localizada no prédio da Reitoria, Cidade, Universitári� da
Trindade.

Florianópolis, 19 de Janeiro de 1973.
Josoé Forkamp

Diretor da Divisão do Material

,

,

"

Arena marca nova
._ ,

·reUl:1lao para ver

o' caso de Lages
A Comissão Executiva do Diretório Regional Lia Arena

estará reunida na próxima segunda-feira. 110 15:t1lle�ri,) tiL' ,

, Cabeçudas, a fim de apreciar u 3lQ do Diretório Municipal
de Lages que pede a expulsão dos quadros parudários LI\)

Prefeito Áureo Vidal Ramos. A reunião .scrá realizada .ia
,

residência de veranêio do Sr. Jorge Konder Bornhausen.

Vice-Presidente do Dire trio Regional. e esta é a segunda

.oportuuidade em que o assunto será tratado pelos
dirigentes. Numa primeira reunião for3111 debatidos vários

aspectos do imp asse criado com a decisão do Diretório de

L ages, e em princípio acertada a data de 29 do ccrrcn te
,

para UIl1a reunião do Diretório Regional, para uma decisão

final. O encontro em Cabeçudas está marcado para às 20

horas, e a escolha do local se deu em vista de a maioria dos

membros da Fxecutiva estar veraneando nas proximidades,
principalmente em Camboriú (P 'agina 4)

Previsões indicam:
calor vai continuar
O florianopolitano : terá um final de semana quase

nublado, com temperatura média de 28 graus cenHg;ados,
conforme anunciou o Professor A. Seixas Neto.

Uma frente fria, que inicia seu curso, no domingo,
provocará declínio da temperatura e chuvas esparsas nas

frontais.
Até amanhã, o tempo continuará estável, com névoa

matinal leve. Os termômetros permanecerão em nível de 31

graus.
- No domingo - continuou - o tempo estará de meio

encoberto a encoberto, com tempo fresco, devido a chuvas

esparsas que serão registradas no litoral, e mais intensa no

planalto, embora passageiras.
Seixas Neto disse, ainda, ,que está havendo uma enorme

explosão solar, uma .espécie de retorno, pela rotação do sol,
de outra explosão ocorrida a 4 de janeiro

Adesg abre dia 24
seu ciclo de, estudos
A Diretoria da Associação dos Diplomados da Escola

Superior de Guerra confirmou para o próximo dia 2:3 a.

sessão preparatória do Ciclo de Estudos sobre Segurança
Nacional e Iesenvolvimento
A cerimônia de abertura do conclave está prevista para o

dia 24, à partir' das 20 horas, no auditório do Curso de'
Ciências Econômicas.

'

,
'

Durante esta semana a Diretoria realizou uma série de

reuniões, u1timando os preparativos para o próximo Ciclo
de Estudos.
A elaboração do documento básico foi concluída esta

semana, com a fixação das palestras da fase doutrinária e da
fase conjuntural.

Segundo informou o Delegado Estadual, CeI. Zaldir de
Lima, o Ciclo de Estudos tem o objetivo, de "ampliar as

áreas de conhecimento da-doutrina de Segurança Nacional e
Desenvolvimento que a Escola Superior de (Iierra vem, ano

"

a ano, estudando e aprimorando".
- Visa, ainda, o Ciclo dar às elites culturais e dirigentes

do Estado a oportunidade de intercâmbio de idéias dá
conjuntura nacional, além de' incentivar a prática dos
trabalhos em grupo, 'como atividade imprescindível, ao '

planejamento de alto nível- acrescentou,
O CeI. Zaldír de Lima revelou que as conferências da fase

doutrinária, que serão pronnncíadas por membros do corpo
permanente da Escola Superior de' (Iierra já foram

programadas e versarão sobre os seguintes temas: "A Epoca
Contemporânea o" Homem; Política Nacional - Conceitos

FundamentaisjPoder Nacional - Conceitos Fundamentais;
Polídca Nacional de Desenvolvimento; Regimes Políticos

Contemporâneos - Soluções Autocráticas e Democráticas;
Objetivos Nacionais;, As informações e a Segurança
Nacional; Segurança Nacional e Guerra Revolucionánia; Pi
Estratégia Nacional; e Metodologia para o Estabelecimento
da Política Nacional".

,

CONJUNTURA '

Segundo o Delegado Estadual da ADESG o plano para as

palestras de cunho conjuntural prevê abordagem- dos

seguintes temas: "As Atividades Primárias da Economia

Catarinense; (!) Sistema Viário Catarinense; Estrutura e

Organização 'dos Portos; O Sistema Energético;
Industrialização; O Sistema Financeiro; As Comunicações;
A Problemática da Saúde Pública em Santa Catarina; A Pro
blemática do Saneamento Básico; Os Meios de Segurança; O
Crescimento Iemogrãfico e a Urbanização; PJ. Posição de

Santa Catarina no Planejamento da Região Sul". _

Até a próxima segunda-feira, a Delegacia da ADESG,
instalada provisoriamente no Curso de Ciências Econômicas
aceitará as matrículas definitivas de todos os candidatos que ,

_preencheram os requisitos e,ssenciais estabelecidos no'

regimento do Ciclo de Estud.os.

S/Nº COQUEIROS

éASA AVENIDA ALMIRAN rE

TAMANDARÉ,

':'�nde-se casa erri :':lse de 2cabamento com: Recepção,
hvmg, 3 quartos 5 ;ldo uma, Suite do casal, banheiro
completo sala s':;;:;iol, sala de jantar e cozinha.
Ti, 'ar com GASTÃO fones 4604 e 3164.

'

Centrais Elétricas de
Santa Catarina S.A.

/

,

Concorrênci,a Pública Nº 007/7�

AquiSição de Medidores
A CENTRAIS El É'TRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CElESC, torna publico aos

interessados, que se acha aberta Concorrência Pública, com vencimento paro !Js 17,30
(dezessete e trinta) horas do dia 28 de FEVEREI ROde 1973, destinada aorecebimento de

propostas para o fornecimento de medidores, conforme especificações abaixo, devendo <JS

propostas, serem entregues na sede desta Companhia, ,à Rua José da Costa Moeilrnann. 129 -

Florianópolis, SC, em envelopes fechados e/ou lacrados, contendo na parte externa os seguintes
dizeres: "Proposta que faz,_ , : : para a Concorrênc!a Pública no, 007/73 - - - -

- - Vencimento: 28/FEVEREIRO/1973, até às 17,30 horas."
'

lo, - OBJETO DA LICITAÇÃO: ,

A presente licitação tem por objeto, a aquisição dos seguintes medidores: ,

ITEM ESPECIFICAÇÃO TÉCNICA' QUANTlDADF
1,1 - Medidor monofásico, com suspensão magnética. com registrador ciclorné uico.

220 V, 15 A, 2 fios, 1 elemento, 60Hz - Tampa de Vidro, ..... '" , ., 25,000 pcs.

1,;? - Medidor polifásico com suspensão convencional, 380/220 V" 15 A. 4 fios, '3

elementos, com registrador ciclométrico, 60 Hz, Tampa de Vidro. , . " 2,000 pcs.
1.3 - Medidor polifásico com suspensão convencional, 480/220 V., 5 A, 4 fios e 3

elementos, equipado com catraca, com bobinas de potencial separadas, com

registrador ciclométrico, 60 Hz, Tampa de Vidro , . .'. , ' , , , . , .. ' 1,000 pçs,
1.4 - Medidor polifásico com suspensão convencional, 120 V., 5 A, 3 fios. 2 elementos,

equipado com catraca, com bobinas de potencial separadas. com reqis trndor
ciclornétrico, 60 Hz, Tampa de Vidro , , , . , , ' , , ' :, 300 pçs,

20. - CONDIÇÕES GERAIS DE PARTICIPAÇÃO:
2.1 - Poderão participar da presente licitação Pública, somente firmas sediadas no Br asil

e inscritas no Cadastro de Fornecedores da CElESC S/A, em Florianópolis, SC,
inscrição essa, que podera ser teita até 10 (dez) dias antes do vencimento da

presente Licitação;
2.2 - As propostas deverão ser apresentadas em 3 (três) vias, devidamente assinadas,

30. - PREÇOS:
3.1 - Os preços, pelos quais a proponentese compromete a efetuar o f9rnecimento dos

medidores cotados, deverão ser claramente consignados em algarismos e por

extenso;
3.2 - Os preços cotados, que deverão obriqator iarnente mencionar eventual incidência ')

al íquota de impostos, serão para medidores "CIF" ou ",FOB" Florianópolis, SC,
prevalecendo a primeira modalidade, em caso de omissão desta exigência;

3.3 - Deverá ser declarado o prazo de validade dos preços co tados.
40. - CONDiÇÕES DE PAGAMENTO

Em função do valor global previsto para' a presente Licitação os proponentes deverão

apresentar planos de financiamentos.
50. - CONTRATO DE FORNECIMENTO:

5.1 - Fica perfeitamente claro e entendido que com o proponente vencedor. se assinará
um Co ntrato de Fornecimento, o qual" fundamentalmente, se baseará na presente
Concorrência Pública;

5.2 - Referido Contrato, não poderá ser cedido ou transferido pelo Proponente, no

todo ou em parte, sem o consentimento prévio e por escrito, da CElESC,

60.,- ,RETENÇÃO:'
,

6.1 - Como garantia acessória dos fornecimentos ajustados e cobertura de even ruais
multas e de outros débitos do Proponente, a CElESC reterá, sem cararer

limitativo do que mais lhe possa caber, a importância correspondente a 5% (cinco
por cento) do valor global de cada pagamento; I

,6.2 - ,A CELESC, poderá lançar mão da quantia retida para ressarcir-se de quaisquer
quantias a ela devidas pelo Proponente, seja a que título for, Se isto suceder. o

Proponente reconstituirá o valor da retenção dentro, do prazo de 5 (cinco) dias;
6.3 - O valor das retenções ou 'seu saldo, será devolvido ao.Proponente, 60 (sessenta)

dias após a errtreqa total dos medidores;' I

6.4 - Os valores retidos sob este título, não poderão render juros, nem estarão sujei tos ii

correção monetária,
70. - REQUISITOS TÉCNICOS:

, /

7.1 - Os medidores deverão sofrer aprovação do INPM (I nstituto Nacional de Pesos e

Medidas);
7.2 - Os medidores deverão ser do tipo UNHA - CARGA.

80.- CRITÉRIO DE JULGAMENTO:
Para fins de julgamento, serão considerados: preços, financiamentos e qualidade' dos
medidores ofertados.

'
, , '

90. - PENALIDADES:

;'

,Contratada ou confirmada a execução dos fornecimentos dos medidores; à firma
vencedora e não satisfeita as exigências técnicas e/ou comerciais dos compromissos
assumidos, serão aplicadas à inadimplente, as seguintes penalidades le gais previstas:

'

9.1 - ,Multa de 3% (três por cento), per cada 30 (trinta) dias de atraso sobre o valor

do pedido-contrato;
9.2 - Suspensão da inscrição do ':Registro Cadastral «íe Habilitação";
9.3'- Declaração de inidoneidade.

100.- PRAZO DE ENTREGA:'
Deverão ser entregues em lotes iniciais rrururnos de 2.500 (duas mil e quinhentas
unidades) mensais, a partir de _30 itrinta) dias da data de assinatura do contrato,

completando-se o tomeclmento no prazo máximo de'12 (doze) meses.
110.- INSPEÇÃO E ENSAIOS: \

_

11.1- Aos inspetores da CE LESC, será facultado o livre acesso aos locais da fábrica ou

fábricas, onde estiverem sendo fabricados os medidores, para acompanh ar e

inspecionar os mesmos e a execução dos serviços. Para o acompanhamento da

fabricação e dos ensaios, o Proponente deverá oferecer todas "as facil idades
necessárias para este fim; I

11.2- Aos inspetores da CELESC, será permitido realizar, entre outros, os' Ensai os de

Aceitação rei acionados nas Especificações Técnicas, os quais serão feitos de
acordo com as Normas A BNT, NEMA e ASA, em suas revisões mais recentes;

11.3- O proponente deverá avisar por telegrama, À CELESC, a data em que os

medidores estiverem prontos para a inspeção a que se refere o item anterior,'com
antecedência rnfnima de 10 (dez) dias, da data do embarque. A partir da data em

que os medidores estiverem prontos para inspeção, t� a CE lESC um prazo de 5
(cinco) dias, para inspecioná-los. Os medidores só poderão ser embarcados' após
inspeção e aprovação pela 'CElESC, por intermédio de inspetor previamente
credenciado. Ainda que a fabricação seja rigorosamente inspecionada, não estará
isento o Proponente da responsabilidade de fornecimentos dos equipamentos, seja
na qualidade dos medidores, seja na qualidade da mão-de-obra;

11.4- Outrossim, ainda que inspecionados na fabricação, à CElESC caberá o direito de

exigir' a substituição dos componentes considerados de má qualidade ou de

mão-de-obra, mesmo se já entregues em seus almoxarifados podendo, inclusive,
pleitear ressacclrnento por perdas decorrentesrde tal ocorrência;

,

,

11.5- Todo o \equipamento rejeitado na inspeção, deverá ser prontamente substitu-ído
pelo Proponente, sem qualquer custo adicional para a CElE S C;

11.6- Caso o resultado dos ensaios não estejam de acordo com as Normas Técnicas
adotadas ao Contrato de Fornecimento, o Proponente, além do custo da correção,
arcará com o ônus da re petição dos ensaios normais e especiais.

120.- RESCISÃO DO CONTRATO:
12.1- O Contrato de Fornecimento; poderá ser rescindido a critério da CE lESC ,

independentemente de interpelaçâo ou notificação judicial ou extra-judicial, sem.

que ao Proponente caiba qualquer reclamação e/ou indenização, nos sequintes
casos:

12.1.1 -

12.1.2 -

12.1.3�

Inadimplemento de qual quer clàusula ou condição contratual ;
Inobservância das Especificações ou Normas Técnicas acordadas; I

Falência, liquidação judicial ou extra-judicial. ou' c oncorda ta

preventiva ,da proponente, requeridas, homo ogadas ou decretadas;
12.1.4 - Superveniente incapacidade técnica do Proponente, devidamente

cOfJ1provada.
12.2- Declarada a rescisão, o Proponente terá di reito' ao pagamento dos

equipamentos já forneci'dos até a data respectiva. Da quantia apurada será abatida,
a tftulo de rTlulta, a importância igual a 20% '(vinte por cento) da mesma,

independentemente do pagamento das demais multas ànteriormente impostas,
perdendo, ainda, o Proponente, em favor da CElESC, as quantias retidas;

12.3- Caso a CE LESC não use o direi'to de rescindir o c ontrato, poderá, a seu

e clusivo critério, suspender a execução rio mesm.o e sustar o pagamento das
faturas pendentes de pagame to, até que' o roponente cumpra integra(mente a

condição' contratual infringida.
130. - REAJUSTAMENTO:

13.1,.- Nos preços cotados, em função do cronograma de entrega, constante do item 10,
serão aceitas as majorações ,aprovadas especificamente pelo CIP, cabendo ao

proponente, o ônus comprobatório, para os fins legais;
,

13,2- No caso de atraso d,e entrega dos medidores, não serão aceitos reajustes, relativos
ao períOdO de atraso.,

Prevalecerá, neste caso:

13.2.1, - O preço original de compra, se o atraso de entrega se verificar a

partir do pr'imeiro perlodo fixado para a entrega inicial; I

13.2.2 - ,O fndice de reajuste, aceito e aprovado pela CE lESC, comprovado
previamente pera proponente, na forma do item anterior, e incidente
sobre o último f ornecimento efetuado dentro do prazo normal de

entrega.
13.3- "irão sllrão aceitos reajustes soore pagamentos já efetuados, sob qualquer forn:'a e

título;
13.4- O valor do reajustamento deverá ser apresentado, sempre, em documentação legal

e fiscal separada;
140. - Os casos omissos no presente Edital, serão resolvidos pela Diretoria da CElESC.

Florian opolis, 12 de Janeiro de 1973.

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA, CATARINA _S/A.
luiz Gomes

Diretor Executivo.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

TURISTA
Pessoal de O ESTADO. Como turista,

venho a Florianópolis para admirar a sua

gente, sua natureza, sua evolução, ao

mesmo tempo que procuro a paz de esp í

rito que há muito deixou de existir nós
grandes centros e que, ainda, é encontra'
da na sua cidade.

Entretanto, algumas reclamações de
vem ser feitas. Uma dei aS: por que a água
de Florianópolis, (de torneira), é tão
ruim e por que ninguém toma providên·
cia? Por que os órgãos de imprensa não,
abordam este problema e suas conse

quências na saúde urbana e ao turismo?
Por que ninguém orienta o automobilista

para a desnecessidade da pressa, no perí
metro urbano, mostrando-lhe as razões
do pedestre sempre ter preferência?

Uma reclamação que acho precedeu
te, fiquei duas semanas em Florianópo
lis. Vi que a cidade não dispõe de áreas
de estacionamento e o volume de tráfego
é intenso nas suas ruas. No entanto, os

gu ardas de trânsito., talvez por falta de

orientação ou mesmo por ignorância, pa
recem Se 'divertir a valer multando veícu
los, pretendendo com isso "mostrar" sua
autoridade. Deveria haver um pouco
mais de consideração por parte das au to

ridades com rei :ç'ão às pessoas de fora,
que afinal, além de estarem investindo
somas de dinheiro, mesmo periodicamen
te, enquanto' veraneia, estão 'contribuin
do para a divulgação do Estado. Fui mul
tado várias vezes por exceder o prazo
permitido pa!a estacionamento. Neste

momento 'estava no restaurante ou no

hotel. Os tais guardas, entretanto, não'
quiseram ouvir minhas razões e ainda me'

ameaçaram de detenção, por "desacato";
AdIO isto um tratamento extremamente

desclegan te ao cidadão que chega de fo

ra, nada condizente com a tão propagada
hospitalidade florianopolitana e que po
de e deve ser corrigido. (Mário Leão Fon
tana - Curitiba - Paraná)

I
___

DARIO
- Finalmen te; parece que a diretoria

do Flamengo acertou os ponteiros. A
contratação de Dario dará condições ao

rubro-negro de abrir qualquer defesa ca

rioca ou sãopaulina, principalmente a do

Vasco que queria contratar Dario para
evitar que ele .viesse a jogar por outro
time do Rio. Ninguém segura mais, o
Mengo com a dupla Dario-Paulo César,
Rui Fernandes AmorÍJÍ1 -, Florianópolis.

ESPORTE
,,- Li em O ESTADO uma carta em

que falava sobre a decisão da Federação
Catarinense de Futebol, que fará uma se'

loção de jogadores dos vários clubes exis
ten tes no Es tado, para participar do

Campeonato Nacional de Clubes. Dizia o

autor da carta que seria uma falta de

'consideração por parte da federação reu

nir jogadores de outros clube, se por di
reito seria o Figueirense que reúne
melhores condições para representar San
ta Catarina. Ora, embora o Figueira te

nha sido campeão estadual por sorte, isto
não quer dizer que ele possa dar conta
do recado. A Federação está certa em

f azer uma seleção, pois afinal os jogado
res do Avaí jamais poderão ficar de fora.
Não se esqueça o autor da carta, que
deve ser um dos torcedores ch atos do aI-

alvi-negro do Estreito,que Zenon já per
tence ao �vaí e certamente o clube não,
dispensa para integrar o plantel do Fi:
gueirense, caso este fosse designado pela
Federação pani representar Santa Catarj-

,

na no Campeonato Nacional. Aloísio An
tunes Pereira - Estreito.
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E permitido insistir
Temo-nos referido, em ante

riores oportunidades, à justa rei- ,

vindicação da praça cornerctal de
Florianópolis, jurito dos órgãos
superiores da Fazenda Federal,
para que seja criada, na, Capital
de Santa Catarina uma Superin
tendência da Receita, de modo a

evitar os grandes incômodos que
estão derivando do fato de os ser

viços em o nosso Estado conti
nuarem dependendo da Superin
tendência sediada em Curitiba.
A longa demora na solução de

processos, que têm de ser levados
a despacho na Capital paranaen
se, seria evitada, com vantagens
para ambas as partes interessadas.
Mas a verdade é que, apesar de

repetidamente solicitada aquela
providência, em que não apenas a

imprensa, mas também a classe
comercial tem intervindo, a solu
ção tarda e as desvantagens sofri
das pelos contribuintes do Im

posto de Renda em Santa Catari
na são constantemente acresci

das, à proporção' que se desenvol
vem as operações sujeitas ao trr

buto.
Segundo fontes oficial, Santa

Catarina está entre os dez Esta
dos do, Brasil que apresentam
maior vulto de recolhimento rela
tivo ao Imposto de Renda, o que,
só por si, justificaria lhe fossem
facilitados os meios de recolhê
los, processando-os sem maiores
embaraços e atrasos, como acon

tece presentemente, enquanto fi
camos na dependência das solu-

ções da Superintendência sediada
no Paraná.

Cabe mais uma vez, como já
ternosfeito, acentuar o modo es

pontâneo e correto como as pes
soas físicas e as empresas acor

rem a cumprir, entre nós, a obri
gação tributária. Por outro lado,
é de anotar também o esforço de-

.

senvolvido pela repartição local
competente a fim de oferecer ao
público as melhores condições de

, atendimento imediato.

lRessalvada assim a eficiência
do funcionalismo da Receita Fe
deral e' a maneira cordial como
são tratadas as partes, não poderá
ser, porém, calado o desencanto
cada vez mais qeneralizadn e que
a falta de uma solução reparado
ra torna sempre mais justo e fun-
damentado. ',,"

O assunto, aliás, tem merecido
a .preocupação de um dos nossos

representantes na Câmara Fede
ral, o Deputado.Dib .Cherem, que
não se cansa de solicitar mais
atenção para tal caso. Não sabe
mos, porém, das dificuldades que
estejam sendo encontradas e que
impedem venha a ser' acolhida,
como o merece, a reivindicação
da praça de Florianópolis, junto
das altas esferas administrativas
da Receita Federal.

Nem assim, todavia, descremos
da possibilidade de providências,.
retardadas, evidentemente em ra

zão de obstáculos removíveis, an
te a justa pretensão das classes
comerciais e liberais da, Capital

d e Santa Catar ina. ,F iquernos,
portanto, na melhor expectativa
de deferência para com uma das
unidades da Federação que, em
bora territorialmente pequena,
cresce consideravelmente em ex-

'pressão sócío-econõm ica, acom

panhando o ritmo acelerado do
desenvolvimento nacional.

Insistindo na causa para a qual
vimos aguardado, já desde há ai.
gum tempo, a atencão das esferas
superiores da Fazenda Federal,
não estaremos absolutamente ce

dendo a simples capricho, ou iso-
'

lado, mas obedecendo a constan
tes soHcitações, quer de pessoas
tisicas, quer de entidades coleti
vas, em prol de menor demora na'

solução-de processos, de natureza
diversa, que se arrastam daqui pa- ,

ra Curitiba e de lá para cá, co
lhendo lá e cá informações, escla-

. recimentos, despachos interlocu
tórios e finalmente atrasando de
muito a sua definitiva conclusão.

"
,

Por isso - e não por um irrjas
tificável melindre regionalista - é
que estamos ao lado da causa da
criacão de uma Superintendência
da Receita Federal em Florianó-'
polis, onde isso já corresponderia
a premente necessidade de servi
ços e interesses da própria Fazen
da Nacional.

O Députado Dib Cherem não
estará só e, no lance, interpreta
com exatidão as aspirações gerais
de todas as classes de trabalho e

da opinião catarinense.

"A Câmara, essa desconhecida" •••
A frase é do ex-Prefeito Acácio Garibaldi Santiago,

alusão ao discretissimofuncionamento da Câmara Muni
cipal de Florianópolis, num determinado periodo de tra
balhos; E, na verdade, os nossos vereadores, todos dignos
e em geral cintilantes e eloquentes, desenvolvem os deve
rés, do mandato, com probidade e lucidez polttico
administrativa, mas quase completamente despercebidos
do grande publico e sem a conveniente repercussão
popular.

Todavia, a Câmara Municipal, mormente no Munici
pio Capital do Estado, deveria projetar-se tanto quanto a '

sua atividade e a importância de sua presença na organi
zação politica dos municipios o justificam, correspon
âendo à dignidade do mandato confiado pelo povo aos

vereadores.
- .

E vale, face a essa exata conceituação aplicada aos

representantes da opinião popular na Câmara do .Muni-
" cipio, observar o que tem sido, na gestão do seu atual
Presidente waldemar da Silva Filho, a sua louvável preo
cupação pelo prestigio da Edilidade, que, como institui-.
ção relevante na ação administrativa municipal, assume
função legislativa. '

E incontestável que a educação politica dum povo se

aquilata pela maneira como acatãe prestigiá as suas insti

tuições fundamentais, jurídicas e politicas. A presidência
do Vereador Waldemar da Silva Filho tem propor
cionado à Câmara-Municipal de Florianópolis esse realce,

<para que haja; da parte dos munictpios, haja o interesse

pelos trabalhos, e dessa forma acentuando a relevância
do mandato da representação popular.

A Câmara Municipal, "essa grande desconhecida" ,

teria de captar as atenções gerais; em torno dos proble
mas que lhe cumpria estudar e debater, facuttanão solu

ções ao Prefeito. Não se trata de �imp!es vaidade

pe ssoal, mas do respeito que, na organzzaçao. dos po�e
res muniCipais, e mandato de Vereador e, mQlS espe�zal
mente o de Presidente do que corresponde ao L egzsla
tivo Municipal deve merecer, numa comunidade esc/are-

cida e civicamente educada.
Esse, portanto, tem sido um dos méritos da 'gestão do

atual Presidente da Câmara de Florianópolis, a quem o

cargo não cumula apenas de honrarias e razões de orgu
lho pessoal, mas impõe responsabilidades _e, correlata
mente, o prestígio e o apoio dignificante. As razões pú-,

_ blicas, já agora, a CâmaraMunicipal dJ Florianópolis não' ,
,

'

é "a desconhecida", mas ao contrário, atuante noplano
dó desenvolvimento' municipal, revive suas mais belas

tradições, acordando em cada'cidadão o sentido de uma

evolução gloriosa, que é preciso continuar e prezar. Va!o_
rizada politicamente, compenetrada de sua alta partici
pação no crescimento administrativo, econômico e social
do Município, a nossa Câmara se mantém ao ntvel dessas

responsabilidades, cercada de simpatias da comunidade,
mercê da compostura dos que a integram e do discerni

mento e correção de que'tllhe dirige os trabalhos.
Aliás intérprete do pensamento popular, falando e

atuand; em nome de todas as classes e categorias
sociais, a Câmara de Florianópolis tem por obrigação
perpetuar" no envolver histórico da Capital do Estado, o
conceito que desfrutou nos mais assinalado periodos de
sua existência, sob o civismo, o esforço, a integridade
moral' e a inteligência aguçada dos que ali exerceram
mandato e souberam honrá-lo no serviço à,coletividade.

Estou certo de que assim continuará a realizar o que
lhe cumpre na coadjuvação à obrá da expansão de Floria

nôpolis, à altura de sua plena consciência das aspirações
e do orgulho dumapopulaçãa que desperta, para afirmar
se cada vez mais digna de guardar e desenvolver o concei-,

'

to de sua cultura e de seu laborioso esforço para integrar
no acelerado progresso catarinense, a que deve estar pre
sente e ativa a Ca pital do Estado.

Gustavo Neves,

',Trivial
Variado Sérgio Lopes

Decisões à
,beira-mar

li tnansuetude das ágtias e o clima ameno da praia de 'Cabeçudas
talvez induzam aos dirigentes da Arena regional uma fórmula mais
saudável de convivência: das facções in temas do partido, durante a

reunião de cúpula a ser realizada na residência de veraneio do Sr� Jorge
Konder Bornhausen, na. próxima segunda-feira. O encontro temuni

obietivo específico - apreciação do "affaire" Lages � mas indireta-
, mente poder/i apresentar resultados móis amplos, desde que levado a um

aprofundamento das próprias circunstâncias que motivaram a "crise" da
facção lageana do partido. '

Uma decisão em tomo do pedido de expulsão-do pref.Áureo Ramos das
fileiras partidárias, qualquer que seja, não terá muito sentido. Ainda que
esta pareça a questão expressa em debate, é irrelevante, para o partido,
.julgar o procedimento isolado de um homem quando ele foi apenas
consequência dos verdadeiros fatos a serem apurados e analisados. Basi
camente, o problema está em que quando da escolha dos candidatos ao

pleito de novembro do ano passado as duas alas fortes do partido -

ex-PSD, e ex-UDN - não chegaram a um de/laminador comum. Houve
"sérios desentendimentos, não contornados em tempo, e diante dos
acontecimentos então verificados o mais prudente teria sido não aventu

rar a sorte do partido numa candidatura imposta por um dos grupos em

conflito, oferecendo-se uma outra opção aos dissidentes. Este é o espí
rito da sub-legenda. O candidato único, no caso de Lages, foi uma
alternativa inconsequente, a tal ponto que a vitória do MDB era cantada
com meses de antecedência, na verdade a partir do ins tante em que a '

solução adotada pela Arena deixou uma ponderável margem de eleitores
a descoberto. I

,

o que mais importa ser analisado, portanto, não é a atitude 'de quem
, eventualmente se tenha omitido mi campanha partidária, ainda que em

proveito 'dos adversários, mas as razões desse alheamento. E a partir daí '�provavelmente haverá condições para uma auto-crítica da realidade

Ipartidária, em Lages, através da qual serápossivelrestabelecer a discipli-
na e a ordem dentro do partido. Isso nem sempre será muito fácil, já '

que há intransigências a superar. Mas no âmbito da cúpula parece sinto- j
mático de um desfecho feliz o fato de o assunto ser levado para debate l�,num balneário acolhedor e pacato, como Cabeçudas, capaz de desarmar

espíritos e de inspirar soluções pacifistas. De lá se pode esperar até por 'I'algo mais amplo, um modelo definitivo de conciliação, talvez, para às
facções que insistam em divergir nos momentos de importantes tomadas

. de decisões, com prejuízos às várias seccionais do partido.
No mínimo, estará ali mesmo à beira-mar um exemplo muito próprio

de que nada é imposstvel de ser alcançado, d9sde que com resignação e

persistência. "Agua mole...
"

,

,

RECURSO
,

-se antes de entrar em vigor a LOP.
LUIZ HENRIQUE

O Juiz Eleitoral em exercício da O cantor Luiz Henrique anuncia
20a. Zona, de Laguna, João Rui para breve o primeiro lançamento
Szpoganicz, remeteu ao Tribunal de sua gravadora - Itagra. Será um

Regional Eleitoral devidamente ins-' "LP" inteiramente com músicas ins-
. tni'íd<{ Ô pro��;-i� :êm':qu� "bL'MDB :_., "p'iràôiÍs'H'õ' folclore cataririerise, nu
recorre' do ato de diplomação ,do' 'ma, p:rodtiçã6' do Departamerito de

prefeito eleito Francisco de Â>sis Cultura do Estado. Após a grava
Soares, acrescentando o seguinte ção, que será feita no RiQ - nos

despacho: "As razões do recurso stúdios da Somil � Luiz Henrique
não-convencem a este Juízo da invalí- assume o compromisso de realizar)
dade do ato de diplomação do Sr.' vários concertos no interior, em es

Frmcisco de Assis Soares, pelo que .colas e casas de arte, com o mesmo

a sustento. Encaminhe-se os autos à som:

Superior Instância Eleitoral".
- Quero destacar os temas como

,O recurso baseia-se no fato de eles são, mas também vou deixar

que o Sr. Assis Soares, que desligou- cair...
I
-se do MDB em 1971, não tinha em AVENIDA E PRAIA

1972 a condição de elegibilidade es- A fonte é segura: até o final do

tabelecida pelo parágrafo 30. do ar- mês a Prefeitura vai dar boas notí

tigo 67 da Lei Orgânica dos Parti- cias sobre o prolongamento da Ave

dos, datada de 21 de julho de 1971: nida Rubens de Arruda Ramos até

"desligado de um partido e filiado a as proximidades do Palácio da

outro, o eleitor só poderá caridida- Agronômica. Segundo as informa

tar-se a cargo eletivo, após o decurso' 'ções, o contrato para a realização
de dois anos". Esse Interstício não da obra será assinado brevemente,
foi cumprido. dando condições de,)1o final do

Em sua defesa, entretanto, Assis ano, a avenida estar asfaltada em

invocou outro dispositivo da citada mais um novo trecho.
lei - artigo 124 - que diz: "Os dis- Ainda na área da Prefeitura: a

postos nos artigos 6.1, § 30. e 72 prai.a artificial da Avenida Bei ra-Mar

não se aplicam ,aos casos verificados vai sair. mesmo, já tendo, inclusive,
anteriormente à vigência desta lei". sido localizado na Baía-Norte um

'De fato, a sua fIliação à Arena deu- banco de areia para o a�erro..

Entrevista comigo mesmo -' V
AC(J.ltece cousa coma gente que dei':a a gen·

te apalermada, boquiaberta. E fico até a pensar
que seja obra do Acaso que ninguém sabe o que
seja -, ou malandragem d'algum biruta de Mun-

- do Paralelo' - eSSa cousa que a Tecnologia in
ventou para justjficar a existência de problemas
insolúveis que ela mesma não pode resolver_
Esta história de Mundo Paralelo, ou mundo for
tiano, é meio complicada e, por isso, fica para
outra ocasiãd, pois ando a est�dar o assunto

que se me está a parecer u' a massaroca do diabo
porque exige, ao. mesmo instante, a dualidade
das cousas; mas explico: O mundo fortiano exi
ge ao mesmo tempo crença e descrença, razão e

intuição e outros parangolés bem ao modo e

gosto atuais. Una complicação de mortificar
qualquer sujeito equilibrado, pois exige, instan
taneamente, que ele seja desequ,ilibrado. Mas va
mos ao Acaso. Não é que o cabra que queria lei
'um livro sobre Praias voltou? Pois não é que
veio à la maniére de boeuf de étable - (trocado
em miúdo: Boi de Presépio) - inansinho, mansi
nho? Pois é. E queria, na sua mansidão, uma
interviev, - de novo! - com respeito a.praias.

E chegou com a mansidão' confiante de
quem h.averia de arrasar-me E mal.sabia ele que
ando sempre de pé atrás com os bonzinhos por
que cornada de boi manso é sempre certeira. E
me contou toda a história do Ramalho Ortigão,
- lida, por certo, à pressa n'alguma historieta
de divulgação sobre "Os Vencidos da Vida" -;
arrotou a costumeira e usual bibliografia de
quem só lê catálogo de Editora. E, triunfalme
nte, falou: "Ramalho nunca escreveu sobre Pra
ias! Não há nada disto 'em sua bibliografia". Aí,
então, resolvi botar a C:tll!!<l no s6ilio de araque:

"Olha, chefe, pode não ter na bibliografia mas é '

um dos livros que o Ramalho ,escreveu, pois
não. E vou mostrar-Ihé, - mas como não existe
na bibliografia não vou! como já disse! emeres
tar-Ihe" E mostrei-lhe o livro: AS PRAIAS/DE!
PORTUGAL! Guia do Banhista e do Viajante!
com desenhos de Emílio Pimentel/Porto!Livra
ria Universalllde!Magalhães & Moniz-Editores!
12, Largo dos Loyos, 14!1870. E até ho.rários
de Estrada de Ferro para as praias traz ao final.
Mas é obra literária. E o cristão abriu a bocarra:
- "Que beléza!" Engoliu seco, fez que riu e

desconversou prá outro assunto: - "Pois é, né,
a praia de Canasvieiras tá sendo comida pelo

, mar. O que é? "

Como era pergunta, respondi: -- Olha cá,
quem se mete em seára alheia é pardal. Isto é

, assunto, ao mínimq, prá engenheiro geólogo. E
há dos bons nestas bandas; seria bom pergun�
tar-Ihes. O que entendo mesmo é de nuvem.

Mas na minha opinião, meu, velho, a Natureza
da Terra é sábia e sabe como se ajeita no todo,
pouco se lhes dando, o que pensa ou' sofre ó
mundeco que ferve à superfície. E ela sempre J;e
rebela quando alguém se mete a modificar o seu

bem-estar; ou mete uns terramotos quando.. as
enttanhas não estão em bom metabolismo. E o

Seu modo de vida. Não estão a aterrar o lado de
cá? Pois é, ela desaperta o lad� de lá. Afinal, o
Planeta sabe !J que lhe serve. E sempre assim.
Deixa prá lá.'� E como o curioso ia vendo a

cousa nial parada, neste mundeco de hoje onde
todos sabem de tudQ sem saber tudo de cousa

alguma, deu uma boa tarde meio esquisito e um

aperto de mão. meio mole e se mandou. Tomara
que os geólo!!.os que ele for chatear lhe dêm um'

chato falou impertigado: - ',Depois, depois".
Mas resolvi, que era o melhor, sair da entalada
assim: -, "Muito bem. Prá mim, que só sei de
chuva, porque de tjom tempo não precisa entelk
der, metrópole, do grego metrópolis, qj1erdizer
cidade principa�; e cidade principal, administra
tivamente, é al�aphal; e Florianópolis, temsido
a Capital do Estado de Santa Catarina desde a

pescaria do Dias Velho, ali prás bandas da La
goa da Conceição. Parece-me, igualmente, que,
na divisão administrativa eclesiástica,·a Cidade
onde há sede arquiepiscopal, é metrópole das
sufr!,gáneas.. Depois, meh:opolitano ,metro
pohtanus) o que pertence à metropolis.
A engenharia usa o tempo talvez à falta_de ou

tro melhor, metropolitano para designar meio
de transporte rápido, para escoamento de tráfe
go intenso, elevado ou subterrâneo; uma condi
çãQ fundamental do metropolitano é que ele
não pode estar ao nível das ruas: Ou será eleva
do ou será enterrado. "O que o boboca certa-

,

mente queria saber era o termo 'megalópolis,
que se aplica' à cidade que vai absorvendo as
cidades vizinhas. Flori anópolis é já quasi me
g a lópolis, pois estará absorvendo São José, Bi
guaçu, etc. MaS no Brasil existe só uma megaló
polis: São. Paulo,o resto está ensaiando.. No con-

. ceito. grego metrópole é cidade�estado, como o
Rio de Janeir-, -, o resto é vizinhança. E daí, o
�rasumiu.

bom safanão ,e o colo.quem sentadinho no. seu

lugar de espectador, que é ... o seu lugar. Mas a

verdade é que o mortal, per aqui, por mais for
ça que faça, não pode estar um minuto em paz
à sombra' e água fresca. Sempre aparece um; e
cada um! Recebi, faz dias, per correio do Aca
dêmico Teobaldo Costa Jamundá, o eficiente
Tesoureiro da Academia, que, por sinal, man
tém uma coluna apreciável num dos Jornais de
Santa Catarina - uma louvável alina-motriz da
Casa dos Imortais, o livro do Fernando G. Sam-
"paio A VERDADE SOBRE OS DEUSES AS
TRONAUTAS. Um bom e interessante livro. O
gaúcho não dá uma folga no Ericbvon DanikelÍ.
De,sanca os 'seus "deuses astronautas" de pri
meiro a quinto, invertido e na cabeça. Mastiga a

{)bra do hoteleiro teuto-suisso a miudinho ti de
pois cospe de lado; e os enguiços tira de letra.
Parece mesmo que os ',deuses e astronautas,"
entraram por um cano. deslumbrante cá em ter-

,

ras do Brasil. Por enquanto, estão aí a pôr-lhe a

fantasia em trapos o. Carlos Jacchieri, de São
Paulo, o gaúcho Sampaio. Eu, à minha vez,
aproveitando o intervalo entre os dois, sape
quei-Ihe a guilhada com o NEM DEUSES ,NEM
AST RlNAUTAS que já foi até requisit�do.
prum Museu de Fala e de Escrita d'uma Facul
dade de Educação distante. Mas não é isto,. O
assunto. é o macaco que me apareceu para inter
romper a leitura. Convém registrar, pois esses

tipos são interessantes e pedem, até, um dia, ser
folclórico. Pois o cristão queria, nada mais, na
da menos, saJ>er porque só agora Florianópolis é
metrópole. E ou não de pelar ii cuca? Pois é.
Recomendei-lhe o expert, o mestre inco.nteste
da nossa História, o Dr. Oswaldo Cabral. E o.

A. Seixas Neto
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Sunab diz que
irá fiscCllizar

I
• •

com mais rigor
A Sunab adotará, uma rígida política de combate ao

encarecimento do custo de vida e por isso passará por
reformulações "a fim de que possa se adaptar à realidade do
país e dinamizar sua ação tanto no setor do abastecimento
como no do consumo", ,disse ontem, no Rio, o novo

superintendente do órgão, Antônio Tomés.

Segundo Antônio Tomé, "a orientação do Ministro da

Agricultura, é no sentido de conciliar os interesses do

produtor edo consumidor, e para que tal objetivo seja
alcançado, há perfeito entrosamento entre os órgãos
vinculados ao Ministério com os demais órgãos do Governo
FEderal '. A filosofia a ser adotada, pela Sunab contra o

encarecimento do custp de, vida está "de acordo com a

orientação expressa do ministro Cirne Líma'" acrescentou o

superintendente da Sunab.
DENÚNCIAS

Em documento entregue ontem ao Superintendente da
Sunab, os donos de açougues denunciaram que os preços da
carne, no atacado, estão acima dos anunciados pelos
frigoríficos e tidos como oficiais: traseiro a Cr$5,00 o

quilo e dianteiro a Cr$ 3,50.·
A maioria dos açougues, por isso, não iniciou a cobrança

da' carne de primeira e de segunda nas bases sugeridas pelo
Sindicato Varegista de carnes frescas da Guanabara. Os
comerciantes não fizeram prognósticos da data em que a

comercialização no atacado e posteriormente, no varejo,
possa se normalizar.

Em novar circular que começou a ser distribuída
quinta-feira aos 2700 açougues do Rio, o Sindicato
r ecomenda a os açougueiros para que "não paguem mais
do que o faturado na nota fiscal, bem como rejeitem a

mercadoria qu� não sêja aquela de boa qualidade.

MDB define seus

líderese parte
para nova etapa
Superadas as divergências quanto à indicação do novo

'líder, a bancada do MDB deverá a partir de agora voltar-se

por inteiro a problemas mais sérios, como a análise crítica
da política econômico-financeira do governo e à assistência
aos prefeitos eleitos pela sua legenda, conforme proposição
do prefeito Pedro Ivo.

, '

Esta a convicção manifestada ontem pelo deputado Tales
Ramalho, secretário-geral do Diretório Nacional do partido.
Para ele, o acordo conseguido nas reuniões do Rio a 17 e 18,

últimos será permanente e incontestável.
Os líderes da chamada corrente autêntica estão

convocando os seus companheiros para uma reunião nesta

capital, no gabinete da segunda Secretaria da Câmara dos

Deputados; às 9 horas do dia: 23 do corrente, a fim de ser

feita a indicação dos integrantes da nova liderança da
bancada. Como se sabe, o acordo obtido no Rio consistiu

'í em deferir-se aos "autênticos" a indicação do líder, a recair

í _ ..
na 'pe�spa de. um .'.:n;to��r;�dq"",escQ}h�9d,()-s( ao ,!l1�SmO , ;

) j tempo um '''autêntico'' para primeiro vice-líder. 'd."
,
O deputado Paes de Andrade, incumbido de coor enar a

escolha dei novo líder, declarou que "O MDB fezrealmente
um encontro consigo mesmo, no limpo e franco debate de
seus representantes, para escolha do novo líder na Câmara
dos Deputados"., '

- Autênticos e moderados - disse ele � viram realmente

desaparecer as tendências que os distinguiram, diante do
'interesse mais alto da unidade partidária. Nenhum dos dois

grupos, nenhum de seus líderes colocou em qualquer
:. momento o problema da liderança parlamentar naCPhauta das

disputas pessoais ou em reivindicações menores., egou-se
por isso mesmo a uma real integração de todas as correntes,
para que o futuro líder possa ter a representatividade do

partido em sua plenitude.
"

VENDE-SE CANASVIEIRAS

"

Bem pertinho do mar uma confortável residência com

3 quartos, banheiro, sala e sacada. Na parte inferior
cozinha, dependências de empregada, chuveiro e gran
de área coberta e qUin,taf.
Preço 135.000 c/ 75.000 de entrada e saldo a combi
nar. Tratar c/ Gastão. Fone 4604 e 3164.

VENDE-SE

�
V.
I
,

,I

�)
,
,

- -

easa á rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
1a. rua a direita apôs Escola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
�ara�m e dependência completa de empregada.
;-ratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.

-----=------------------�----�------�--��

Gil vai ajudar a levantar
o grupo teatral Oficina

Gil: o som em benefício do teatro

O cantor e compositor Gilberto Gil fará um show,
dia 5 de fevereiropróximo, 110 Teatro João Caetano, para
ajudar o Grupo Oficina, atualmente em dificuldades
financeiras.

Assim como Gil, artistas plásticos do Rio e São Paulo
estão doando trabalhos para serem lei/oados na Pe_fjt Ga
leria. O movimento de solidariedade em favor do grupo,
que já proporcionou alguns dos melhores espetáculos
teatrais dos últimos anos, como "Pequenos Burgueses ",
"Andorra" e "Rei da Vela" e visto por José Celso Marti
nez Coerreia, um dos fundadores e seu principal diretor
como "uma trincheira comum de todos que crêem na

cultura".
Não estamos em falência, nem num momento de

aceitar esmolas. Quem está ajudando o Oficina não está

fazendo caridade, mas' colaborando porque a nossa crise
é uma trincheira comum. As pressões que nos afligem
são as mesmas que atingem a outros campos da cultura

Atualmente o grupo está apresentando no Rio a peça
"As Três Irmãs, temporariamente interrompida, para re

formulação na sua montagem. Quanto voltar à cena, no
Teatro Glaucio Gil, dia 25, terá substituído o ator Nel-
.son Xavier, que também substituiu o atar Renato Bar

ghi, um dos fundadores do grupo, agora afastado por
discordar "das proposições que o Oficina apresentava
quanto a visão do próprio teatro em si".

José Celso Martinez assim reassumiu seu último espe
táculo: Tudo que acontece com as três irmãs e sua fam i
lia é muito parecido _com o que acontece com um deter-,
minado tipo de gente hoje, no Brasil. E esta semelhança
é que incomoda um pouco as pessoas, mas é is to que o

espetáculo se propõe a mostrar. Voltamos ao Teatro -

Glaucio Gil, fortalecidos com esta experiência toda e.mais
dispostos para continuar o nosso caminho.

Bandido "valentão" é preso
debaixo da cama sem reagir
Au tor de mais de uma

centena de assaltos à mão

-armada, dezenas de homi
cídios e estupro de meno

res, Luiz Carlos Monteiro,
de 27 anos. conhecido pela
alcunha de "Cartão Preto ",
desmentiu ontem à tarde
toda a fama de valente

conquistada no sub
mundo. A polícia o pren
deu debaixo de uma cama,
onde havia se escondido
apavorado. "Carlão Pre

to", acostumado a matar

friamente suas vítimas

quando, elas r�sistisse,m ou

não aos seus assaltos, foi
preso na tarde de ontem
por uma turma de investi-

gadores da 44a. Delegacia
de Polícia em São Paulo,
no bairro de Guaianases,
que o vinham perseguindo
há mais de um ano. Na de

legacia, quando reconhe
cido por algumas de suas

vítimas, tremia bastante,
ao mesmo tempo que pe
dia que não lhe batessem,
prometendo confessar tu

do.

jEm companhia dos
marginais conhecidos co

mo "Moreira", Calça Cur
., ta". e "Temandão", Luiz
"(:'a;Zos Monteir;, o !'ta�ião
Preto ", há mais de dois
anos vinha levando o ter-

ror à zona leste da Capital
ptulista, matando, rouban
:10 estrupando em todos .

os subúrbios servidos pela
estrada de ferro Central do
Brasil.

De seus crimes, o que
causou maior revolta foi o '

do bairro de São Miguel
Paulista, no ano passado,
quando ele em companhia
de ou tros três quadrilhei
ros, invadiu a residência de
um farmacêutico, subme
tendo toda a familia - ma

rido, mulher, e duas filhas
de 12'a 14 anos,- atoda
Sorte' 'de vexames. Na oca

sião, mantendo os pais das

crianças sob a mira de suas

armas, Carlão despiu, sevi
ciou e violentou as duas'

crianças. ,A mãe das meni

nas, não resistindo às cenas
que presenciava, conseguiu
correr até a cozinha da re

sidência onde apanhou
uma faca e começou à gol
pear o bandido. Ferido e

amedron tado, Carlão ém
companhia dos comparsas
conseguiu fugir. Ontem à
tarde, na 44a. DP ele foi
formalmente reconhecido

por aquelas vítimas, princi
palmente devido as cicatri
zes que trazia no corpo,
provocadas 'pelàs fácàdas
desferidas pela mãe deses

perada.

APLUB· E O PROJETO ,RONDON

A Associacão dos Profissionais Liberais Universitários do Brasil - APLUB, no seu espírito de contribuir com as

equipes de u�iversitários catarinenses Inteqrantes do Projeto Rondon, está fornecendo sacolas, _as quais facilitam o

transporte do material de trabalho.
. .

Na foto a entrega das referidas sacolas por parte do Supervisor da APLUB em Santa Catarina, Dr. Odson Cardoso,
aos rondonistas, com a presença do Coordenador Regional do Projeto Rondon em Santa Catarinna, Economista
Cláudio Alexandre Füllgraf.

Boletim Eclésia
aborda controle

geral de preços
o boletim Eclésia, da Arquidioccs . de São Paulo, abor

da em seu editorial de hoje. a campanha de contenção de

preços iniciada pelo Governo. Elogiando o empenho do Mi

nistro Delfim Netto. diz o editorial, in titulado ',Dois pesos
e Duas Medidas", que "em todo caso. quando se tratar de

estabelecer os novos níveis sálaría is. particularmen te das

classes trabalhadoras, dever-se-á levar em conta a situação
dos preços, a fim de que seus salários não caiam no acha ta
mente que lhes tornará a vida ainda mais difícil".

Fazendo uma pequena análise da subida de cústo dc viela

em 1972, o editorial do boletim arquidiocesano cita como

exem pIo os aumentos verificados nos serviços públ icos
fundamentais. da Guanabara, onde apenas um - o gás -

teve no ano passado uma majoração inferior aos 14% anun

ciados peja Fundação Getúlio Varga s.

A partir dessa conclusão, afirma que "controlando com

extremo vigor a iniciativa particular, o 'poder público tem

permitido ou tolerado abusivos aumentos de preços, em

serviços públicos, direta ou indiretamente, por ele mesmo

con trolados",
Em outro trecho o editorial do centro de informações

Eclésia acentua que ,'a honestidade dos empresários, não

elevando os custos da produção' e dos comerciantes, auferin
do somente o lucro justo, está a exigir do governo, em igual
medida, um mais claro jogo da verdade, no delicado setor

de preços. O bem dos mais fracos ._ os consumidores -

deverá nortear a uns e outros, neste momento de reajusta
mento de preços. na situação ainda inflacionária em que o

País se encontra."

.f -

�. '" � I., . ,... .' • ,�. ".; ." fl'- :-

Mulher apanhava
do marido mas
não achava ruim

!

"Fiz por amor". A declaração é de Luiz Antônio Gomes,
21 anos, surpreso ainda com sua prisão. Baseado na filosofia
'dos morros cariocas de que "mulher de malandro gosta de

apanhar", ele acorrentava sua mulher Albertina da Silva no

barraco do casal, no morro Santa Marta.
- Albertina muitas vezes apelava para a violência e me

mandava umas unhadas ao suspeitar que eu estava

paquerando' outra mulher. Preso desde 011 tem na l Oa,

Delegacia, Luiz Antônio declarou que está revoltado com a

atitutde de sua mulher: "agora não quero mais saber

daquela ingrata. Fez uma sujeira 'comigo ao chamar a

polícia para resolver um caso que era só da gente".
Acusado de sadismo por alguns, Luiz Antônio ignora que

seu caso está tipificado no artigo do Código Penal brasileiro

que trata de cárcere privado, Pena prevista: reclusão de um
a três anos.

,

Uma das moradoras do morro de Santa Marta, dona

Zuleica, vizinha de Luiz e Albertina, declarou que "eles se

desentendiam, discutiam, chegavam aos tapas, mas no fim
terminavam mesmo era na cama".

Albertina da Silva declarou que "estava muito chateada
com tudo o que aconteceu".

f ..

DESFRUTE
I VIDI
COM

CONDICI-ONADOR DE AR

CO'NSUL
TRANQUILAMENTE
O MELHOR!
PREÇOS E

CONDIÇõES
SEl\I CONCORRtNCIA.

f!ftTl�
, Rua Jerônimo Coelho, 1

'FLORIAN6POLlS
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Seguros ('

Instituto de Resseguj"os quer
.

um amparo maior para velhice
-:Fenaseg fala sobre as

.

dívidas habitacionaisrnentação de aposentadoria por velhice se-:

rá concedida ao segurado que tenha con

tribuído um mínimo de anos (a ser fixa

do) e que complete determinada idade
(65 anos, por exemplo), também sob a

forma de renda mensal e enquanto sobre
viver.

Tempo de serviço - A aposentadoria
ou complementação de aposentadoria por
tempo de serviço será concedida ao segu
rado que tenha contribuído para o seguro
um mínimo de anos (a ser determinado),
e que comprove haver trabalhado durante
certo tempo, sendo paga também sob a:

forma de rendamensal.
Tempo de contríbuíçãó - Aapqsenta-

doria ou complementação de aposentado
ria' especial por tempo de contribuição
(sem implicações com o tempo de servi

ço) será concedida ao segurado que hou
vercOIitribuído um determinado número

no de aposentadoria especial, cujos bene-
fícios seriam calculados com base no tem-

de anos demais (a ser fixado) e será paga

po de contribuição do segurado. Um ou-
sob a forma de renda mensal temporária,

tro plano foi proposto visando a beneficí- mas por um período sempre superior � 10

ar os segurados com um pecúlio, em caso anos.: J

de invalidez para o trabalho, ou seus fami- Pecúlio por, invalidez - Neste plano, o
liares, em caso de morte. pecúlio poderá ser concedido ao segurado

PAGAMENTO por invalidez total ou parcial de caráter
Embora não tendo ainda concluído os . permanente, sendo o pagamento feito de

estudos,o Conselho Técnico do IRB reve- uma só vez.
lou as formas de pagamento aos segurados Pecúlio de morte - O pecúlio por mor-
dos planos, que poderão ser estabelecidas: te, também será pago de uma só vez aos

Invalidez - A aposentadoria ou com _ dependentes do segurado, desde que o fa-

plementação de aponsentadoria por inva- lecimento se dê num determinado perfo-
'lidez, será paga ao segurado sob a forma do.

de renda mensal prefixada, temporária ou Pensão por morte - A pensão por
vitáh1ia, enquanto o segurado sobreviver morte será paga. também aos beneficiários
inválido. .

indicados pelo segurado sob a formamen- .

Velhice -:- A aposentadoria ou comple- sal, podendo ser .temporária ou vitalícia.

COSESP amplia o seu campo de açao,
op,rando agora também no interior

A Companhia de Seguros do Estado de de opera. Segundo a. direção da Cosep, do o Estado.
.

São Paulo - Cosep - decidiu instalar ins- com as novas unidades regionais será pos- Esclareceu a direção da Cosep que a

petorias nas cidades de Aaçatuba, Marí- sível a orientação mais direta a grande nú- ampliação da empresa é po�sí�el em razã?
lia, Presidente Prudente, Lins, Ribeirão mero de segurados do interior, basíca- do alto desempenho econõmico-financei-
Preto, São José dos Campos, Sorocaba, e mente nos ramos de automóveis, incên- ro obtido mediante rígida administração.
Campinas, visando. à ampliação da assis- dios, vida em grupo e acidentes pessoais. empresarial, e resulta de de�erminaç�es
tência que oferece aos órgãos do Poder - do Governador Lauro Natel, VIsando pnn-
Público. As inspetorias .funcionarão também em cipalmente à expansão do Seguro Rural,

benefício dos trabalhadores do campo, de que com o crédito oferecido pelo Banco
acordo com os termos de cooperação mú- do Estado e a assistência técnica dada pe-
tua firmada entre as Divisões Regionais la Secretaria da Agricultura, forma o tripé.
Agrícolas e as Casas da Agricultura manti- com o qual o Estado pretende acelerar o
das pela Secretaria da Agricultura em to- crescimento de sua producão agrícola. .'

nico do Instituto de Resseguros do Brasil
começou a examinar os primeiros planos,
visando de imediato a preencher todas as

necessidades de assistência social refe
rentes às facunas existentes na legisl eção.

PLANOS
Ainda este mês o Conselho Técnico do

Instituto de Resseguros do Brasil deverão
chegar a uma conclusão sobre os benefí
cios que serão proporcionados através dos

planos especiais de seguros. Segundo a re

velação de um técnico do IRB, poderá ser'
lançado um plano de aposentadoria ou

dariam cobertura à aposentadoria por in
validez. "Planos semelhantes dariam co

bertura à aposentadoria ou complementa
ção de aposentadoria por velhice ou ainda

por tempo de serviço, dentro das regras a

serem estabelecidas".
.

Foi sugerido o lançamento de um pla-

As possibilidades de lançamento de.
planos especiais de seguros, destinados a

amparar a velhice e complementar a apo
sentadoria do Inps, estão sendo estudadas
pelo Conselho. Técnico do Instituto de
Resseguros do Brasul (IRB).

Os planos, .segundo as declarações de
um técnico do Institute de Resseguros do
Brasil, beneficiarão principalmente as pes
soas que, tendo rendimentos mensais aci
ma do limite máximo de contribuição ao

In p s, preferem continuar trabalhando
além do tempo da aposentadoria para
manter o mesmo. padrão de vida.

um do tipo compreensivo que garante à instituição
financeira o recebimento do valor financiado em

caso de morte do mutuário antes de saldar a dívi-
.

da. Este seguro garante também a indenização de

qualquer dano material que venha a sofrer o imó
vel durante o prazo de financiamento.

Q outro tipo de seguro se refere à garantia da

operação de crédito pura e simples. Segundo a apó
lice, ii seguradora garante a cobertura de três meses

de atraso pelo mutuário. As dificuldades, nesse ca

so, vinham se restringindo à forma de execução
judicial para comprovar o atraso.

A Federação Nacional de Seguros Privados

(Fenaseg) desmentiu que tenha se dirigido ao Ban
co Nacional de Habitação (BNH) para solicitar que
as seguradoras sejam dispensadas de saldar as dívi
das dos compradores de casa própria em atraso nas

suas prestações.
Informou-se que as companhias de seguros es

tão pagando normalmente as instituições financei

ras, desde que a execução judicial do mutuário es-

teja em andamento.
'

Os financiamentos à casa própria estão garanti
dos por dois tipos de seguro, ambos obrigatórios:Os fundos de pecúlio e aposentadoria

foram criados através de entidades parti
culares, para preencherem uma lacuna
existente na legislação brasileira, Uma das
grandes preocupações do Governo em

permitir que o IRB lance planos que ve

nham complementar os trabalhos do Inps,
é com o desamparo à velhice e as distor

ções constatáveis no sistema de aposenta
doria do Instituto Nacional de Previdên
cia Social. Grande parte da população que
começa a atingir a idade de trinta anos,
procura realizar planos para a sua manu

tenção e de sua família durante a jdade
avancada,

Seguradoras estudam novo

Código de Processo Civil
go tenha sido projetado com a intenção de moder
nizar o sistema judiciário, mas esperam que sua

aplicação torne os julgamentos de ações cíveis mais
rápidas' e eficientes,

- Atualmente, observou um advogado, um sim

ples processo de acidente automobilístico leva um
ano para ser solucionado na Justiça brasileira. Em
consequência, os custos se tomam t�o altos que
muitos prejudicados desistem no meio do proce
sso.

Citando outros países, como os Estados Unidos,
os técnicos de seguro explicam que um processo de
acidente 'automobilístico não deve durar mais de
uma semana para ser solucionado.

As companhias de seguro estão aguardando a

publicação do novo Código de Processo Civil para
avaliar suas implicações sobre o andamento de pro
cessos judiciários comuns, principalmente aqueles
que se referem ajulgamentos sobre a responsabili-

.
'dade civil das pe�soas e das empresas para com

danos materiais e pessoais causados a terceiros.
As companhias de seguro entendem como fun

.

damental que o novo Código aumente a credibili
.
dade da população nó sistema judiciário, fato que
viria provocar amplas modificações na mentalidade
do público com respeito às suas responsabilidades
para com os bens e a vida do próxifno.

As companhias de seguro acreditam que o Códi-

r

Os bancos de investimentos tentaram

implantar no ano passado os chamados
fundos de pensão, não conseguindo po-'
rérn devido à regulamentação do Banco
Central que procurou atender às pondera
ções das companhias de seguros, alegando
que tais planoseram ínvíáveis'para entidades
que não participam. do sistema brasileiro
de seguros .. Desta forma, o Conselho Téc-

\ Imagem popular do seguro:
instituição conservad'ora '

- o Diretor da Cía .• União de Seguros, Sr.
Antônio Augusto Castelo Costa, falando durante
reunião da Associação dos Dirigentes de Vendas
do Brasil (ADVB), disse que o seguro, na imagem
popular, "está vinculado a uma instituição vetusta,
austera, familiar e conservadora".

.

tratamento. excessivamente paternalista e fiscali
zador e que as repartições oficias continuam muito.
burocratízadas e PQUCO abertas à mentalidade' de
marketing.

.

,

Afirmou o Sr. Antônio Augusto Castelo Costa
que o setor de seguros despertou para o Marketing,
mas se viu diante de um paradoxo: as seguradoras
produziam seguro que não podiam vender, pois
essa é a função dos corretores, os quais esboçaram
imediata reação. "Por sua vez, os corretores não
têm estrutura hábil e agressiva pára distribuir o

produto no mercado.

No entender do segurador, essa imagem do
seguro deve à pouca informação sobre a atividade,
e também à linguagem herméticha cheia de mean

d r os tdecnicos, que é utilizada pelo setor. Acres
centou que O seguro ainda recebe do Governo um

As inspetorias funcionarão como ele
mentos de apoio para a efetivação da no
va programação que dinamizará as ativi
dades

.

da empresa em todos os setores on-

artistas plásticos do 'brasil inteiro, mais um prêmio para voces.
Está lançado o prêmio RENOIR. Para trabalhos de pintura com

tema livre. Qualquer artista de qualquer parte do Bresil
pode se inscrever até o dia 10 de fevereiro,

às 17,30 horas na sede da. Emedaux, em Florianôpolis - SC .

Todos os trabalhos ficarão expostos' durante 30 dias
.

e os três melhores (julgados por uma comissão) receberão o prêmio RENOIR;
Ou-seja: Cr$ 2.000,00, Cr$ 1.000,00 e Cr$ 500,00 respectivamente.

Se' você é artista; participe do prêmio RENOIR.
É mais uma oportunidade de você se projetar.

. \1
:õ
:l
a. ,

PRÊMIO RENOIR �m�OÇãO, EMEDAUX-TV CULTURA
jornal O ESTADO

P .s. - Os trabalhos deverão ser enviados com frete pago e .devolvidos
com frete a pagar, não se responsabilizando a ElJ'lpresà pelos danos. ou

-

extravios de trabalhos em trânsito.'

·.1.
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JOINVILLE

o Capitão de Corveta
Luiz Paulo de Aguiar Re
guffe, delegado da Capita
n ia dos Portos de São
Francisco do Sul, estará

em Joinville na próxima
quarta feira a fim de profe
rir uma conferência aos

empresários do Norte cata

rinense, no auditório da

Associação Comercial e In

dustrial. O titular da Capi
tania de Portos de São

Francisco do Sul abordará

como tema da palestra a

"poluição das águas" e, em
seguida, falará sobre, a
"Abertura dos Portos às

Nações Amigas", em face
de no próximo dia 28 ser

comemorado os 165 anos

de comércio maritimo in

ternacional do Brasil. Em

presários de Joinville, Jara

guá do Sul, Guaramirim,
Corupâ, São Bento do Sul,
São Francisco do Sul, Rio
Negrinho, Campo Alegre e

outros municipios do Nor

te do Estado, já confirma
ram suas.presenças.

O prefeito do munici

pio de Curitibanos, sr.

Onofre Agostini, esteve em
Florianópolis mantendo

contatos com a direção da

Celesc, objetivando o me

lhoramento diz rede de

energia elétrica no Núcleo
Celso Ramos, onde uma

colonização de ,-japoneses
dedica-se à fruticultura e

floricultura. Segunda o

prefeito, com o melhora

mento da energia elétrica,
a produção de nectarina,
tulipas e cravos; produtos
que alcançam um fatura
mento anual de

Cr$-2 500000,00, - poderá
ser aumentada. Atendendo

i

às reivindicações do prefei-
to de Curitibanos, o presi
dente da Celesc. autorizou

a realização de es tudos pe
lo órgão técnico da compa

nhia, visando solucionar o

problema com a cessão

transitória dos transforma
dores necessários.

SÃO JOSÉ·
A Federação dos Traba

lhadores na Agricultura
programou para os próxi
mos dias 29, 30 e 31 deste

mês um encontro para pla
nejamento e avaliação com
representantes dos Sindica

tos de Trabalhadores Ru

rais de Criciúma, Timbé do
. Sul, Braço do Norte, Luiz

Alves, Rio do Sul, Lages,
I \

Porto União, Fraiburgo,
Taio, Monte Castelo, São

Loão Batista, Palmitos,
Concórdia, Chapecó, Xan

xerê e São José do Cedro.

A reunião será realizada na

sede da Detaesc, localizada
em Barreiros, no munici

pio de São-José. As ativi

dades do órgão durante o

an passado, serão avaliadas

durante este encontro.

SÃO FRANCISÇO
O porto de São Francis

co do Sul está incluido no

plano 'da Rede Ferroviária

Federal como ponto de

descarregamento de mate

riais destinados às ferrovias
do Estado do Paraná. A in-

.' formação foi prestada pelo
presidente da REFESA,
General Andrade Araújo,
ao responder consultas [ei
tas pelo Governo de Santa

Catarina. O material a ser

desembarcado no porto de
São Francisco será trilhos
destinados ao serviço de

aprimoramento das redes

ferroviárias paranaenses.
As locomotivas adquiridas
na Espanha estão sendo
dese(nbarcadas no porto
de Paranaguá, pelas facili
dades que apresenta para o

transporte das mesmas até

as oficinas localizadas em

Curitiba.

JOINVILLE

d Sindicato dos EIIl/J,:e
gados 110 Comércio de

Joinville ditribuiu comuni
cada à classe patronal, en
fatizando a necessidade de

os empregadores recolhe
rem a contribuição sindi

cal, conforme determinam

os artigos 587 e 588 da'

CLT. O recolhimento de

verá ser cfetuado durante
o mês de janeiro junto à

agência do Banco do Bra

sil.

BarraVelha·é a promfi!ssa
do turismo catarinense

Barra Velha (Sucursal de Joinville) - 'Com

uma população fixa de 11 160 habitantes, segun
do 'J censo demográfico de 1970, e uma popula
ção flutuante que alcança a 30 mil pessoas duran

te a temporada de veraneio, o município de Barra
Velha foi talvez o único do Estado a ser adminis

trado por mais de três meses de um apartamento
de hospital. Amáquina administrativa não sofreu

solução de continuidade durante o tempo em que
o Prefeito Tiago Aguiar convalescia num hospital

.

de Blumenau de acidente automobilístico que o

vitimou na BR-l01;há mais de seis fneses. Atual

mente, embora no balneário, o Prefeito Munici

pal continua ditando ordens a seus assessores do

seu apartamento, pois permanece com .uma das
.

pernas engessada. A maior preocupação do Exe

cutivo do balneário é dar toda atenção aos turis

tas e veranistas que tomam conta do município
elevando sua densidade demográfica de 38,89 pa
ra 143,55, a fim de que todos voltem no ano

seguinte e divulguem a hospitalidade e a beleza
, de Barra Velha em todo o País e no Exterior.

PESCA E TU R I SMO

Suas principais fontes de renda estão no turis

mo e na pesca. Nesta última atividade, Barra Ve

lha participa da produção de pescado em Santa

Catarina, auxiliando a coloc ar o Estado em ter

ceiro lugar do Pa ls. Nas temporadas, os nativos

misturam-se aos ver a nistas que são três vezes
mais do que os residentes.

A grande maioria dos visitantes procede de

Joinville e outros municípios do Norte catari

nense e o restante vem de São Paulo e do Paraná.

O' balnedario já vive o bom tempo representado
não só pelo calor,· mas pela produção de pesca

do, especialmente o camarão. Os turistas ,que
afloram a Barra Velha deixam os proprietários de

bares, restaurantes e hotéis bastante otimistas

com os resultados a serem colhidos no corrente

ano.

Seguindo fielmente a "Lei da Oferta e da

Procura", os pescadores mostram-se esperanço-

sos em melhorar a renda familiar. Corrio o precei
to é obedecido - quanto mais procura, melhor o

preço de venda - os nativos sentem boas pers

pectivas de faturamento. Enquanto na Capital
um quilo de camarão está sendo cobrado entre
Cr$ 14,00 e Cr$ 18,00, o produto em Barra

Velha está custando apenas Cr$ 5,00 em média.

O peixe também é vendido bem mais barato do

que na Capital.
Os três principaishotéis do balneário, classificados

de c 1 asse m 'edia, a present arn grande movi

mento e a cidade se ressente de mais acomoda

ções. O Hote 1 Willy, considerado o melhor da

cidade, fixou em cr$ 60,00 a diária de aparta
mento para casal; oquarto de casai a Cr$ 50,00 e

solteiro a Cr$ 30,00 a diária. Entre as opções
que o ferece, estão o acréscimo de uma cama no

quarto de casal com mais Cr$ 10,00 e duas ca

mas a mais no quarto de solteiro por Cr$ 55,00 a

diária. Os preços incluem o café da manhã.

Na praTa, turistas e nativos

O Hotel e Restaurante Vale do Mar dispõe
apenas de quartos, cobrando a diária por pessoa a

Cr$ 45,00, excluindo as refeições que custam em

média Cr$ 12,00. O terceiro estabelecimento, si
tuado mais distante da praia, oferece acomo

dações para casal a CR$ 25,00 e individual a

Cr$ 10 ;00 .

As informações turísticas' a respeito dó balneá
rio e de toda a região são fornecidas aos visítantes

:

do Posto de Informaçõeses instalado pela Munici

palidade na Lagoa . de Barra Velha, o recanto

mais procurado 'pelos turistas.
Falando a O ESTADO sobre. suas principa

is realizações durante a administração que está

por findar, o Prefeito Tiago Águia arrol a

instalação d o posto telefônico junto ao Posto de

Informações - único no munic . -Ipio. Orgulha-se
rtambém em informar que em sua gestão o muni

cípio ganhou 40 mil metros quadrados de pav i

rnentação a lajotas ou paralelepípedos.
- ,

A rede de abastecimento de água potável foi
outra conquista dó balneário, cuj os trabalhos

prosseguem em ritmo normal dentro do progra
ma elaborado. A primeira etapa do projeto já está
concluída,,e sua inauguração está prevista para

quinta-feira próxima, possivelmente com a pre

sença do Governador Colombo Salles. O término

da obra está programado para o fim do corrente

ano. ,

Apesar de todo o sacrifício que passou no ho

spital e o incômodo que enfrenta com a perna
engessada, o Prefeito Tiago Aguiar preferiu conti

nuar sim programa administrativo, determinando
sua execução pelo telefone, como ainda faz hoje,
a onze dias do fim do mandato. Mesmo assim,
conseguiu também eleger o candidato arenista

Adernar José dos Passos, a quem transmitirá o

comando do município no próximo dia 31:-

Novo prefeito de São Francisco do Sul
'vê no turismo a salvaçao do rnunic(pio

são Francisco do Sul (Sucursal de Joinville) -

, O município de São Francisco do Sul poderá
ser transformado num dos maiores centros turís

ticos do Norte cr.tarinense se tivermos condições,
financeiras para executar todos os nossos pla
nos". A revelação é do prefeito eleito José

Schmidt, acrescentando que para isso não pode
rá conta somente com os Cr$ 1.300.000,00
de orçamento do município deste ano, teremos

que conseguir financiamentos através dos Gover
nos Federal e s stadual.

A primeira meta do pr efeito eleito no último
dia 15 de novembro é tentar resolver os proble
mas de infra-estrutura de São Francisco do sul",

Assim como Florianópolis reúne as condiçoes
naturais para se desenvolver turistica rrente, S ão

F rancisco também é uma ilha onde predominam
as marcas da colonização teuta. Para desenvolvê

-lo pretendemos dotar seus balneários de melho

res estr a das de acesso, hotéis de gabarito, ilumi

nação pública-e linhas telefônicas. Para a instala

ção de novos hotéis José Schmidt pensa primeiro
transformar as praias em c entros turísticos para

depois proporcionar incentivos fiscais à iniciativa

privada.

As cu nstruções coloniais que se encontram

em completo aband�no, estão incluídas no plano
de José Schmidt que já man teve con_tatos com o

Instituto Nacional de Patrimônios Históricos no

sentido de firmar acordo visando a realização de

obras para a preservação de todos os monumen-

tos históricos.
.

- Não iremos nos preocupar somente com os

monumentos que já são patrimônio do municí

pio, mas tam bém com residências que pertencem
às tradicionais famílias do município, com as

quais ·tentaremos entrar em acordo par-a incluir
suas câsas no processo de reforma.

'\
.

.

A construção de uma ampla avenida ligando
todas as praias, é o objetivo de José Schmidt,

que, segundo ele, não quer transformar São Fran

cisco numaCopacabana mas acha que poderá par
tir para isso. Embora seus projetos estejam volta

dos unicamente para o desenvolvimento econô
mico do município, o novo prefeito está seria

mente preocupado com o setor educacional. Mas

admite as possibilidades de na sua administração
vir a solucionar os problemas das escolas com o

auxílio do Governo do Estado. São Francisco do

Sul conta atualmente com quatro Escolas Bási

cas, três Grupos Escolares, uma Escola' reunidae

dezenove Escol as Isoladas, que proporcionarão
este ano ensino para 4.182 alunos.

José Schrnidtt afirma que o porto de São

Francisco' não poderá continuar no mesmo esta-

do. 'É preciso dotá-lo de melhores condições
para atenderas exigências das empresas exporta
deras.

José condena a pensa no turismo

O.velh'o plano diretor do município, ao qual os
últimos prefeitos não deram mais obediência, vol
tará a funcionar na adminis tração de José Schm i

dt." Corrigiremos os erros objetivando a sua atua

lização e então partiremos para a sua realização.
I

- Meu desejo é recuperar os anos que São
Francisco do Sul perdeu: Para isso reunirei técni
cos para me assessorar.

Pássaro silvestre em gaiola leva
·Caça e Pesca m'ultar'ornitólogos

continha em seu acervo pá
ssaros silvestres. infringin
do dispositivos legais por
que a prisão das aves impli
ca na destruição da fauna

Tubarão (Correspon
dente) - Uma multa de
Cr$ 2.496,00 aplicada por
um zeloso fiscal do Depar
tamento Estadual de Caça

·.e Pesca em junho do ano

passado e agora ratificada
pelo órgão, está deixal(cto
apreensivos os dirigen tes
ela União Ornitológica Sul
Catarinense.

A penalidade
foi imposta durante a reali

zação da mostra promovi
da pela en tidade no ano

passado, tendo alegado o

fiscal Adalberto da luz

Andrade que a exposição

brasileira.

Justificando seu silên
cio. e seu repentino movi

mento, o presidente da
União Ornitológica Sul Ca-
tarinense, Sr. José Antônio

Rocha, esclarece que não

obedeceu as determinações
. do fiscal para encerrar a

mostra antes da data pro
g ram ada porque alegara
que as aves silvestres leva
das à exposição estavam

engaioladas há mais de cin
co anos e muitas acasala

das com aves reprodutoras.

legais e cobrar a multa

aplicada, a União Ornitoló

gica Sul Catarinense pros
segue seu movimento de

adesão -de entidade para

conseguir o relaxamento
da pena. Além disso, os su

linos têm outra preocupa

ção: a exposição do cor-,
rente ano, que deverá
acontecer no período de 6

a 9 de julho vindouro, jun
tarnen te com a realização
da Vil Convenção dos Clu

bes de Diretores Lojistas
de Santa Catarina, marca

da para a mesma data em

Tubarão.

cavam a desnecessidade da
medida e argumentavam
�nda que não poderiwn

.

encerrar a promoção antes

do prazo estipulado. Até

então, a exposição apre
sentava-se com o sucesso

esperado e sua finalidade
- unicamente educativa -

levaria até o local mais de

quinze 'mil visitantes, entre
curiosos, ornitólogos e in

teressados em aves.

Com esta defesa, os pro
motores ela mostra justifi-

E n quanto o Departa
men to Estadual de Caça e

Pesca mantém sua decisão

em fazer valer os preceitos

Maior Coral do

o inciden te foi
man tido em sigilo até ago
ra e sua divulgação só
acon teceu após à con fir

mação da multa. que levou
a sociedade orni tológica
local a movimen ta r-se e ga
nhar solidarieda,de de ou

tras entidades para conven
cer as au toridades de que
não havia razão ele ser da

pena apl icada.

mundo vem a SC ,.
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Blumenau (Sucursal) - O Coral Fischer, da Alema

nha, considerado o, maior do mundo com 600 pessoas,
acertou uma apresentação em Blumenau onde ficarã hos

pedado durante sua permanência em Santa Catarina. Os

entendimentos foram mantidos entre o maestro Gotthilf
Fischer e a Comissão Municipal de Turismo, representan
do a Prefeitura Municipal. Participou também do encon

tro o Sr. Werner Berghaus, diretor' geral da Varig, na

Europa, empresa que deverá fazer o transporte do coral

de Stuttgart, Alemanha, ao Brasil.

A "tournée" programada para o Sul do País, inclui

apresentações no Rio Grande do Sul, Santa Catarina,
Paraná, São Paulo e Guanabara. Os espetáculos serão ini

ciados em Porto Alegre, no dia 11 de abril vindouro,
continuando no dia seguinte em Novo Hamburgo, de

onde os visitantes se deslocarão para Blumenau, no dia

13 de abril.

Muito embora o Coral Fischer permaneça em Blu

menau, a, partir do dia 13, só se apresentará ao povo do

Vale do Itajaí no dia 15. Antes, está programadç um

espetáculo em Florianópolis - dia 14, no Ginásio Char

les Edgar Moritz. Encerrando ao-visita a Santa Catarina,
estará se apresentando no dia 16 de Joinville, rumando

para Londrina. Os cantores alemães passarão por diversas
cidades de São Paulo e pelo Rio, retornando à Europa
onde novos espetáculos serão cumpridos.

i

I
Orçamento de 73
para Araquar; é
'baixo e preocupa

Ar aquari (Sucursal de Joinville) - Localizado a poucos:

quilômetros de Joinville, o município de Araquari está

preocupando seriamente o prefeito eleito Aci Ferreira, em

face dos problemas econômico-sociais que não podem ser

resolvidos somente com os Cr$ 420 mil previstos no.
'orçamento deste ano. .

- "Não sei o que 'fazer, Além dos problemas:
administrativos, o setor educacional precisa de melhor'
assistência e o plano de desenvolvimento turístico do'

balneário da Barra do Sul não pode deixar de ser

executado".
\ Com apenas 28 anos de idade, Aci Ferreira elegeu-se a

prefeito pelo MDB. "Preciso do apoio do partido para

governar e conseguir, pelo menos, solucionar os problemas
de infra-estrutura do município". .

A parca renda anual de Araquari é proporcionada pelas:
modestas lavouras existentes próximo à zona urbana, e por:
pequenas indústrias pesqueiras localizadas na Barra do Sul. :

Para o desenvolvimento das indústrias existentes e:

instalação de outras, Aci Ferreira apresenta uma solução:
"dotar a cidade de, um acesso asfaltado à SC-21, que para
isso será preciso .

demolir a estação ferroviária, mas

manteremos: contatos com a Rede Ferroviária Federal no

sentido de que ela se responsabilize pela construção de uma

nova estação em terreno doado pelo Governo Municipal".
- "O dinheiro é pouco e os problemas são muitos. Mas

teritarei conseguir apoio do Governo do Estado, o que não

será fácil".
A primeira meta do novo prefeito será o

:

desenvolvimento, turístico. Barra do Sul reúne todas as

- condições para se transformar num grande centro turístico. '

Mas, falta-lhe ainda melhores acessos, hotéis de gabarito e

outros'meios que podem dar margem à sua popularização.
De outro· prisma, Aci Ferreira vê em Barra do Sul condições
para transformá-la
_. "Sem uma estrada acessível, não poderei pensar em A

raguari em termos de desenvolvimerito turístico e muito me

nos pesqueiro, pois o escoamento de produtos depende essen

. cialmente de uma boa rodovia".
A maior preocupação de ki Ferreira é com a educação.

As duas escolas básicas, três Escolas Reunidas e dezenove
Escolas Isoladas c.omportarão com dificuldades os 1 070
alunos matriculados este ano "e muitas crianças terão que
ficar fora". O número de crianças que já atingiram a idade
escolar aumentou sensivelmente este ano, em comparação
de 1972. A construção de novas escolas com duas ou três
salas de aulas não constitui dificuldade alguma para o novo

prefeito. "A falta de professores normalistas e" a carência.
de materiais didáticos são os problemas". Araquari conta
somente com escolas equivalentes ao I Grau de ensino. Um
dos planos de Aci Ferreira é conseguir junto às autoridades
educacionais do Estado o funcionamento de um Curso
Técnico de Contabilidade.

- "Tenho bons planos, principalmente para o setor

educacional, mas não sei se conseguirei realizá-los, pois falta
dinheiro".

Áci desconhece o motivo pelo qual o Hospital Municipal,
que já se encontra concluído e parcialmente equipado,
ainda não está funcionando. "Isto não me impv. ta. Tentarei
jun to à Fundação Hospitalar de Santa Catarina a nomeação:
de um médico e funcionários especializados para dar início

ainda este ano às atividades da unidade hospitalar.

,IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Reforma do ensino em seI ,

tem el�gio de secretário
O que se faz na educação atualmente no

País é Lima revolução corajosa. A declara

ção foi fei ta pelo Secretário da Educação e

Cultura de Goiás, Sr. Hélio Umbelino Lo

bo, que chegou on tem a Florianópolis a

fim de participar hoje às lOh30min no Ins
tituto Estadual de Educação, da cerimônia
de encerramento do lo. Encontro Catari
nense de Professores de Educação Moral e

Cívica.
Disse Q Secretário que aproveitará tam

bém a oportunidade para "colher a expe
riência de Santa Catarin-" na área da edu

cação, -tendo em vista que' "este Estado deu
um grande exemplo ao País, ao implantar
com arrojo a reforma de ensino do lo.

grau ".
REFORMA

Explicou o Sr. Hélio Umbelino Lobo

que apesar dos obstáculos, a lei 5 692 vem

sendo implantada "dentro de um rigoroso
planejamento". Dos 221 municípios de

Goiás, no momento apenas 37 estão engaja
dos na reforma,

- Confesso que durante o ano passado a

experiência que fizemos foi um pouco
tímida, mas essencialmen te realista. J á que
não tinhamçs condições de implantar a re

forma em todo o território, através de uma

experiência pequena nós pr., ""ramos des

cobrir os obstáculos que adviriam quando
da implantação em todo o Estado.

'

Revelou, que devido a grande extensão
territorial de Goiás, a Secretaria de Educa

ção não dispõe de recursos I?ara atender a

todos os municípios.
- Praticamente não existe o ensino de

110. grau no interior. Isso acarreta uma sé

rie de di ficuldades porque o estudante, ao

concluir o antigo ginásio, se vê obrigado a

se deslocar para Goiânia a fim de dar conti
nuidade aos seus estudos ou abandona a

escola. Quando o jovem vai para Goiânia,

J

e
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Hélio Lobo, um jovem secretário.

aparecem vários problemas. Além de empo
brecer a sua região, a Capital não possue
um número tão grande de escolas que pos
san proporcionar vagas a todos.

E não há empregos
também. A soberevivência do estudante se
torna um problema social.

Para o Sr. Hélio Lobo" Goiás encontra

outros obstáculos à efetiva implantação da
reforma. Entre eles, a falta de recursos hu

manos e a inexistência do programa curri

cular para os vários níveis dos lo. e 110.

graus.
- Estamos treinando dois mil professo

res para às 5as. séries e aperfeiçoando cerca

de 300 supervisores de ensino.
A uma pergunta•.sobre o Indice de esco

laridade em seu Estado, comentou o Secre- '

tário que seria �m risco a citação de núme
ros.,

- O mdice é baixo. Não arrisco citar

uma, petcentagem porque na realidade eu

não acredito nas nossas estatísticas. Infeliz
mente os números, na área educacional, são
bastante falhos.

Agente poliéial está
respondendo inquérito

O agente Luiz Gonzaga Schmitz, que
estava lotado na Delegacia de Polícia da
Comarca de Biguaçu, foi afastado das fun

ções que exercia, em vista .das acusações
que lhe imputaram, nas quais aparece' co'
hío agressor do menor Luiz Fernando
Guimarães, detldospor suspeita de ter sob
suá guarda jóias roubadas. Ontem, o'agen
te Luiz Gonzaga Schmitz apresentou-se
'ao titular da Delegacia Regional de Polí
cia, onde-prestará seus serviços .até a con

clusão do inquérito em qué é indiciado,
PROVIDÊNCIAS

Em declarações prestadas na tarde de
ontem em caráter oficial, o Sr. Jucélio

Costa, superintendente dá Polícia Civil,
declarou: "Sobre a acusação pública feita
contra-o agente Luiz Gonzaga Schmitz, a

Superintendência da Polícia Civil deterrni

nOU, no dia 18 próximo passado, a instau
ração de rigoroso Inquérito Policial para
apurar a responsabilidade do autor ou au

tores do possível espancamento".
"Este Inquérito Policial - continuou

- foi instaurado tão logo tivemos conhe
cimento da acusação, 'na última quinta
-feira, e está sendo presidido pelo Delega
do Regional dePolfcia da la. Região Poli
cial, Sr. Hélio Gaygnett. O Inquérito foi

instaurado em virtude da comunicação do
fato ao Lel�gadó Regional".

Prosseguindo, informou o Superinten
dente da Polícia Civil que "ontem mes-

'

,

mo, o menor apontado como vítima do

possível espancamen to foi submetido a

exame de corpo delito, no Instituto Médi
co Legal, da Diretoria de Polícia Cientí-
fica".

'

"A Superintendência da Polícia Civil
acrescentou - ainda na quinta-feira, deter
minou o afastamento do agente Luiz

Gonzaga Schmitz, das funções que exer

cia na Delegacia de Polícia da Comarca de

Bíguaçu, que perdurará até a conclusão
do competente Inquérito Policial."

"Se confirmada a acusação - adiantou
o Sr. J ucélio C-osta - ao acusado será apli
cado o rigor da Lei".

E concluiu: - "A posição se justifica,
de uma vez que tais procedimentos con

trarian'i frontalmente os princípios da Se
cretaria de 'Segurança e Informações, que

são, sobretudo, o respeito e a integridade
física de pessoa humana, e jamais permiti
remos que um procedimento isolado, de
qualquer policial, venha macular a Polícia
-do Estado de Santa Catarina".
'OFURTO

'

Enquanto isso, o coronel Osny Adolfo
'Vieira, titular da Delegacia de Biguaçu,
instaurou o inquérito policial a respeito
do furto das jóias, já confessado pela jo
vem Apolónia Schutz, que acusa o Luiz
Fernando deter guardado o fruto do rou

bo.

Apolônia Schutz, de 18 anos de idade,
residente em Antônio Carlos, encontra-se
detida na Delegacia de Biguaçu, onde -

faz questão de dizer - tem sido bem tra-
tada.' '

A jovem - segundo suas declarações -

alega que na quarta-feira da semana passa,
da falara a seu namorado, Luiz Fernando,
a respeito das jóias de seus patrões.

Isso levou Luiz Fernando - afirma

Apolónia -,- a induzi-la a furtar as jóias e

entregar-lhe, pois ele as venderia e com o

dinheiro casariam.
Em vista da proposta, Apolónia entrou

na casa que estava vazia, pois seus patrões
se encontravam na praia e trouxe as jóias
que .entregou ao namorado, nunca mais as

vendo.

Quando" o proprietário das jóias
descobriu o roubo, comunicou à Polícia

que, desde o início, passou a suspeitar da
empregada que estava apenas há três me

ses na casa e que já furtara, anteriormen-'
te, na casa do Deputado Celso RamOS Fi-

lho, onde trabalhara.
'

Indo à casa de Apolónia, em Antônio

Carlos, lá acharam diversas peças de roupa
e outros objetos que tinham sido rou

bados da casa de seu patrão.
Dian te da evidência, os policiais não

hesitaram em deter Apolónia que, na De

legacia, depois' de confessar o roubo,
envolveu o menor, 'que continua afir
mando ser inocente' e nada ter com o rou

bo,
As investigações visando a localização

das jóias prosseguem, inclusive com a par
ticipação de policiais da Capital.

. , 1

CENTRAIS ELETRICAS DE SANTA' CATARINA S.A.

SETOR FLORIANOPOLlS

Santa Catarina,
•

.

tem seu priméiro
radioamador cego
Damasceno La Maison. residente em Mafra. é cego e tem

escassos programas recreativos. Por isso, decidiu há alguns
meses uma atividade que lhe permitisse "passar o tempo" e

prestar, algum trabalho comunitário.

Depois d9S testes e algumas aulas o cego catarinense

obteve a habilitação, para operar com um aparelho
receptor-transmissor, filiando-se à Labre.

Desde os primeiros dias de 1973' Damasceno La Maison
constitui-se no primeiro cego radioamador de Santa
Catarina.

Ao, prestar a,.- informação da mais recente filiação, o

Presidente da Labre disse que todos os cegos interessados
em participar da instituição poderão requerer exames

especiais a domicflio.
'

A Liga de 'Amadores Brasileiros de Rádio Emissão
funciona no Edifício Julieta, em Florianópolis e atende pela

\ Caixa Postal, 224.
'

Fundação. Ford'aiuda
pesquisas indígenas
A fundação Ford aprovou '0 projeto de pesquisa

realizado pelo Professor Silvio Coelho dos Santos, -diretorl
do Museu de Antropologia na Universidade Federal de
Santa Catarina sobre a compatibilização do sistema escolar

para minorias tribais na região sul do Brasil.

A aprovação do projeto assegura ao pesquisador
catar ine nse- recursos superiores a Cr$ 400 mil para
aprofundar as pesquisas num prazo de 18 meses. O trabalho
deverá ser realizado junto ao diversos postos indígenas
existentes em Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul.

A decisão da Fundação Ford decorre do concurso

destinado a, pérquisadores brasileiros interessados em

desenvolver investigações na área educacional.

UchOà: foi boa nO$sa

-arrecadação em '972,
O Secretário Sérgio Uchõa de Rezende, da Fazem

falando sobre a receita do Estado em 1972, afirmou que o

comportamento da arrecadação foi razoavelmente bom,
"pois tivemos um incremento bastante grande .nas entradas
das parcelas do Imposto sobre Circulação de Mercadorias".

Acrescentou ainda que este comportamento pode ser

atribuído "ao grande incentivo que tem sido dado pelo
Governo do Estado à indústria catarinense, principalmente
através do Fundesc."
'ANÁLISE

Fazendo uma análise mais profunda a respeito, da

arrecadação, o Secretário disse que "é sabido que pelo
mecanismo de crédito do Estado, através do Fundesc,
foram Iiberados praticamente 500 milhões: de cruzeiros em

contratos com indústrias, através dos órgãos de repasse do
Banco Nacional de Desenvolvimento Econômico, Banco do
Estado' de 'Santa Catarin-a, Banco Regional de
Desenvolvimento Econômico e outros.

- Essa quantia, acrescentou, aplicada na indústria,
evidentemente geraram recursosvpara que os faturamentos

,

respectivos tivessem um incremento em crescimento

geométrico, e evidentemente isso se refletiu na arrecadação
estadual.

Sobre a política econômica do governo, afirmou que "a
tese do Governador Colombo Salles sempre foi permitir ao
.Estado um Ciclo de desenvolvimento bastante aceleradc

para que ele pudesse, através de seus próprios recursos"

aplicar os meios necessários à criação de uma infra-estrutura
da qual ainda somos bastante carentes."
ÁREAS BENEFICIADAS

r,

Perguntado se as áreas mais beneficiadas pelo Fundesc
estão correspondendo ao investimento feito, o Secretário
Uchõa de Rezende explicou que "quando se analisa um

processo, nós não temos por escopo visualizar a área em que
a indústria vai operar num primeiro plano, Antes de mais

nada, nós analisamos a capacidade empresarial do autor do
pedido de financiamento ou de incentivo, porque nós

acreditamos na capacidade, gerencial do empresário
'catarinense, e se ele acha que o negócio é bom para ele,
deve ser bom para o Estado."

Mais adiante, acrescentou que "fica muito difícil nós
criarmos parâmetros para- caracterizarmos que tipo de
indústria seria bom para Santa Catarina. Para, um Estado

que está procurando com todas as forças de que dispõe
-atualizâr-se em termos de instalações industriais com os

Estados mais adiantados do País, é evidente que qualquer
,

indústria que venha a se instalar em solo catarinense é

sempre bem vinda.
Sobre as indústrias que, mais têm solicitado

investimentos, explica Sérgio Uchõa que "o que tem se

verificado' é que as mais tradicionais vêm conseguindo um

percentual maior na aprovação de projetos, mas-é mercê
exclusivamente das solicitações que têm sido feitas ao

Fundesc," finalizou.

VENDE-SE CENTRO,
Apartamento Na. 702 - Edifício Presidente

)

cl 2 quartos, Copa, Cozinha, Living, depen-

dência empregada, área de serviço e garagem,

aiuda não habitado, Cr$ 90.000,00.

Tratar com Sr. Antônio - Fone 4002

'CONVITE PARA MISSA
DE 30� DIA

ZALFA CHEREM
A 'família da inesquec'ível Zalfa Cherem convida

parentes e pessoas amigas para a missa de 300. dia, ,

que, em intenção de sua boníssima' alma; mandará
celebrar 'no próximo dia 22, segunda-feira, às 18,30h,
na Capela do Colégio Catarinense.

Antecipadamente! agradece o comparecimento de
todos a esse ato de fé cristã.

Juiz de Laguna refuta
as a�usaçoes de Rohr

O Juiz de Direito da Comarca de Lagu
na, Sr. Erwin Peressoni Teixeira, contestou
a afirmação feita pelo arqueólogo João Al

fredo Rohr, de que teria posto em leilão

conchas calcáreas do sambaqui da Carniça e

que, segundo o delegado do Institutodo

Patrimônio Histórico, pertencem à União.

Afirmou o juiz que "muito antes de, o
padre Rohr, as autoridades de Laguna já Se

preocupavam com a destruição sistemática

dos sambaquis locais, que já há algum tem

po vinha ocorrendo".

- O existente na Carniça - prosseguiu
.s. sempre foi objeto dessa preocupação, da
das suas características, e a maneira pela
qual vinha sendo explorado e destruído. E

tanto é assim que, no princípio de 1971

integrei a comissão que relatou ao então

Comandante do 50. Distrito Naval, Almi
rante Sá Earp, aquelas ocorrências, pedin
d�-lhe seu particular ínreresse no caso. Sa

be-se que, aquela autoridade efetivamente

providenciou a respeito, junto a quem de

direiio.

Após declarar .que as autoridades de La

guna há muito estão alertar sobre a' destrui

ção dos sambaquis, o Juiz Erwin Teixeira

disse que "antes mesmo do advento - do

atual Delegado do IPHAN de Santa Catari

na, é -profundamente lamentável constatar

que, na parte que me toca, a sua entrevista

encerra ,'!'jrmações levianas e mentirosas".
- O leíí., - prosseguiu - processou-se

.com rigorosa observância das formalidades

processuais da ação executiva a que estava

vinculado, em (I"� �"J vxecutada a empresa

que exp'lora ou explorava a reserva calcá

rea. As três mil e quinhentas tonel adas de

,;p ici-cs que se disse terem sido apreendi
das em serem bro de 1972 duran te a blitz

então realizada com o auxílio da Polícia

Federal, estavam, na realidade, desde o dia

20 de dezembro de 1971, penhoradas na

ação antes H1 encionada e, portan to, na

,
mais rigorosa acepção da palavra, à disposi-

ção deste Juízo, que nunca teve razões de

qualquer espécie, sequer uma simples co

municação verbal, para tomar conheci

mento da pretendida "apreensão", feita,
\ '

não sei como, mais de nove' meses depois
da penhora. Desnecessário assinalar - con

tinuou - que o praceamento do material
,

,

penhorado à devedora foi tamb�m precedi-
do das formalidades de estilo, sem que

aquela Delegacia, algume por ela ou quem

quer que fosse, viesse a juízo manifestar-se
a respeito, para a salvaguarda de direitos ou

interesses, de conformidade com as leis es

pecíficas vigentes. Nossa função de julgar
( , .

pressupõe a aplicação da lei ao caso concre-

to, em conformidade com a prova existente

no processo. E foi apenas isso o que foi

feito no caso. O que afirmei naturalmente

consta do processo aludido, ora arquivado
em cartório.

O Juiz fez questão de "consignar o meu

repúdio às cnticas que me foram feitas, -as

quais em verdade nada mais fazem que re

fletir vedetismo; falta de assessoramento e

a mais profunda ignorância em assuntos ju
rídicos".

,

Aprovado novo currículo
_ das escolas d�, 20. grau

O Conselho Estadual de Educação apro
vou o novo currículo das escolas de segun
'do grau que integram o Conjunto Educa
cional d� Florianópolis, necessário à execu

ção da Lei 5_692 no que se refere à ímplan
'tação gradativa dos cursos' profissionali
zantes.

De acordo com o parecer no. '45, o Con
selho Federal traçou um total de 130 pro
fissões, sendo que os currículos não aprova
dos estavam fora da relação. Com base nes-

,

ta decisão foram levados a efeito os estudos
do colegiado catarinense,

O Conjunto Educacional de FÍorianó
polis vai atuar com o setor industrial e

comércio de serviços. Neste sentido, o Ins
tituto Estadual de Educação já desenvolve
os Cursos de Tradutor e Intérprete e Técni
co em Turismo.

Para estes dois programas, adquiriu re

centemente .um Laboratório de Línguas,
com instalação de modernos equipmentos.

Depois da reformulação dos currículos

pelo Conselho Estadual de Educação foram

aprovados os currículos dos seguintes cur

.sos profissionalizantes.. Técnico redator

Auxiliar, técnico Traduto e Intérprete,
Técnico em Turismo, no Instituto Estadual
e Educação; Técnico Assistente de Admi-

nistração, na Academia de Comércio Santa
Catarina e Escola Técnica de Comércio
Senna Pereira; Técnico de Contabilidade,
na Academia de' Comercio Santa Catarina, '

Escola Técnica de Comércio Senna Pereira,
Colégio Comercial pio XII, Escola de
Comércio. São Màrcos e Escola de Comér

cio Nereu Ramos; Técnico em Publicidade,
na Escola de Comércio Nereu R amos;
Técnico em secretariado, no Colégio Co

mercial Pio XII; Técnico para o Magistério
de ,10. grau, no.Instítuto Estadual de Edu

cação e Curso Normal' de Aplicação da

Udesc; Técnicos em Enfermagem, da Escola
Madre Benvenutâ; e Técnico em Estatís

tica, no Colégio Comercial Pio XII
Igualmente foram aprovados os Cj:lfSOS

de desenhista de decoração, Corretor de

I móveis, Auxiliar de L aboratório de Aná
, lises Químicas, no Instituto Estadual de
E ducação, e Auxiliar de Processamento de

dados no Colégio Comercial Pio XII.

Serão reestudados pelo Conselho Esta

dual de ducação os C ursos Técnico em

Reabilitação Fisioterápica, Técnico em Far

mácia e Análises Clínicas, Técnico em Nu-
, trição e Dietética; Técnico em Educação

de deficientes Mentais e Técnico em Educa
ção Materno-infantil.

\'

AOS FARMACÊUTICOS _E BIOOUrMICOS, NO SEU DIA.

Um dia o homem pensou que devia interpretar o mundo.
Nasceu a ciência.
Num outro dia pensou que devia mitigar a dor.
���am����

,

_

Num dia ainda, o· homem pensou-que das colsás'dã terra, dos três
reinos dela, 'podia extrair os'-bálsam�s que servissem ao médico para
lenir as doenças do mundo.

,_. ,

Era a farmácia que aparecia.
'Ao longo de toda a terra, nas valadas mais remotas e na cidade

próspera, um homem há que pesquisa, serve, vigia, acompanha, se

enternece e vibra.
� o farmacêutico.
Aos que hoje t�m seu dia, nos laboratórios das metrópoles ou nas
canhadas das mqntanhas, no vilarejo-sem nome, nos longos e pertos,
deste Brasil imenso a saudação do Conselho Regional de Farmácia,
do Sindicato dos Farmacêuticos no Estado de Sa9ta Catarina e da

Associação Catarinensede Profissionais de Farmácia e Bioqufrnica.

ESTADO DE SANtA CATARINA
SECRETARIA, DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO, DE ESTRADAS DE RODAGEM

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE R'OOAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que
se acha aberta a TOMÁDA DE PREÇOS - EDITAL No. 01/73, para execução de um viaduto,
em concreto armado, de acesso à ponte sobre o rio D'Una, na Se-60, trecho Imaru í BR-101.

As .prooostas serão recebidas até as 16 horas dó dia '13 de fevereiro de 1973, na Sede do
DE R/SC., sito à rua Tenente Silveira, Edifício das Diretorias, 60. andar, em Florianópolis, local
onde sl1rá obtida cópia do referido Edital e serão prestados maiores esclarecimentos. dE SC.,

em Florianópolis, 19 de janeiro de 1973. .

, Engo. Civil Ernani Abreu Santa Rita
Diretor Geral do DER/SC.

L

..

AVISOFALTARÃ LUZ DOMINGO NA ILHA E C�NTINENTE

.4 CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CElESC - SETOR
FL.ORIANÓPOllS, COMUNICA A SEUS CONSUMIOORES aUE DOMINGO DIA,'
21 DE JANEIRO DE 1973, A FIM DE POSSIBILITAB- A EXECÚÇÃO DQS SERVI
ÇOS, DE REfORMA DA REDE DE DISTRI�UIÇAO DE FLÚRIANOPOLIS �
MANUTENÇAO DA LINHA DE TRANSMISSAO DE 69.000 VO_LTS, HAVERA'
,DESLIGAMENTO GERAL - ILHA E CONTINENTE - NO HORARIO COMPRE
ENDIDO DAS 5 5,00 ÀS 7,30 HORAS.

,

,

Florianópolis, 20 de Janeiro de 1973
A EMPRESA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.oS AMORES DE CARMEN, de Charles Vidor, com Glenn Ford

Darci Costa

Mwg arita Carmem Car:tsin<;>,
o nome verdadeiro

de Rita Hayworth, ascendeu
para o estrelato

em Gilda, onde ensaiava um

strip-tease que
não se consumava, mas era o

máximo da ousadia

permitida na ocasião. Depois,
Gilda aproveitou

sua fama, embora nunca tivesse

retornado aouelas alturas.
Seu último filme, ainda sem título

em português, é "The Hawaians". '

O ESTADO II - 20 de Janeiro de 1973
I

<,

UmaGilda
comonunca

houve outra:
Rita Ha�worth

glas Fairbanks Jr. em Anjos da Broadway
(Angels ovar Broadway) um filme dirigido por

,

Ben Hetch. Rita era cantora e bailarina; no mu-'

sical viria a encontrar o melhor campo para o

seu talento artístico. Em 1940 esteve em Músi

ca no Coração (Music in My Heart) ao lado do

cantor Toriy Martin. Emprestada aos estúdios

da WB; participou de Uma Loura com Açúcar'
- '

(Strawberry Blond) ao lado de James Cagney e I

Olivia de Havilland. EÍn 1941 voltou aos estú

dios da Fox para o papel fascinante de Dona

Sol e Sangue e Areia (Blood and Sand) refílma

gem do romance de Blasco Ibanez, com Tyrone
Power e Linda Darnel. No mesmo estúdio em

1946 participou de Seis Destinos (Talles of

Manhatan) um filme com 6 histórias, onde este

Durante muito tempo foi campeã de populari- ,

ve numa delas com Charles Boyer. Seguiram-se'
dade, sendo seus passos seguidos e descritos em quatro musicais; dois com Fred Astaires, com

Lembro-me de Rita Hayworth, desde os

tempos de garoto; 'antes da consagração, a atriz
trabalhou em muitos filmes menores, entre eles

western classe C, chamado No Campo Inimigo,
ao lado de George O'Brien e Tim Holt, assistido

, no velho Cine Odeon, junto com outro filme e

mais o seriado. A admiração nasceu mais tarde e

dura até hoje, ambora a estrela tenha se desgas-
tado precocemente, com 4 ou 5 casamentos e

sua carreira tenha entrado em declínio e seu

brilho tenha diminuído. Rita Hayworth foi uma
das mais au tênticas estrelas de Hollywood, nás
cida e desenvolvida pela publicidade, de tal mo

do conduzida, que a elevou aos mais altos pos-

tos, almejados por qualquer artista de cinema

todos os' jornais do mundo. Seu nome, ainda

hoje se constitui em matéria de atração jornalfs-

tica, embora sua presença nas telas seja bem

quem formou um notável par de bailarinos,
substituindo Ginger Rogers: Ao Compasso' do
Amor (You'll Never Get Rich) e Bonita Como

Nunca (You Were Never Lovelíer) .

. pouco frequente. Rita, cujo nome verdadeiro é,
Margarita Carmen Cansino, nasçeu em Brooklyn
e descende de uma farnflia de bailarinos, os sevi

lhanos Cansinos; o pai, Eduardo Cansino, ensi

nou-lhe dança desde menina. Atuando em Los

Angeles, no famoso night club Água Caliente,
foi vista pelo produtor Wínfíeld Sheenan que a

achou o tipo ideal para Ramona, filme em fase
(

de planejamento. O filme acabou estrelado por
Lorta Young, enquanto Margarita estreiou no

cinema, dançando em O Inferno de Dante. De

qualquer forma,' estava decidida a carreira; troo

cou o nome para Rita, passando a aparece� em

wcsterns de Gorge O'Brien e Tom Keene.D me

lhor que conseguiu na época, for o principal
, papel fcm in ino de Charlie Chan no Egito, com
o falecido Warncr Orland, seguido de lima parti-

cipação cm Sob o Luar dos Pampas, com Wnr

ncr Bax tar.

Terminado seu contrato com a Fax,

ganhou outro com a Colúmbia e trocou nova

mente de nome: lembrou-se de' um tio. popular
nos palcos de Sevilha, Joseph Haworth: inseriu

'um Y nesse sobrenome e passou a chamar-se

'Rita Hayworth. Seu primeiro papel em filme

i 111 portante foi em Paraiso Infernal (Only
Angcls Haye Wings) de Howard Hawks, :10 lado

de Cary (; r,111 1. Atuou em 1940 ao lado de Dou-

Em Minha Namorada Favorita(My Gal Sal)
esteve ao lado de Victor Mature. Um estágio
marcante em sua carreira foi o musical Modelos

(Cover Girl), onde dançou com Gene Kelly em

números sensacionais. O filme foi de Charles

Vidor, que já a-havia dirigido em início de car

reiras em, 1940 em

.

A Protegida d� Papai (The
Lady in Question/1940), onde pela I a. vez

atuou <\0 lado de Glenn Ford. Em 1945 fez um

musical em linha dramática, colaborando com o

esforço inglês na segunda guerra: O Coração de

Uma Cidade (Tonight And Evcry Night), ao la

do Lee Bowman e tendo como companheiros
no elenco: Janet Blair, o bailarino Mure Platt e a

lou Ta Adélle �ergens. O filme resultou fraco, no

que tange ao aspecto humano: teve, entretanto,

excelente números musicais. o, mesmo que

aconteceu com outro musical de Rita, que foi

Quando Os- Deuses Amam (Down thc Earth). E

veio a sua grande oportunidade. em Gilda. para

o estrelato supremo e. por algum tempo, abso

luto.

Neste filme, ao lado de Glenn Ford e

George Macready. ou fazendo um strip-tcasc so

fisticado, enquanto cantava Put the Blame on

Mame, ela fez reviver o mito do cstrclismo que.

naquela época andava por baixo, depois de

eclipse de Garboe Norma Shearer e do declínio

de Crawford e .Marlene. Foi Rita, de certa for

ma, a grande representante do sex-appeal, sem

qual não há estrelismo que resista, até o adven

to de Marilyn Monroe. Aparentemente um fil

me de argumento fólhetinesco, onde um caso

de amor se mescla com espionagem e aspectos
de filme policial, o filme é, na realidade um

fascinante espetáculo, onde além da relação en

tre o trio central, magnificamente dirigido por

Vidor, ressalta o extraordinário nível de foto

grafia em preto e branco, enquadramentos e ilu

minação, a cargo de Rudolph Maté, um dos

grandes luminadores do cinema e responsável
, pela fotografia de diversos filmes de Rita.

Após Gilda, outro sucesso marcante, embora
em outro plano: A Dama de Shanghay, dirigida

, por mão de' mestre por Orson Welles, 'na época,
seu marido. Informa-se que Welles teria preten

dido,com sua fúria única, a destruição integral
do mito da atriz/estrela, mostrada, anteriormen
te, em seus mais esplendorosos atributos de

beleza física. O filme, também como fotografia
em preto e branco, excepcional de Charles

Lawton foi, fora de qualquer dúvida, sensacio
nal. Tanto o filme de Vidor como o de Welles

pertencem à galeria de clássicos autênticos do

cinema A carreira de Rita Hayworth entrou em

declfnio, a partir desta fase, embora ainda um

certo brilho e, classe em Meus
\
Dóis Carinhos

(Pal Joey) de George Sidney, ao lado de Kim

Novak e Frank Sinatra. Os Amor de Carmen, de

Charles Vídor Uh"l Viúva Trinidade, de Vin

cente Sherrnan; Salomé, de William Dieterle A

Mulher de Satã, de Curtis Bernhardt, Lábios de

Fogo, de Robert Parrish; Vidas Separadas, 'de
Delbert Mann, foram filmes com altos e baixos,

porém valorizados por sua presença, sempre que

oportunidades musicais se apresentassem. Re

centemente apareceu como mãe de Giuliano

Gemrna e Klaus em O Bastardo, de

Duccio Tessarim um autêntico desastre. Seu

último filme é The Hawaíans, ainda sem título

em português, sendo válida uma expectativa

otimista, 'sabendo-se que a direção é de Tom

'Gries, Um fim de carreira precipitado e de certa

forma bastante melancólico; entre seus filmes

bons poderão ser rcaprcsentados, dan do

eh a nce à ge ração que não a conheceu em seus

melhores momentos.

Com Frank Sinatra em Meus Dois Carinhos (Pai Joey) de George Sid
ney.

Com Glenn Ford e Gerald Mohr em Gilda, de Charles Vidor

DRAMA NA PÁG INA UM, de Cliforde Odetes, Filme de seus declínio,
com Gig Younq e Anthony Franciosa

'

,BONITA COMO NUNCA (Vou Were Never Lovelier) de William Seiter,
com Fred Astaire

/

RITA no carnaval, quando esteve no Rio
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A transa do "Marketing'" I

J

o

visão, teatro e dos mais variados ramos. Todos os ramos.

Encontra-se de tudo. O senhor Simonal, por exemplo,
ousou ir lá algumas vezes. Parou diant.: da campanha
difamatória que contra ele estão promovendo. Simonal,
o senhor Simanal, não vai mais ao Eduardo. Pois no

Eduardo ouvi alguem, usar a palavra "m arke ting"; fiquei
surpreso, inicialmente, porém compreendi porque. Era

um jovem empresário, de calço'lee (desbotada, com es

trelas aderentes), cabelos grandes e encaracolados, levan
do um papo, com seu artista. Falavam de uma gravação
feita recentemente, sem, entretanto, ter sucesso. Aí, di-

ziatn, o problema não era o artista. Era de marke ting.
NãJ discu to, sei bem quem sou, os méri tos da merca

dologia. Ora. mas deixar entrar mais unia palavra inglesa
sem protestar, eu não admito-O problema, an.igatnente,
era produzir. Custava caro, era dificil, havia greves, e

tudo o mais. Hoje, a questão é vender. E para vender são

.três as exigências: WIl bom produto, alguém que precise
dele e que possa pagar. É nisso que se resume o que

papai dizia: "Quem não tem competência não se estabe-,
lece".

Cama seria, digamos, um plano de "morketing'Ópora

pender a idéia de que Hebe Camargo, SOPÍo Santos, Pelé

e Simonal sãoprodu tos altamente úteis à cultura brasilei

ra. ou ao trc' emento elo bom-gosto brasileito? NãJ ar

risco um só palpite.

"Markc ting" é mais 1I/n aditivo ao sucesso, Espero
ganhar uma boa grana neste ano. E direi a todos que meu

plano,de "marketing'Ôfoi genial.

TlIt,·,,,,; ,,;,,,·,t,·,, ,til 1:"" ...,·,·"

A palavra "marketing" tem a/orça de um desabamen

to carioca. Entrou no nosso vocabulário, dominou algu
mas faixas da classe média, e continua em amplo progres
so. -O que ela significa, literalmente, é mercado. Contu

do, vale para uma porção de coisa. À té mesmo os arte

sãos da Praça da República, há dois anos eh anados de

hippies, utilizam esse maravilhoso termo em algumas
transações comuns em SãoPaulo nas manhãs. de domin
go. Transação, ou transa, que reinou com Caetano, está'

. cedendo terreno inclusive rio Eduardo, o bar Pop. da ci

dale. Lá a gen te pode encon trar artis tas de cinema, tele"

)

d

I
I

I

I
I

l�
I�

A TE I A DE ARANHA,
'> filme policial americano, onde

reencontramos Susane Pleshet
te, e garota de O Candelabro
Italiano c Os Pássaros, ao lado
de Ed Nelson. Não temos

maiores informações sobre .o

filme, além do fato de ser diri-
gido por Lee Katzin, elemento
ainda novo, conhecido por 2

westcrns, de pouca expressão.
Technicolor. Censura 18 anos.
Cine São José 3-7,45-9,45 ho
ras.

a

e

ESTE PATO VALE ou
RO, outra prcduçâo dos estú
dios de Walt Disney, com

Dean Jones e Susan Duncan.
Tcchnicolor. Censura 5 anos.

Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas.
A NOVIÇA REBELDE

(The Sound of Music) - Musi
cai de Robert Wise, em reapre
sentação, com Julie Andrews,
Christpher Plummer. Excelen
te escore musical e fotografia

IG

Cinema

em cores, de alto nível. Cine
Coral 3-8 horas.

OS MACHÕES, c/ Reginal
do Farias e Flávio Migliacio. O
E NTERRO DA CAFETINA
c/ Jece Valadão - programa
duplo no Roxy, 2 e 8 horas.

AS FÊMEAS, de Fauzi
Mansur c/ Vera Fischer e Da-'
vid Cardoso. Eastmancolor. 1"8

anos, Cine Jalisco 8 horas.

MARCADO PARk O PE
RIGO c/ Carlos Miranda. ES
S A MULHER c/ Sarita Mori
tiel '- Eastmancolor - 14
anos. Cine Glória. 4 e 8 horas.

A FURIA DOS SETE HO
MENS c/ Lee Van Cleef e Ste
fanie Powers. Technicolor. 14
anos. Cine Rajá - 8 horas.

O REI DAS PROEZAS c/
George Hamilton e Sue Lyon
- Tech ni color. Censura 5
anos. Cine São Luiz - 8 horas.

Darci Costa

TV Cultura - Canal ó
11:00 - TV E; 12:50

Durango Kid; 13:40 - Abbot
e CosteIo; 15:00 - Clube dos
Heróis (a cores); 16:00 - Qual
é o sucesso? (a cores); 17:00
- Bonanza; 18:00,- Camorni
la e Bem-me-Quer; 18:40 - Vi-

,; tória Bonelli; 19:20 - Bola em

Jogo; 19:30 - Rede Nacional
de Notícias (a cores); 19:50-
Jerônimo - Laços de Sangue;
20:35 - Edifício Balança mas

não Cai; 22:00 - Cine Espeta
cular (a cores); 24:00 - Deu
ses de Barro.

TV

TV Coligadas --; Canal 3
1 3 :30 - TV Educativa;

14:50 - Amaral Neto; 16:00
- Shazan & Xerife & Cia;
16:30 - A Grande Família;
17:00 - O Túnel do Tempo;
18:00 - Mundo SUbmarino;
19:00 - Atualidades Econômi-

cas Altona; 19:05 - Uma Rosa
com Amor; 19:50 - Jornal
Nacional e Jornal de Santa Ca
tarina; 20: 15 - Selva de Pedra;
21 :00 -' Primlêre Mundial;
22:30 - Os Audaciosos; 24:00
- Grande Cinema.

Nasceu

Registradas, ontem nos Cartó
rios da cidade: REJANE, filha
de Maria da Graça e Alcidemar
dos Santos, em 28/12/72;
JANDlRA, filha de Valdeci

Dorina c OSlÜ Pereira dos San
tos, em 26/12/72; PAULO CÉ
SAR, filho de lourdes Concei
ção e Henrique José da Silva,
em 11/01/73; JUCÉLlO OR
LANDO, filho,de aória e Q
)ando dos Santos, em

15/01/73; PATRfCIA, filha de
Ir aci Maria 'e Mo acir Simas, em

16/12/72; MÁRCIA ONÉLlA,
filha de Onélia e ;!ires Martins,
ein 05/01/73; JOSÉ EDSON,
filho de Terezinha Maria Fa
rias, em 13/01/73; EVELlNE,

filha de Eura Ester e Alberto
Bernardes, em 18/01/73;
MÁRCIO ROGÉRIO, filho de
Oliveira Luiza e Pedro Paulo
Silviera, em 02/12/72.

nft ALEGRE
JfSUA VIDA
OUVINDO
RADIO

LEIA E DIVULGUE
(!(!O ESTADO"

Paiol

Avaí, para.frente
e para o alto. Além das

novas contratações,
são inúmeros

os planos para fazer
vibrar mais

a sua

grande torcida.

AVAf
Avaiano ferrenho (embora não atuante) des

de que me conheço por gente esta é, entretanto,
a primeira vez que, fora do estádio, quase dou

pulos de contentamento por causa do querido
time. Agora, que foi concretizada a realização
'da Taça do Atlântico e que foram feitas exce

lentes contratações, ii gente percebe que a coisa
começa a deslanchar, que está saindo do provin
cianismo para entrar, não só na faixa nacional,
como até na internacional. Conversando com o

presidente Fernando Bastos, que dorme Avaí,
'

come Avaí, respira Avae, enfim, vive avaiana

mente fica-se sabendo de tudo e muito mais

que a: imprensa ainda nâe divulgou, mas que são

pl anos perfeitamente lógicos c exequíveis.
Agora, com Paulo- Henrique c Ademir para re

forçar, estamos certos de que a coisa vai. E vai

muito bem para o Avaí. Acreditamos nele e va

mos torcer por ele, com o coração aos pulos,
devidamente pintado de azul e branco

EM REPRISE
Pela nona vez (tá certo, pode ser taral) fo

mos ver uma coisa genialmente sensacional, tal
vez a mais sensacional que o cinema fez nesse
gênero, em toda a sua história: "The Sound of
Music", o excelente trabalho de Rodgers,
Hamrnerstein e Robert Wise, devidamente xin

gado pelos indígenas ilhéus que, embora saben
do tratar-se de um musical (e não gostando do

gênero), entram no cinema só para perturbar os
outros. Quem ainda rião viu "A Noviça Rebel
de", corra até o cine Coral. � a melhor higiene
mental para qualquer cuca, fundida ou não.

"CAPELINHA" NÃO ABRIU
Marcada para ontem, não foi feita a inaugu

ração da boate "Capelinha", em Itaguaçu, em

virtude - certamente - de alguma coisa que não
ficou totalmente pronta. Como havíamos noti
ciado e não saiu (o que pode ser negativo para o

, empreendimento), estamos' tratando de "des
marcar" e aguardar nova data.

"CARMEM MIRANUA"

Enquanto isso - de acordo com informa
ções extra-oficiais a boate "Carmem Miranda"
teria rebaixado os seus preços, visando atender'
a uma maior faixa de público, o que é urna boa
noticia.

atrás nunca mais pisar' na Ilha, depois que sua

peça mais pesada foi proibida de ser apresen
tada numa sexta-feira santa, pela Secretaria de

Segurança Pública.
BARES CINDERELA

Cartas e telefonemas aos montes aqui para
redação, protestando contra os bares que, ao

bater meia-noite (ou antes disso) cerram suas

portas sob a alegação de que o Alvaré não lhes,
permite funcionar depois dessa hora, ainda que
a Cidade apresente um relativo movimento du
rante a noite .. Ou os donos dos bares estão men

tindo (e não querem i!"'1har dinheiro), ou 2

proibição deve ser melhor estudada. Afinal de

contas, quem está de férias - turista ou' não -

gosta de curtir a noite livremente, sem comple
xos de Cinderela

AS FÊMEAS
Também fomos ver. Afinal de contas, Vera

Fischer não mostra tudo no programa do
, 'seu" Flávio. -E quem quer ver tudo, mas
tudinho mesmo, tem que suportar "As Fê
meas", a sétima arte verde e amarela, natural
mente devidamente financiada pelo INC. O fil-

\ me, que praticamente acaba por falta de prota
gonistas (morrem todos na maior chacina gangs
teriana de que se tem notícia) é de arrepiar os
cabelos das axilas, só suavizado pela blurncnau
ense que, "in-natura" c' sem siquer uma folhi
nha de "vitís-vinifera", aparece de todos os ân
gulos possíveis e imagináveis. Naturalmente, co
mo "mocinha", escapa à inorte junto com o

herói que, além de play-boy é filósofo e que,
numa de "madaleno arrependido", queima 30
bilhões na última cena. A história deve ser de

duzida, urna vez que o som do cinema nacional
continua aquela coisa: quem não souber ler lá.,
bios , está frito.

NO MAIS' ...
<c,

O maestro Zé�inho (José Ribeiro), 'da "Sta
gium", a melhor orquestra do Estado, passou
no vestibular. Quem o conhece e admira, como
nós, sabe o quanto ele merece de aplausos. Para
béns. Quem está querendo passar o c arnaval no
Doze: Leonardo Villar, Emiliano Queirós, e

aquela atriz que faz a secretária do Cris, na

"Selva de Pedra". Isso, sem contar com outros,
artistas e jornalistas que serão convidados espe
.ciais do Veterano, para o carnaval do Segundo

, Século - Hoje e amanhã são dias de UC, que,
'está dando a última oportunidade para entrar

de sócio pelo preço antigo. A partir do mês que
vem, o título será aumentado ..

TEATRO

Enquanto Dercy Gonçalves vem se despedir
dos palcos pela centésima vez (cada vez aue ela
anuncia uma despedida, o público corre para
ver, o que é muito bom para a bilheteria), os

gru pos locais se prapararn - apesar do calor -

para a temporada (? ) de 73, a ser iniciada em

fins de março, nos dois teatros - Álvaro de
Carvalho e Trapiche, Dercy estréia, dia 24, com
"Os Marginalizados", de Abilio Pereira de
Almeida" embora tenha jurado, há alguns anos

PRAVON - Praça Lauro
'Muller no. 2, esquina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
da chinesa típica e também co

zinha brasileira. Prato, reco
mendado: Shop Suey de peixe;
galinha ou filet. Entrada: Ca
marões empanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18;30 às
'23 :30 horas.

Tritão - Praia da Saudade,
'Coqueíros. Restaurante espe- '

clalizado em pratos do mar.

Cozinha Internacional. Exce
lente serviço de lanches. Dri·

ve-In. Ambiente arejado; áber·
to ao mar. Peixes, camarões,

Manolo's - rua Felipe
Schm id t no. 71, telefone
'4351. Restaurante de, primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara com impecável
competência pratos apreciados
como o "Steak Boronoff" e

Camarões à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de

c-s 18.00 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credicard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11' às 15 e das 18 às
23 :30 horas.

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílio Luz, no. 90, 60. an-

'dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinha In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pratos mari
nhos, que incluam peixe e ca

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Passaport. Preço médio:'
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te 'das 11 às 14 e das 18 às 22
.horas.

Braseire - rua Trajago, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade doe
vinhos. Pratos muito solicita
dos: Forchernak Dragomlroff
(prato russo; típico) e S teak
Diana. Ar Refrigerado. iberto
diariamente das 11 às 15 e das'

,,18 às 23 horas. Preço médio:
"Cr$ 16,00, .aceitando os, Car
tões de Crédi to 'Elo, National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Sehmidt
.no. 178. Telefone 2867. Res
taurante popular, preparando
muito bem peixes, massas,

churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão � la

Grega e-o prato turista que le
ova como ingredientes todos os

:"frutos do mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
'24 horas, ininterruptamente.

Mô'dea-------
SABE,MÔr-JICA?
AC"",,O QUE O
CEBOL.A ESTÁ

CAIDINHO
POR MIM!

vocÊ JÁ. PERC.EBEU
'

COMO .eLE PRO).JUJIoJCIA
OIREITIN'-'O O MEU
JIoJOME : MAGAL.I ?

Onde comer bem

,

Clube Doze _, Exclusiva-

pizzas e o excelente Filet Tri-'
tão. Preço Médio: Cr$ 13,00.
Cartões de Crédito: Elo, Di
ners, Passaport, Credicard.
Aberto das 9 às 3 da madruga-
da, sem fechar,

'

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito.
Churrascaria que mantém sua

tradição de servir bem. Espe
cializada, nos vários tipos de
churrasco e galetos. Preço mé
dio: Cr$ 12,00. Sua filial 'da
Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e mantém o

mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da Ilha - Restau
rante de primeira categoria,
excelente ambiente com vista
panorâmica da baía sul. É prí-

vativo para os sócios do clube,
mas turistas acompanhados 'de
associados têm en trada livre.

'Na'rua Silva Jardim no. 202.
Telefone 245.$. Cozinha Inter-
nacional. Prato recomendado;
Coquetel de, Cam arão. Preço
Médio:Cr$ 13,00. Aberto' das
8 às 22Jtoras.

Clube 12 de Agosto - Av..
Hercílio Luz. Telefone 4117.
Ambiente requintado, e exce-

lente serviço. Funciona 11� 20:
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

geral. Cozinh a Internacional,
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar".

Preço Médio: Cr$ 13,00. Ar
Refrigerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das
18 às 24 horas.

Panorama - Os proprietá
rios do "Meu Cantinho" ofere
cem, diante de uma vista espe
tacular da baía sul e da cidade,
a única galinha ao molho par
do com nhoque da ilha Entre
os pratos do dia, "arroz e car

retera", por Cr$ 9,00. No tér
reo, a partir das 23,00, a músi
ca de Tuca, na boate Tholoko.

Preço' médio dos pratos,
Cr$ 12,00. Fecha às 2 da ma

drugada. Nos fins de semana,
às '4. Não abre às segundas-fei
ras. Na Avenida IVo Silveira," ,

..•r:
Carmem Miranda - À rua

Francísco Tolcntino, logo na

descida da ponte, lado da Ilha.
Propriedade de argen tinos jo-

vens que vieram investir na

noite de Florianópolis. Com
vinte e cinco jogos dp luz e de

coração muito bem balada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra

zer muitos turistas argentinos,
1

Perihasco - Música jovem,
luz negra, e fi tas atUalizadas,
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra

tivos da boa te.

Mas o calor é
quase insuport�vel, talvez p_or
que a consumação não permita
ii caSa comprar um aparel1lO de
ar refrigerado: oscilando en tre '

,

Cr$ 5,00 e Cr$ 10,00, a entra
da mais cara dá direito a uma

dose de uísque.
- "Drury's", evi

dentemente. No fim-de-sema
na, arranjar Uma mesa é uma

tarefa ingente. Diariamente,
no .clube do Penhasco, rua

Prof.a Maria Júla Franco.

Tholoko - Preenche na

noite florianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleci
mento da boate Skorpios.

Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração bizarra, feita à
base de madeira, óleo 'queima
do e desenhos com tintas acrí
licas. O som é de Tucà e do
Som Nosso de Cada Dia, am
bos competentes ilJstrumentos
do samba. Serve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A con

sumaçã.o é simbólica:
Cr$ 5,00. li a diversão é garan
tida, às quintas, sextas, sába
dos e domingos. Na Avenida
Ivo Silveira, no térreo, do Res
tauran te Panorama.

Noite

mente para sócios e convida
dos especiais, a boate do 50.

andar tem ar condicionado c

, 'música ao vivo, com o conjun
to Stagiurn 10 exclusivo do

Clube. As sextas-feiras, "Noite
dos Casais;'. Sábados e domin

gos, para a juventude, C0111 o

conjunto "Thc Saints", No 40.

andar, completo serviço de bar
e lanchonete, durante toda' a
noite. Ar condicionado.

S antaéatarina Country
Club - Privativa para sócios e

convidados. Decoração bem
cuidada c ambiente requinta
do. Som Maior Trio anima
com irreprcemível competên
cia as noitadas na aconcnegan
te boate do Country, sOb a ba
t!.lta de Paulinho. Completo
serviço de bar c restautante.

Diariamente, exceção dás se

gundas-feiras, na sede <10 Clu
be, à rua Rui Barbosa, 49.

Oscar Palace' Hotel -

"Ameri�an Bar" muito fre
quen tado nos fins-de-semana.
Drinques e, música suave, em

fita ou pelo conjunto do Toni
nho Dutra. Ponto de encontrO'
de homens de negócio e Exe
cutivos. Restaurante no 60.
andar. Ar refrigerado.

Lagoa Iate Clube - Hofe e

amanhã, na boate, "Sambão
,UC 'Show", com a participa
ção de bateristas e passistas de
escola de samba. Coreografia
de Luiz Santana. Para sócios e

seus convidados. Restaurante
anexo .

Clube Social Paineiras
Hoje, c orno todas as scx tas

feiras, grande festa reunindo
associados c convidados espe
ciais jovens, para o ponto no

turno de mai?r badalação da
Ilha, como é tradição no Pai- I

nciras. O início está marcado
para as 23 horas e o conjunto
é o famoso'" The Saints".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



FETT

Quem esteve de aniversário ontem, foi o industrial

,
Nilton Fett, O casal Fett e seus filhos comemoraram o

acontecimento com uma viagem a Buenos Aires.
VIAGENS

De acordo com levantamento realizado pelo Gabinete
. (

Militar, o Governador Colombo Salles realizou, no ano

passado 111 viagens, visitando 55 municípios
catarinenses, além de Brasília, Rio de Janeiro, São Paulo,
Curitiba, Porto Alegre e Ponta Grossa .. O município
catarinense mais visitado foi Blumen a u.

PAINEIRAS

The Saints foi o conjunto que ontem animou a

concorrida noitada do clube Social Paineiras.

A Diretoria do Paineiras já está se movimentando para
a tradicional festa carnavalesca "A'noite do Terror".
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CASAMENTÇ> /
'Logo mais ãs- 20 horas no altar-m9r da Igreja São

Francisco de Assis, Tania Cascais Teixeira e o médico
Manoel M aia Filho, vão receber a hênç,ão do casamento.

r- ,

'No Santacatarina Country Club, acontecerá a elegante
recepçãoaos convidados. /
UC ' i
A Diretoria do Lagoa Iate Clube, i composta dos Srs.

Renato Ramos da Silva, Norberto Úngarettí, Maurílio
Santos, Bruno Schlemper, Zany c-Gonzaga, Ayezo
Campos; Norton Silveira de Souza, Hercgio Luz Colaço,
Augusto Wolff e Antônio Pereira Oliveira, tem recebido'

os melhores elogios pela promoção realizada na última

semana, quando inauguraram às suás pisci'nas.
COHAB

A Companhia de Habitação do Estado de Santa

Catarina - COHAB/SC - entregou oficialmente, no

último' dia ,Ü o Conjunto Htbitacional de Tijucas,
àquela Prefeitura Municipal. Após a entrega foi lançada a

.pedra fundamental do Centro Comunitário, com a

bênção do Monsenhor Aigusto Zucco.

Compareceram às cerimônias o Professor Guida

Locks, representando o Secretário dos Serviços Sociais,

Ar�iteto
Ewald Juarez Lasso, Diretor Técnico da'

CO

.A.
B, o Prefeito Municipal João Rebello e o Sr. João _

Ch es Prefeito eleito daquela cidade. '

'.()NVÊNIO '.

Foi assinado' o convênio entre a Secretaria da
Agricultura .do Estado e o CONDEPE (Conselho de

Desenvolvimento da Pecuária), que visa prestar
assistência técnica e creditícia ao produtor de gado de

corte, com o objetivo. de elevar os índices de
j ,- I " .:, "'.,-" '" � r l.I ','.

"
• • '-,

" t .

"
.

'(" -r",

._ '-,t. ,� \

. O Sr. Luiz
Alberto de Cerqueira
Cintra, presidente do
/PESe.

·

.: CINEMA

S.JOSÉ - 3 - 7,45

PARA

HOJE'
EXIBIDORA
CENTR'OSUL LTDA.

9,45Hs.

ROXY PROGRAMA DUPLO
1 9 FILME· 2� FILMf

(.

2 - 8 Hs.

O ENT[RRO DA CAFETINA

-. t.

Rio. A proprietária das bou tiques, Sra, Alice Lambard, (
nos disse que, no Rio, uma das suas melhores clientes é a

elegante Marlene Paiva.

IEDA E GUILHERME

Recebendo a bênção do casamento hoje às 20 horas
na capela do Divino Espírito Santo, a bonita Ieda da

Silva e Guilherme Luiz de Lara. Ieda e Guilherme Luiz

recebem seus convidados na sede Social do Banco do

Estado.

MARTORANO

O Prefeito eleito na cidade de São Joaquim e Senhora
Egidio Martorano estão' veraneando na maravilhosa

Lagoa da Conceição. Na próxima semana o casal volta a
'

São Joaquim para os preparativos de posse de Prefeito,
dia 31.

"EXCEDE NTES"

O termo "excedente" não existe na atual

Nomenclatura Universitária Brasileira, de vez que o

. Ministro Jarbas Passarinho PQr mais de uma vez alertou

que os exames vesti bulares são classificatórios para o

preenchimento. de vagas previamente fixadas em edital.

As declarações são do professor Celestino Sachet, Reitor'
.

da Universidade para o D�senvolvimento do Estado de

Maria Helena Ávila
Silva, um dos brotos
mais charmosos,
da sociedade, está de
casamento marcado para
'dezembro.

produtividade do rebanho pelo aumento da-natalidade e

redução da mortalidade.

CASAMENTO I

No Rio, às 17 horas de hoje .na capela do Palácio da

Guanabara, realizar-se-á a cerimônia do casamento de

Rosanara Cardoso e Marco Aurélio Rocha.

Após a cerimônia, os noivos receberão seus padrinhos,
no belo apartamento do Sr. Victor Cardoso e senhora, à
rua Toneleros, em Copacabana.
.BOUTIQUE.
Alice Modas; a boutique que tem confecção própria,

agora, está exportando, sua moda Rap;l.� AliceN94as do
','�! ;)<'" \ ii.!' 'i:�.. "'\1' � "

f Ir-:' ... -�>:��f� "f".:- ..
,Ó: ".

! '

RITZ 5. - 7,45 9,,45 Hs.

JA,LISCO 8 Hs.

sAo JOSÉ A PARTIR DE· AMANHÃ·
FAMAFILMES

Apresenta em

STEPHEN 80VO

H I L L
JEAN SEBERG

com JÁMES MASON

CURO JURGENS

Eastrnancolor - Panavlslon

Direção de ROMA IN GARY

• Fernando Maximiliano Rodrigues é um simpático ar

gentino que está veraneando na Ilha. Fernando é hospe
de do jovem casal José Arthur d'Acâmpora.
e A dinâmica e eficiente diretoria do Banco do Estado

de Santa Catarina, os meus agradecimentos pela gentileza

que acabo de receber.

e O Sr. Hercilio da Luz Cal/aço recebeu importantes
turfistas em sua residência, com os quais tratou de as

suntos relacionados ao Jôquei Clube de Santa Catarina.

eMauro Regis, o dinâmico batalh alor do lagoa Iate

Clube, foi visto ontem na piscina do L/C, arompanhalo
de sua esposa.

eos órgãos .que congregam a classe farmacêutica em

Santa Catarina reuniram ontem os seus associados para

um jantar festivo no Santacatarina Country Club. em

Santa Catarina, ao abandona-r o problema colocado em

pauta por quarenta vestibulandos do Curso de Pedagogia'
da Faculdade de Educação, que não obtiveram

classificação para as vagas oferecidas.

SAÚDE
O sanitarista Genovêncío Mattos Neto, Diretor Geral

do departamento Autônomo de Saúde Pública, viajou a

Porto Alegre, representando o Secretário da Saúde, a fim

de participar de reunião conjunta com técnicos das três

Secretarias da Região. Sul, Ministério da Saúde,

Organização Pan-Americana da Saúde e Sudesul.
"

IPESC

O IP E SC,- através de sua Assessoria de Relações
Públicas, está solicitando às pensionistas ou responsáveis
que compareçam à sua sede, munidas de documentos

para requererem o novo tipo de carteira que a autarquia
)á vem adotando.

BRDE

O Banco Regional de Iesenvolvimento- 00 Extremo'

Sul - BRDE - vai conceder financiamentos que

atingem um valor de 1 milhão de cruzeiros

aproximadamente. Os beneficiados serão' a Centrais
E I étricas de Santa Catarina e a Companhia de Águas e

$ ane am e n to que já assinaram, no Gabinete do

Secretário dos Serviços Públicos, Paulo Aguiar, 3

contratos de financiamento para pró-investimento.
VISITA

/ Em sua confortável residência de verão em Perequê, o
vice-governador do Estado e Senhora Atilio Fontana

receberam a visita do Governador do Estado e Senhora

Colombo Machado Salles.
I

\\. ,
t i

A NOViÇA REBELDE.

GLORIA 4 - 8Hs. PROGRAMA DUPLO
1� .FILME

MARCADO
PARA

O
PERIGO

2� FILME
I

SARA MONTIEL

ESSR

CORAL A PARTIR. DE !',2 � FEIR'A'
..

,...
. .. � ....

,
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. elDIDIOa �Iarisa Ramos

.1

Bossas de verão
É tempo de verão,

portanto, também de rrtil
I bolações que estão aconte

cendo na moda atual. Um

toque feito à base de fruo.

tas e flores é sempre indis

'pensâvel, sempre cheio de

muito c01óíido. São flor�s
que enfeitam um turbante,
que.é o grande quebra-ga
lho Para quando seus cabe

los não estão muito bons.

sequinho. Ainda fica in

teressante prender vá

rias frutinhas numa fita pa
ra o cabelo e outra para o

/

punho. Um toque muito

especial para um penteado
simples - a trança. Ela é

feita junto com urna fita e,

na pon ta, leva um raminho
de flores para arrema te.

Uma sugestã o sofisticadà:
urna fita larga, onde foram

.

presas algumas flores, é

amarrada, ao tornozelo.

Enfim, você pode fazer mil

bolações dífe rentes que
vão dar muita graça ao seu

verão.

Flores miudinhas também

enfeitam se us braços,
quando presas a um rolotê.

A idéia pode ser posta em
.

prátíc a co m uma única

flor aplicada em um lenço
.

ou no punho de um vestido

Nas costas de

sua jaqueta. já bastante

usada, l!ocC'

pode bordar /III!. sol,

flores e bichinhos,
tudo muito co/árido e

fácil de fazer
e que

fica lima graça!

,� '.
,. ,.J

A camiseta,

agora com a bossa de

estrelinhas aplicadas e

tachinhas em

volta do decote, ganha
vida nova

neste verGo. A velha

calça Lee cortada

e com tachinhas formando
desenhos

dará um tremendo,
. short.

l
I\:

�

Cheias de graça•••

o short

simples, agora muito

incrementado

('0111 estrelinhas e

bichinhos nos bolsos

traseiros.

J

A camiseta
,

com estrelinhas e'

bolinhas coloridas e

no shart

branco, botões de cores

diferentes e

bolsos bordados e sua

roupa

estará apta

para enfrentar o verão.

Se você é das que não

podem ir à praia sem uma pro teção para
o rosto, eis uma ótima sugestão:

um chape uzinho de brim e

você coloca uma série de aplicações de

bichinhos, flores,
estrelinhas e, fique certa" vai

fazer sucesso!

.o_r�8C,Opo. ..

o,,;,;:�ard�8� J
ÁRIES - Hoje será um dia sa
tisfatoriamente benéfico para
a vida sentimental, os esportes
e as viagens, Deixe para a se

mana que vem os problemas
de trabalho e negócios que te
nha para resolver. Novidades.

TOURO - Dedicar-se à rotina
será o melhor que podetá fazer
no período da manhã. Concen
tre-se mais sobre si mesmo,
suas pretenções de progresso
pessoal e suas possibilidades de

aprimoramento em qualquer
sentido.

GÊMEOS - Novas perspecti
vas de êxito abrir-se-ão diante

. de você, neste fim de semana,
ainda que sejam para ter exe

cução a partir do fim do mês.
Evite agastar-se por questões
de somenos importância.

CÂNCER - Tendonascido em

Câncer, deverá, hoje, dar mais
atenção às possibilidades de.Ia
.zer novos e proveitosos conta
tos pessoais, visitar pessoas in
fluentes e traduzir em termos

práticos todas suas idéias.
'

LEÃO 7 Um pequeno obstá
culo ou preocupação deverá se

apresentar no transcurso das

próximas horas, mas você não
deixará se influenciar por isso,
evidentemente. Seja mais ati
vo, prático e otimista sobretu
do .

.

VIRGEM - Pessoas nascidas
em Virgem, como você, terão
todas as possibilidades de ob
ter sucesso de algum modo
neste sábado, pois as influên
das dos luminares promete su

cesso. Boa.indicação para a vi

da sen timental.

LIBRA - Suas chances deve
rão ser aumentadag hoje, razão
porque lhe será aconselhável
·investir seu capi tal. �roveite
a fase para dedic ar-se mais à
pessoa amada e trocar idéias.

ESCORPIÃO - Açautele-se
um pouco diante das notícias

que ouvir; poderão ser falsas,
favora·bilidades excepcionais
paril a vida sentimental, único
setor que estará sendo favore
cido. Controle suas despesas
domésticas.

SAGITÁRIO - Você terá van
tajosas oportunidades de reali
zar compras lucrativas em lojas
e super-mercados. O período.
da noite poderá ser aproveita
do em uma diversão. Excelen
te fluxo para o amor.

/'

CAPRICÓRNIO - Alguém do

signo de Peixes lhe dará uma

preciosa informação, se procu
rar sua orientação para qual
quer coisa que deseja fazer ou
realizar. Quanto à vida sen ti

mental, será bem sucedido, es
pecialmente à noite.

AQUÁRIO - Se dirigir, evite
tráfegos muito intensos e as al
tas velocidades. Seja mais aten
cioso para com as pessoas de
sua estima e consideração.
Presságios indicadores de su

cesso no amor e nas ações bem
comedidas.

PEIXES - Alguma notícia im

prevista poderá deixá-lo abor
recido ou irritado; mas procu
re superar sua emotividade, co
locando-se acima dos aconteci
mentos. Novas oportunidades
de sucesso no plano social e

amoroso.

":,,.

o Importante é; ..
manter-se em

�forma.�.: .'
LIMPAR '05
RINS
ESTIMULAR '0

fígâdo ...
tome

�::::::::::':I/�.·:URODONAl
te viva MAIS' (ontente'
-----------------------

.Hoje
nas

BORCOS
Capricho
Planeta
Fatos e Fotos

Amiga
Cães e Gatos

Figurino Moderno

Manual Prof. Pardal

OS PENSADORES

Os CientistasAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(Rua Felipe Schrnidt, 87)
Aluga-se ampla casa com dois pevirnenros, duas garngens (dois

carros}, ar condicionado em três compartimentos, exclusivamente
para repartição publica,

Informações com o Sr. Luiz Fernando, telefone 3362· Rua Tra
jano. 17.

() l-:ST:\DO 11-- 20deJ,ulL'irOlk Iln3 1':'lgina 5
•.�
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LanciauOr; - Branco e Pi'ero 1973
Galaxie 500 Oi< Branco , 1973
G alaxie 500 Oi< Vermerno 1973
Rural 4x2 Oi< Vermelha 1973
Corcel Standard OK v árías Cores : 1973
Corcel Luxo OK Várias Cores 1973
Galaxies usados 68/69170
Landaus usados 1969
Corceis usados 69;70,71

EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E
TELEGRAFOS

DIRETORIA REGIONAL DE
SANTA CATARINA

A V I S O
Comunicamos. aos nossos clientes desta Capital,

que a partir de 21 do corrente será modificado o

horário de atendimento público, passando os nossos

balcões de taxação de telegramas, venda de selos,
registrados, a funcionarem de 2a. a 6a. feira, das
08,00 às 20,00 horas, aos sábados das 08,00 às 18,00
horas; aos Domingos e feriados das 08,00 às 14,00
'horas.

.

Fora desses horários só poderão ser aceitos tele·,
gramas que contenham assuntos de caráter urgente e,

nesses casos, o atendimento é feito na Agência Cen

trai, através do Plantão do Telégrafo (10. andar) e no

Estreito com o telegrafista de serviço.
Escl;recemos, ainda, que as Agências da ECT no

interior do Estado também tiveram modificados os

horários de atendimento público, variando tais horá

rios de acordo com a importância da cidade e movi

mento dos serviços postais e telegráficos..
-

Florianópolis, 19 de janeiro de 1973
Aloísio Hermelino Ribeiro

Diretor Regional
ECT/DR/SC.

�
DIPRONAl - Dis�ribu�dora
de Produtos Nacionais ltda

MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDtNCIA SOCIAL

SUPERINTENDtNCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

EDITAL
A Coordenação de Bem-Estar da Supel'intendência

Regional do Instituto Nacional de Previdência SjlCial
em Santa Catarina, comunica que estarão abertas, até
o dia 14/02/73, as inscrições para concessão de Bolsas
de Estudos, a.Assistentes Sociais legalmente habilita
dos e que contam, no máximo 2 (dois) anos de forma

dos.
A Bolsa visa proporcionar treinamento profissional

e aperfeiçoamento técnico aos que a obtiverem.
.

Os interessados deverão comparecer à Assessoria
de Servico Social da Coordenação de Bem-Estar, ii rua
Saldanh� Marinho no. 6, Edifício Echeidemantel 20.

andar, das 12,30 às 18,30 horas, de segunda a sexta

feira, a fim de tomarem conhecimento da documen

tacão necessária.
.

Florianópolis, 17 de Janeiro de 1973.

Rua Felipe Scnrniot. BC - Fones 3321 e 2191'
\ FLORIANÓPOliS - se

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

II .

AUTORIZADO
* CONSERTO A DOMICfUO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATE AS22 HORAS

* INCLUSIVE SÃBADOS
FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Herc íI ia Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

DECLARAÇÃO
GREGÓRIO PEREIRA FILHO, residente em Sanga Grande,

�vhlt)irc>, SC, proprietário de uma Carnionete Rural Wjlly�, ano de

1963, capac idade para 5 pessoas, chassis. no. 3812205558, Motor
no. B3.176520, Cor Cinza Bismark Polar, de Placas NY-0027,
declara para os devidos fins que extraviou o Certificado de

Propriedade, Seguro Obrigatório, TRU; vistoria do Referido Veiculo

de 1972.
p/Gregório Pereira filho
Renato Sérgio Gaidzinski

Dr. ROBERTO LAPA PIRES
-ADVOGADO-

Hua Anita Garibaldi; 13 - 100. andar

s/1006 (Centro Executivo Miguel Daux]
Fone 6440.

TV. TV. "TV. TV. TV. TV. TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Servico

PHllIPS

�.�/

CORRETORESCERTIFICADO EX:rRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade no. 207827, da

Camioneta, marca VOLKSWAGEN, ano de fabricação 19.?0, motor
no. BH·l09 613, placa JO'9695, pertencente à firma IRMAOS MAY

E CIA LTDA.

Joinville. 18 de janeiro de 1973.

Precisa-se de corretores de ambos os sexos, jovens ou aposentados,
para trabalhar na capital ou no interior. J

As POSS�BILlDADES FINANCEIRAS são ilimitadas, entretanto

qarantimos um,�anho mensal de Cr$ 2.000,00 !d.0IS mil �ru�elros).
Procure-nos a·'AI. RIO Branco, no. 1"1, no horàrto das 9 as .2.

"

-'-�----.:..._-------_ .. ,,"_....""��------

GATÃO AUTOMÓVEIS
�ua Francisco Tolentino, 13 ._- Fpolis. COI\ll
Pr1A - TROCA E VENDA. DE AUTOM0.
VEIS DECLARAÇÃO

DOCUNtEi\JTO� PEROiOOS
Foi perdido uma bolsa contendo os seguintes documentos

pertencentes A Srta. Nilza i<ruger:
Carteira de Identidade. Títul·o de Eleitor. Carreira do INPS. CPF.

Carteira Social do Lira Tenis Clube, e diversos valares.

Pede-se a quem os encontrar .devolver na A.S.Propague"EtI.
Comasa, que será bem gratificado

Corcel Standard Vermelho : : 19730K

Corcel Standard Branco � 19730K

tCorcel Luxo Amarelo 19730K
Corcel Luxo Vermelho '19730K
Vai ks....................................... 19730K

Opala ,.................... 19730K

Mercados Barbieri Ltda., decl ara que ex traviou
o Certificado de Registro de sua carnionere tipo
Kombi, ano de fabricação 1972, Ch essis no.

BH-264665, com 52 HP, capacidade para 9

passageiros, de placa CR-3823.
Cr iciúrna, 16 de janeiro de 1973.

---------------_.�--.,._
.._.----------_.__ .._'"----------.._---_.__ ......__ .._-----�-�---...

Deacordo com asestatistlcas.3 Dessoasmorrerio nestemês
em acidentes deirinsito e60 ficario Invemente feridas.

,Veja comoPlniciparda lista.

•.
_

.... 1,; ,-, ,� "

Ultrapusse sempre
pela direita. g n caminho
mais curto
para o cemitério.

() Depurtamento
de trânsito coloca placas
de "pure" e

"preferencial" apenas
para enfeita r ({

cidade. ,'V(IO liçue 1111 rtt
elas e adeus.Enlrey:'e .'11'11 f'IIITOIJ(fI'lI

mntorisu, ",1(/
hubilitado ..'I'e '/'(1(',' ('sUI'e/'.
COIII e/e,
pelo menos morrera
acomptmluuio.
Se ele estiver soe, 11 II(},
111 (/ I(Irá
a{r/,IIPIII em seu nome.

J

Nunca pure mi sinal
rermelho e SI'

prepare ]10/'(/ tinqir "
1'/111 desta linda cor.

Antes de diriçir IJeIJo IIIIS

{/olinho8.
Você rnorrerá muis refiz.

Ande sempre acima
tia relocidade permitida.
Vocp proua que (/S

mttchôes l1/(Jr/'1'11I mai»
depressa,

Corno pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortospode atravessar as ruas
.'1('/11 nenhuma Jan. 56 (iH 4
atenção, Quem quer se

Fev. 4(i ,j() Isuicidar não liga
p« ru essas COi8(/8, né ':-' Mar. i() 77 :1

Abr. 6.1 (i9 4

I Maio 49 42 :!
'""'-

Total 2H4 :/01 14

•

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada.

Este anúncio' foi feito' com a intenção
de pedir a você que não se mate. Sem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e' só nos restará lamentar.Acredite,
é muito bom ter você er.tre nós. Fique.

o Estado, a A. S. Pro[Jague P. () Detran goslám, dr. f)o('P. Vivo.

Estas são apenas algumas regras bem
simples para provocar acidentes de trân
sito ou desaparecer num deles. Se desejar
saber mais, fale COIn o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu
gl'aveInente usando estas normas.

Talvez o sacrifício deles nã.o tenha sido

r Bo"tiq�eAc���r����!���it=l
lua Jerônimo Coelho, com aluguei do imóvel

bem barato.
Mercearia bem atrejuesada. 8m zona cen

trai bastante habitada, preço de ocasião.

Arruazern de secos '; molhados na rua Sâo

Jose (Balneario Estreito)
Preço de barbada. II

IAPARTAMENTOS
PARA PROi'-JTA ENTREGA:

Apartamentos nos edifícios Presidente!

Alcion e Dias Velho.
'Em Construcão: Vendemos us i\H: U"IO

FlES pi:!:) IViEf�On PREÇO. Dispomos do

apartamentos com um - dois . três l: quatro

quartos (;0111 tinanciame ..te quase total.

Em Ih)SS\.) escritório à Avenida IlPI-cili"

L"� ", 1 Jl! nel > '(',I .� ;'�.' 44'/' .. ".' .\� ':.::'-1

c�'ndi�Ões' de pr�star iritor�,ações sobre todo

o comorcío imobiliário de Florianópolis. Não

esqueça: Dario 4414 - Dario 44"14 - Dario

4414

I

IICASA NO CENTRO

BARBADA
Vende-se com urgência 'um terreno

otano, pronto para constru ir casa de praia ou campo, em Campeche
medindo 22m de frente por 300 m de fLndos, fazendo fundos para
o mar. Possui arvores ornamentais e frutas.

Tratar com Sr. Nunes á rua José Boiteaux no. 42 a qualquer hora
do dia.

..

II
I

TELEFONE
Vende-se um telefone comercial na Ilha. Tr atar na rua San tos

Dumont no. 14 fundos - Chácara da Espanhá - Il� seguintehorário: 12-14 horas e 21-22 horas. I

-----------------,.,_�--�._ .. ,-_.

NEGOCIO DE OCASIÃO
Vende-se por motivo de viagem, uma sala de jantar. um conjunto

estofado" um sofá-cama, um guarda roupa de solteiro. um .armário
de cozinha e quatro banquetas. Preço àvista Cr$ 2500.00.

Tr atar à rua Max de Souza, 22, -: Vila Militar - Coqueiros.

CASA DO JORNALISTA DE SANTA CATARINA
EDITAl DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados os sócios efetivos da Casa do Jomalis ta de
"'Santa Catarina, a se reunir. de acordo com o artigo no. 12 dos seus

Estatu tos, no próximo dia 5 de fevereiro, às 18:30I1s, em primeira
convocação. e, caso não houver número legal, em segunda
convocação, duas horas após, no mesmo dia e na sede da entidade,
com qualquer número de membros para deliberarem sobre a

seguinte
ORDEM DO DIA
a) Prestação de Contas do exercício findo
b) Relatório das atividades da Diretoria'
c) Apreciação e Aprovação «lo Orçamento de 1973
Flori anópolis, 20 de janeiro de 1.973

Jorn. Cyro Barreto
Presidente ii \

li
,

sorrAl DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, faço saber que no dia hum (1) de fevereiro

do ano de mil novecentos e .setenta e três (1973) será realizada na

sede desta Entidade a eleição para a composição' da Diretoria e

Conselho Superior, ficando aberto o prazo de cinco (5) dias para o

registro das chapas na Secretaria, que correrá a parti da data da

publicação deste Edital, tudo de acordo com os artigos 8. 10. 19 e

respectivos parágrafos dos Estatutos da Casa do Jornalista de Santa
Catarina. O registro de chapas deverá ser feito na Secretaria da Casa
em quatro (4) vias, assinado por todosos candidatos pessoalmente,
não sendo permitida a outorga, para tal registro, de procuração. O

requerimento acompanhado de todos os dados legais será dirigido ao

Presidente do Órgão. podendo ser assinado por qualquer dos

candidatos componentes da chapa.
A Secretaria da Entidade. no expediente normal fornecerá as

informações que se fizerem necessárias de forma mais detalhada aos

interessados. Caso não seja obtido "quorum" em ptirneira
convocação, serão realizadas em eleições em segunda convocação, no
dia (2') dois de fevereiro do corrente ano para que ficam convocados

desde já todos os associados. As eleições serão realizadas no período
das (8) oito às (18) dezoi to horas pelo voto direto e secreto, de cada

dia, na sede da Entidade à Rua Vidal Ramos no. 50.

Florianópolis. 20 de janeiro de 1972
Jornalista Cy ro Barreto

PRESIDENTE

Edital de Convocação
o Presidente do Jóquei Clube Santa Catarina, de acordo com os

.

Estatutos. convoca seus associados para uma assembléia geral extra
ordinária a realizar-se às 20,00 horas do dia 24 de janeiro do corren

te ano, na sua sede social à Av. "Mauro Ramos no. 216.
!':da falta do quorum previsto, haverá segunda convocação uma

hora após com qualquer número.
Ordem do dia
1) Homologar a forma de pagamento do terreno a ser adquirido

para construção do novo hipódromo. na Palhoça.
li) Preenchimento de cargos na diretoria.
III) Assuntos de interesse gerai.
Florianópolis, 16 de janeiro de 197

Dr. Vânia Col eço de Otiveira
Presidente

EDITAL

Peto presente EDITAL ficam convocados todos os associados, no
pleno gozo de seus direitos sociais. do SINDICATO DOS
TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS GRÁFICAS DE'
F·LORIANÓPOLIS. para a ASSEMBLEIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA que será realizada, em primeira convocação.
às 19 (dezenove) horas do dia 25 de janeiro de 1973, na sede da
Entidade à rua Pedro Soares no. 15. em Florianópolis e, não
havendo número legal, em segunda e última convocação, no mesmo
dia e local, uma hora após ou seja às 20 (vinte) horas, com qualquer
número, para deliberar sobre a seguinte

ORDEM DO DIA' •

Assunto único - Alteração dos Estatutos Sociais.
Florianópolis. 12 de janeiro de 1973.
Limões Rateke - Presidente.

AULAS PARTICULARES
Matemática - F Isica - Desenho (para cursos

Ginasial e Colegial).
Tr atar à rua .bão XX" I. 70 - Pr aia do Meio -

Coqueiros' (mesma rua em que fica o depósito
Durieux.

�----�-----------�--------------_.----

AGRADECIMENTO E

CONVITE PARA MISSA

A famrlia de OSCAR RICARDO PEREIRA, agradece
'à s manifestações de pesar por ocasião de seu

falecimento, ao mesmo tempo que convida para a

missa· de 70. dia em intenção a sua alma a ser
celebrada dia 21, (domingo), às 8,15hs na Capela do
Colé!]io Cutarinense.

,---_ .. _.- ._---_._----_-_1

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA..
VOCEVAI

ENCONTRAR
OMEUIOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIOR GARANTIA.

Departamento deVefculos Usados
do seu Concessionário de Qualidade '9"nw'!ii'
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala - Bege-Claro •••••.••••••••••••••.•••••••••69
.

Opala - Branco Polar •••••••.••••••••••••••••••••.70
Opala - Cinza Prata ..•..•••••••.••••.••••••••.•••71
Opala-Luxo - Azul Int. Metálico •••••••.•••••••••••.70
Opala-Luxo - Branco ••.•••••••••••••.••••••••.••••69
Opala - Branco Everest •••••••••••••••••••••••• , • ,72
Opala-Luxo - Amarelo Oasis , , , • , , .•••• , ••. , , , , , •• ,70
Volkswaqen-a portas-e- Bege Gobi •• , •• "".".", •• ,69
Volkswaqen-Tt, - Vermelho Montana •• ',., • , , , • , ,71/72
Volkswagen - Verde Musgo, , • , •• , , , , , , • , • , , , , •• , , ,69
Volkswagen - Vermelho Montana ., , " •• , , , , • , •• , • , ,72
Volkswagen - Verde Folhà .,., ••••• ,.,., •• ",." ••69
Volkswagen - Branco Lotus ••••• , ••••• ,."" •• , •• ,72
Ford Corcel. - Azul Mosaico •• , •• , •• """""., •• ,71
Ford Caminhão - Marfim Azul .,.,;,., •• ,."" •••••62
Dodge Camionete - Azul Universal, '. , , •.• , • , '.' , , • ,,69
Chrysler - Grená e Preto """ ••••• """" •. ;" ,., ,68
Corcel GT - Turquesa Royal •. , .•• , •••• , •••• ,. ,., , , ,71
DóK,W, - Azul".",., ••••••• ,."" •••• ,., ••• " ,65

Mustang Hartop 1968, . , , ........•.• Grená c/ teto preto
Fuscão Il.anç.) (OK) 1973 , .. , ......• , •. , ,. Azul Arara
Fusca 1300 (Lanç.l (.QK) 973 .•• , .••• ,., Amarelo Texas

Fusca 1300 (Lanç.) (OK) 1973 """". Amarelo Manga
Corcel Cupê Luxo (OK) 1973 ",.",." •• Azul Colonial

Corcel Cupê STD (OK) 1973 ,."." •• , Amarelo Tarumã
Corcel Cupê STD (OK) 1973 Marrom Terracota

Opala Cupê STD (Lanç.l (OK) 1973 ,.", Violeta Metálico

Opala Cupê STD (Lanç.) (OK) 1973 , •••.• ', Super Verde
Fuscão (OK) 1972 • , • ,. :" •• , • '.,. , •• ,

. Verde Guarujá
Fuscão (OK) 1!H2 ...•....•.•.....•••• Verde Guarujá
Volks 1970 .••..•. " " ... , •••••• , • , ,.. Branco Lotus
Vol ks 1969 ... , , , .•..••• ',' , , • , , ••••• , •• : Verde Folha

Volks 1968 •.•.........••••••....•.••..•• Bege Nilo
Ford Galaxie LTO 1969 . . • . • . . . • • • .• Vermelho Meteoro

POSSÚIMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

.

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianôpolis.

GCO",t.9,. �I} C. RAMOS S.A.
$s .

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - FpOlis - 6381 - Estreito.

Sedan - 1,300· Vermelho montan •••.•...•••.•• 1.968
. Sedan - 1.300 - Pérola. • • • • • • • • • . • • • • • . • . • • .• 1.968
Sedan -r- 1.300· Verde folha ••..•••.•••.. ,..... 1.969
Sedan - Branco Lotus •..•• ; ......•.••.••.••.•• 1.969

. Sedan � 1.300· Branco lotus , . • • • • • • .. •• 1.969
Kombi - Bege·claro ...•.•..• , ..••••••.••.•..•.• 1969
-Kornbl - Cinza lobo .••••.•••• ; • • • • • • • • . ... . ..•• 1.969
Sedan - 1300 - Branco Lótus ...••........ , . . .• 1.969

.

Sedan - 1.300· Azul cobalto. . . • • . • . . . • . . . . •.. •• 1.969
Sedan - 1.300 - Bránco Lotus •.•• '.' ., •• • . • . . .. 1.969
Sedari - 1.300 _: Verde folha •• , •••••••. '.' . • •• •• 1.970
T.L 2 - Branco lotus •••••• , ••• , •• ••• ••• •• •.••• 1.970

FINANCIAMOS SEU VEfCULO ATÉ 36 MESES

Vv-on KOERICH S.A. II!\,,��jA Comércio ,de Automóvéis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 1300 Branco Lotus 70

Sedan 1300 Verde ·Folha : , 70

Sedan 1300 Verde Guarujá 71

Sedan 1300 Azul Cobalto
·

69

sedl!.n 1300 BrancoPéroia ; 67

Sedan 1500 Laranja ' � ··.. 70

Sedan 1500 Azul·Patão ; ; · 70

Sedan 1500 Verde Folh a .' �·.· 70/1
Sedan 1500 Bege Claro �

71

Sedan.1500Atul Pavão ; ,
71

Sedan 1500 Azul Diamante � ., 71

Sedan 1500 Azul Diamante
· 71.12

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4'291

'

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde

Karmann·ghia Beg!
Jeepe (Candango) Rosa

1970
1968
1967
1969
1960

/f,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

OPALA lESPECIAL 4 MARCHAS· "O"KM BRANCO ... 1973
OPALA ESPECIAL 3. MARCHAS "O"KM BRANCO .•. 1973
OPALA ESPECIAL 4 MARCHAS "O"KM ROSE MET.1973
FORD CORCEL GT "O"KM AZUL 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAJU 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM VERMELHO MONTANA1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO CAjU 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI. 1973
VOLKSWAGEN 1500 "O"KM AZUL NI"AGARA 1973
VOLKSWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN 1500 "O"KM BRANCO LOTUS 1973
VOLl<SWAGEN 1300 "O"KM AMARELO SAFARI 1973
VOLKSWAGEN SP2 VERDE METALlCO 1973
VOLKSWAGEN TL 2P VERDE IGUAÇU 1972
VOI K�WAr,FN TI 4P A7111 nlAMANTF 1Q71

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2717 e 2765

CLIENTE AMIGO
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

vstcuío, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045 - Fone: 6284

APOLO AUTOMÓVEIS - ESJ:REITO

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianôpolís - SC

Opala cupê azul •.••••••..•••••••••.••••..•.•.• OK

Opala 4 portas vermelho. • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •. OK
Corcel 4 portas marrom .•••••••••••••••••••••••• OK

Opala 4 portas vermelho. , • • • . • • • . • • • • • • • • • • • . . • •• 71
Volksvermelho •••••••••••••••••••• .' ••••••.•••• 69

� JENDIRO.BA 1j)'�AUTOMÓVEIS .LTOA.�
. R: Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952

OPALA 2P VARIAS CORES OK .

VARIANT OK
CORCEL 2P LUXO
VWTL VARIAS CORES
FORD GALAXIE
VOLKSWAGEN

1973
1973
1972

1971/n
1967
1967

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

.

Kombi OK modelo .....•...•.••...•.' .•....• \, .•
Volks Branco

,

.•.......•....•. ,..•.•

Corcel cupê ......•..........•..•.....••.•.••.•
Aero Willys " .•.•...•.•...•.•.....

NOVACÂ'P vtrcÍJeÓS
Rua Fúlvio Aducci, 640

FLORIANOPOLlS VErCULOS SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santo� Saraiva, 5.54 - Fones: 6345, 6351·

RELAÇÃO DE VEfCULOS NOVOS E
I .

,_ ,

USADOS

Landau vérias cores O.K..•....•..••.•...•...•.• 1973
3alaxie 500várias cores O.K•..•.......••.....•.•. 1973
Corcel GT várias cores O.K•.•....•••..•.....••. , 1973
Corcel Cupê Luxo e Stand várias cores O. K••. : • .", • .. 1973
Corcel Sedan Luxo e Stand várias cores O.K•.•..••.. 1973
Corcel Bellna Luxo várias cores O.K•..•••.••...•.. 1!:J73
Jeep várias cores O.K•...••..•..•.••.•.......•.. 1973
F-75 Pick-Up várias cores O.K.· ..........•••••.. 1973
Rural 4x4 várias cores O.K..••••.......•..•...•• 1973
Rural 4x2 vârias cores O.K•..••...•.... . .•.....• 1973
F-100 Pick:"'Up várias cores O.K. .•.•••...••.••.• 1973
F-350 Luxo e Stand várias cores O.K•......•.....• 1973
F-600 Diesel várias cores O.K. .•...•.••.•....••. 1973
F-600 Gasolina várias cores O,K. . .....••.•.•.... 1973

-

Galaxie 500 Azul Metal ••.•...•...•.•.•.••••..• 1�69
Galaxie 500 Azul Marambaia ..........•......•.. 1969
Galaxie 500 Branco Glacial ..•...••.•.•••••.•.•. 1968
Galaxie 500 Azul e Preto •....••..••...•• '

•. : ••.• 1968
Corcel Cupê Azul ..................•.•.......• 1971

.

Corcel Cupê Vermelho .•..•....•...•.•...•..•. , 1970
Corcel Sedan Vermelho .•.••..••••.•.•....•.••. 1972
Cor,cel Sedan Azul •.......•....•..•...••...•..• 1970
Corcel Sedan Branco .••........•••..••......•• ,1969
Corcel Sedan Branco .••.........••.•....•.•••. 1969
Corcel Sedan Creme .••..•.•..•..••••...•...••• 1969
F-100 Vermelha e Bege •....•.••.•....•.......• 1968
F-350 Azul •....•..••..•..••....•....•.....• 1970

.

F-350 Azul e Bege ..••..••.••.••..•..•••••.•. 1970
F-600 Gas. Vermelha .•..•••.............•..•• 1962
F-SOO Gas. Bege c/carroceria fechada .••••.•..... , 1959
F-6 Gas. c/caçamba •.•... , ....•••.•..•.•.•..•. 1951
F-600 Diesel Cinza .......•.. . . • . . . • . . • . . . • . .• 1966
Chevrolet Opala Luxo Bege e Preto .•.•..•.•...•.• 1970
Chevrolet Basculante ..•...•.••...•. '.' .•.•..••.. 1960
Chevrolet Carroceria Vermelha .•.....••......•.•• 1962
Rural Willys Azul e Branca. . . . . . . • . . . • . . . . • . . . •• 1963
Rural Willys Azul e Branca .....•..•..••.•...••.. 1962
Volks "TL' Azul ....•..••.•.. , ..•.••.•... ·1970/71
Fuscão 1500 Bege •••••.••••••.••••.•.••..•.•• 1972
Vol ks 1300 Branco ...•.•.••••...•..•.........• ·1.969
Volks 1600 Azul •.••.•••.•..•.....•.•...•.•..•.•.•...•.• 1969
Volks 1300 Azul .•..••.••• � .•..•..•••..••.••.•• 1967
Volks Kombi Branca .•.•..•••..•••.•.•..• � ..•.•...•.•.•.•.•. 1965
DKW Belcar Vermelha .••••....•........•..•. " 1967
D.KW Bslcar Azul •.•..•.••.••..••.•.•..•••.. c , 1963
Volks Kombi Vermelha ...•..•••....•••••...... 196B
Galaxie 500 ........•...•.....•..... ' •.•••...• 1970
F-100 •.......•.......••..................• 1-959
Camionete Dodge Azul .•.... , .•.• ; : ........•... 1951

1973
1970
1970
1967

( PROFISSIONAIS)
, r!

VEiculOS USADOS
Alio Qualidade

D'ODGE'DAÃT coues VERMELHO 1971
DODGE DART SEDAN VERDE : 1970
VARIANT BRANCA

·

1971 .

VARIANT VERMELHA 1972
OPALA COUp� luxo 4 marchas LARANJA 1972
OPALA COUP!: especial 4 marchas LARANJA 1972
OPALA 4 portas 6 cilindros luxo VERMELHO 1969
GALAXIE AZUL VINIL PRETO

1 1967
KARMANN GHIA TC BRANCO 1972
CORCEL COUP!: luxo VERMELHO VINIL PRETO 1972:
VOLKSWAGEN VERMELHO � 1966
DKW VEMAGUET AZUL. ; 1966·

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USADOS

VERAS VEICULOS E
PECAS LTDA.

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS ICOMPRA;_ VENDA - TROCA ,

Peças Ford-Wi lIys-Chevrolet-Volkswagen
Temos peças de carros americanos até 53

OPALA LUXO AZUL inter. teto de V. 4 marchas 1971 (2500)
OPALA AZUL CLARO LUXO (JÓiA) (2500) 1969
OPALA BRANCO PI:ROLA STD (2500) 1971
CORCEL AZUL CLARO STD 1971
CORCEL VERMELHO CARDEAL STD (EQUIPADO) 1970
GORDINI BRANCO LOTUS (JÓIA)· 1964
VARIANT BRANCO P�R.oLA (EQUIPADA) 1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30 às 20,30 Itoras
Fihancia,mento até 36 meses.

IPIRANGA AUTOMOVEIS
RUA SETE DE SETEMBRO, 13

FONE: 3886
FINANCIAMENTO EM 36 MESES!

..--' ..

Variant Gelo 1972

Volks Vermelho 1968
Volks Azul ; 1966

. Volks Vermelho 1966
Kombi Verde 1968

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU CARRO.

DR. ,OSWALDO KERSTEN
I· Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Mel1)bro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI-
VO· . ,; " .'

.
.

- .'

CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tirádentes, 26 - Te!.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131.

D{. PAULO ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS - NARIZ - GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na CI ínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro.
Curso de especialização na Pontiffcia Universidade
Católica do Rio de Janeiro - GB.

Cirurgia da Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no adulto .

VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 4129
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas•.

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do CouroCabeludo - Micose - Alergia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poelinq"
DEPILAÇÃO .

.

Ex-Estagiário do Hospital das CI (nicas da Universidade de
São Paulo.

CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho, 325 - EdiÚcio

Julieta - 20. andar � sala 205 - Fone 4438.

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia-
betes e Endocrinologia - GB.

. -

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES .

TIREÓIDE·- ESTERILIDADE E INFERTILIDADE
CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO

(Baixa Estatura)
. .

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

·DR� RAUL CHEREM FILHO
Glínica Médica - reumatismos. ConsultÓrio
"Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às 16,00 horas.

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 2208·- Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

·�iDRA. LÉA s. \ DA NÕVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICfA

Atende diariamente no consultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15 às 18 horas.

. ,

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas:

.11Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. ALDO AVllA DA lUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala. I 08

4 tmIID
- -

-

nOTE:L

ROVAL
RUA JOÃo PINTO _ FONES. ]951 • l •. , !t.••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SI'-

APAR·TAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE iNVERNO· SALAo DE; Rl:CEPÇOES
TELEFONI • RADIO . TELEVISÃO • GELADEIRA. AR CONDICIONÀDO
AQUECIMENTO CINTlAl . �AVANDElIA • U(IITOIIQ lIAU HOSPEDES

HOTEL BRUGGEMANN

r.

70 APTOS. E 50 QUARTOS
CAFÉ DA MANHÃ INCLU(DO NA DIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEfCULOS

Cx.Postal 0-81 - 0:82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.' ..

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfuo LUZ, 90

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

LUX HOTEL
.

Seu lar fora do lar
O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

.

Rua Felipe Schrnidt, 9 Florianópolis

. MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

. MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Plorianôpolis
. Preços especiais para viajantes

DIVERSOS

TfPICASCHINESAS

P: INTERNACIONAL
r /

L. PANORAMAR
'<,
!

.J-.

a SERViÇO A LA CARTE)�
,

.

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na ,Grande
I'

Area
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Com família e bagagem, Dario é
I,

Não deve ser muito bom estar na pele dos
administradores dos clubes nessa hora de arrumar (1 casa.

Os grandes clubes, em geral, estão com a média de 40

jogadores e sabem que precisam de 25 para disputar um
campeonato regional.

Esta é a época em que os' jogadores emprestados
começam a ser devolvidos e os juvenis passam da idade e

namoram as posições no time de cima.
Para usar o exemplo mais em evidência, tomemos o

-Flamengo. Tem um goleiro que volta de empréstimo e

outro que passou da idade (os dois Ubirajaras e

,Borrrachinha) e ainda assim todos acham que Renato
não tem um substituto à altura.

'

E por aí vai o problema. Doval, Dario, Fio, Caía,
Dionísio, Sérgio, Samarone, Zico e Fidelis são nove

, candidatos a duas vagas no ataque. No meio de campo a

coisa já explodiu com Zanata, que se sentiu sobrando e,

quer sair. ,

Resumindo, o Flamengo deve ter uns 15 jogadores
que precisa vender ou emprestar, coisas que se tornam

muito dificeis, primeiro porque o jogador na lista de

dispensa fica desvalorizado, e depois porque jogador de
clube grande que já foi titular geralmente recebe um

salário alto demais para encontrar o mesmo em um clube

pequeno.
Tomemos Dionísio como exemplo.' Está há muito

tempo fora do time, e, portanto, seu passe está meio
desvalorizado. Em forma, é um bom jogador, daí não
pode ser, vendido por qualquer preço. Suponhamos que o

Flamengo decida emprestá-lo ao São Cristóvão. Como é

que o São Cristóvão vai pagar ps Cr$ 7 mil mensais que
ele ganha no Flamengo? Com esse dinheiro, o clube

paga quatro jogadores novos, que ainda lhe podem dar
lucro na hora da venda.

E Este é o problema de todos os grandes clubes do
Bnsil. De repente, na hora da volta das férias, o clube se

dá conta de que tem uma folha de pagamento maior do
que imaginara mas não pode pura e simplesmente
cortá-la sem antes fazer um sério estudo.

Por outro lado, alguns jogadores voltam com

propostas absurdas para renovação do contrato, o que
tumultua mais ainda o mercado de trabalha Assis

(apenas - como exemplo) voltou pedindo, Cr$ $ 25mil

mensais. O clube fingiu que não ouviu, mandou-o voltar
para casa e ele apresentou o que ele considerava a

quantia definitiva: Cr$ 15 mil.
Não quero tratar no mérito do salário de Assis. N "ao

adianta discutir quanto ele vale, mas convenhamos que
abater Cr$ 10 mil em um salário mensal é uma prova
irrefutável de que a primeira propostafoi inteir amente
i rresponsâvel. Se ele achasse que realmente valia Cr$ 25
mil, abriria a mão no máximo em C r $ 5 mil, e ainda
assim seria muito. J

Ele ganhava Cr$ 6 mil, pediu Cr$ 25 mil, baixou,
para Cr$15 e o clube só lhe oferece Cr$ 8mil. Como se

v.ê, clube e jogador estão falando idiomas completamente
diferentes.

No fundo, este estranho reI acionamento, a

dificuldade em dialogar, a irrealidade dos argumentos,
tudo enfim, mostram a enorme: desorganização do

.,
�fu tebol, brpsileiro. Estamos todos despreparados
.desorganizados e mais do que no ptôptio cotidiano
tentando resolver tudo com o "papo" a última hora,
bem 0- brasileira.

I

É preciso que o clube esteja estruturado par a saber

quem está com o contrato prestes a terminar, quem está

emprestSdo e v ivoltar, para não haver surpresa na

ho ra de conversar no os s al aários.

Também é preciso saber a quantas anda a caixa do
clube, para kue se tenha a média ideal de 'uma folha de

pagamento. Se vai se pagar Cr$ 30mil ao jogador X,
/

então só poderemos ter mais um ou dois jogadores de
alto salário. Ou então estabelecer um padrão médio, sem
salários muito altos ou muito baixos, mas de maneira a

que não se tenham apertos na hora do pagamento.
Estamos assistindo a coisas incríveis em matéria de

discussão de salários. São os Cr$ 30 mil de Marinho, os

Cr$ 25 mil de Assis, os Cr$ 35 mil de Washington e mais
uma dúzia de casos sem pé nem cabeça.

Alguma coisa está se agravando no futebol brasileiro:
Excesso de jogos, jogadores, clubes e dirigentes. E

preciso que cada um olhe para dentro, faça uma crítica e

depois todos se reunam para evitar que um poder mais
forte intervenha.

Sérgio Noronha

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO
M�LHORES PREÇOS

PHI1I"I & CIA.
a casado construtor,

Matriz: Estreito - Fones 2073 -- 5368 "'- ,6520 -�

6521.:.. 6395
Filiais: Centro -- Fone 4723
Balneário Carnboriú: Fone 2152

OPORTUNIDADE
o Hotel e Restaurante Lancaster, situado

na lagoa da. Conceição, precisa de garçons,
, /

camareiras e pessoas para trabalhar na lavan-

deria,

Os interessados devem tratar no local.

carregado pelamassa doMengo
- Pode deixar comigo presidente. Eu

me entendo bem com a massa e ela comigo,
Voltar no Rio de cabeça erguida era um

sonho que há muito tempo cu esperava rea

lizar. Entrerrinto, não esperava sua concre

tização tão cedo e justamente para o Fla
mengo, o clube mais popular do Brasil.
Agora tenho de justificar os esforços dos

dirigentes, que fizeram tudo para trazer

-me. Não os decepcionarei.
Tão logo as portas qUI: separam o saguão

da pista foram abertas. a massa de torce

dores invadiu o local, arrastando Dario' por
vários metros, sem que o policiamento do

aeroporto tomasse qualquer a ti rude.
Por dois anos de con trato, o.jogador re

cebeu Cr S 180 mil de luvas e terá ordena
do mensal ele Cr S ,15 mil, rendo o Fluncu

go se comprometido a quitar o imposto de
relida correspondente às luvas, além dos
"bichos" e outras gratificações.

figueirense tentará a
reabilitaçéio amanhã

O figueirense aprontou na manhã de
ontem, com vistas ao jogo de amanhã à tar
de contra o Juventus, no estádio Adolfo
Konder, válido pela segunda rodada do
Torneio Coronel Milton Lemes do Prado o

teste 120 da Loteria Esportiva.

Apenas uin problema preocupa o treí
nadoi: Jorge Ferreira, e que poderá ser fatal
o Figueira, que busca a reabilitação do seu
último nsucesso. Com a dispensa de J0-

cely, ficou. com apenas um goleiro e para o ,

jogo de amanhã o banco ficará privado de
um substituto p'ara Ângelo. Em caso de
uma eventual substituição, Jorge Ferreira
terá que "inventar" um goleiro, podendo a

escolha recair em Carlos Roberto, o "corin-
.

ga" da equipe. Como aconteceu com

Gaineti, �ue numa emergência saiu da pon
ta-esquerdae consagrou-se no futebol brasi

leiro, na meta do Internacional poderá o

Figueira revelar um novo goleiro ou amar

gar nova derrota devido à precipitação de
sua diretoria em dispensar Jocely e, ficar
com apenas um jogador recém contratado

para a posição e que fará sua estréia ama

nhã.

tas para continuar os treinamentos e man- '

ter-se na forma
TREINO

Mesmo sem contar com Quincas e Land

,que apenas assistiram. ao coletivo, os titu
lares golearam os reservas po r 5 a 2, dei
xando o treinador bastante otimista num

bom resultado amanhã. A movimentação
do plantel foi considerada excelente pelo
treinador, com Caco se reintegrando à equi
pe e fazendo um bom treino, que lhe garan
tiu ponta-direita para o jogo com o Juven
tus. Ratificando treinos anteriores, Artur e

Moitão, (marcaram os cinco gols); bem lan
çados por Adailton e Almir, foram 'os des

taques do treino, com tabelas rápidas e:

finalizaçõe perfeitas. Com a ausência de

Land, Carlos Roberto pasõu para a ponta
esquerda e Raulzinho (ex-avaiano) treinou
pela lateral esqu erda. Ex i stem possibi
li dades do aproveitamento de Land na

segunda etapa, pois o jogador garantiu ao

treinador que durante as férias não se des
cuidou sua forma física e técnica Se-isto

acontecer, Carlos Roberto volta para a late
ral e Raulzinho para ° banco .

Otimista, mas com um grande problema,
Jorge Ferreira escalou Ângelo; Pinga, Jail
son Moenda e Raulzinho; Almir e Adailton;
Caco, Moitão, Artur e Carlos Roberto, para
iniciarem jogando, No banco, torcendo

pela vitória.estarão Elizeu, Sabará, Nilson
e Land,

O serviço de segurança do Aeroporto
Santos Dumont, na Guanabara, fOL refor

çado às pressa. na noite de ontem, para
impedir que uma manifestação popular se

transformasse em tumulto, gerando pânico.
Às 21 h30mÍll, o rubro-negro Dario desem

barcou, com a família e a mudança, desvin
culando-se definitivamente de Belo Hori

zonte, que nos últimos anos foi sua mora

dia e trampolim para o futebol nacional,
transformando-o na figura nacionalmente
conhecida que é hoje.

Grande multidão concentrava-se nos sa

guões do aeroporto carioca, além de diri

gentes do Flamengo, .na maior recepção
que Dario teve' e111 sua vida. Os dirigentes
rubro-negros, temendo ser o atleta e seus

familiares arrastados pela multidão, que
tentava invadir a pista, tentou forçar a sua

saída por um portão lateral, com o que o

novo ídolo do Flamengo discordou:

Jubileu
de Prata

'na.Várzea

Juventus mostra

mais 3 reforços

Entretanto, sentindo o drama e a res

ponsabilidade do jogo, Jorge Ferreira con

versou com Jacaré (dispensado pelo Avaí),
na noite de quinta-feira, que não deu cer

teza da sua presença, mas informou ao trei
nador eue fará todo o possível para colabo
rar com Figueirense, que lhe abriu as por-

.

Tradicional agremiação
do futebol 'amador de Floria

nópolis, o Clube Atlético Inde

pendente, com um passado de

glórias e verdadeiro celeiro de

jogadores para o esporte cata

rincnse, completou o seu Jubi
leu de Prata. Fundado a 19 de

janeiro de 1947, em uma reu

nião de abnegados do esporte,
é uma organização que partici
pou de todos os campeonatos
'cItadillos da "várzea, realizan
do, durante' os seus 25 anos de

existênciag 1 200 jogos, dó s

quais venceu 750.

Entre suas mais recentes re

velações, estão o goleiro Joce

ly .pertencente o Figueirense
e Va'do, atualmente defen

dendo o América de Joinville,
além de Jo

á

ozinho, Batista,
Sebastião, Paulíno, Indio e

João Lídio, atualmente jogan
do nas equipes inferiores do

Avaf, onde vêm se destacando.
Sem destacar fortes ou ftacos

adversários, o Independente da

Trindade vem mantendo sua

tradição e continuará atuando
'11 a várzea de Florianópolis,
praticando "esporte por espor

t,��:.',\ �<

Rio do Sul (Correspondente) - Amanhã, por ocasião da

segunda rodada do Torneio de Verão, o Juventus.mostrará,
, em Florianópolis, as suas mais recentes novidades, vindas do
futebol gaúcho. A equipe riosulense realizou coletivo na

tarde de ontem, devendo hoje ser efetuado o apron to,
quando, então, será definida a equipe que enfrentará o

Figueirense.
Reina grande otimismo entre atletas e dirigentes

juventinos esperançosos de colher bom resul tado amanhã,
mesmo, jogando contra o Figueirense, na Capital, na

qualidade de "leão ferido" e disposto a reabilitar-se do seu

insucesso sofrido domingo último, em J oinville fren te ao

América.
Nos exercícios de ontem, foram apresentados aos

desportistas riosulenses os novos reforços do Juventus:
Elton, do Juventude de Caxias do Sul; Ademir e DOI'Val,
pertencentes ao Esportivo do Bento Gonçalves, o primeiro
emprestado, sem ônus para o Juventus e os demais com

passe estipulado. Os três portaram-se com acerto no

coletivo e, segundo o técnico Bauer, déverão estreiar

...
amanhã em Florianópolis. Outra novidade a ser apresentada
pelo Juventus é o zagueiro Eraldo, do Grêmio de M aringá,
que está se submetendo a um período de testes em Rio do
Sul e vem agradando plenamente, tendo os mentores do
clube riosulense afirmando que a sua contratação está

.

praticamente decidida.
ESTÁDIO

Enquanto isso, estão tendo prosseguimento as obras de
implantação do sistema de iluminação do estádio do
Juventus, em ritdtó bastante acelerado.

'

/_'

VENDE-SE ,APTO. ESTEVES JR. CANASVIEIRAS
Apartamento no. 12, Edf. GAIVOTA, em Itaguaç'."
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de
serviço e garagem - Ctt' 116.800,00:. �6 000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO fones 4604 e 3164.

Vende-se apto. no 10. andar no Edifrcio Dona Martha
c/ 3 qúartos, amplo living, cozinha c/armários, depen
dêncíade empregada e área de serviço_
Preço 125.000 podendo ser financiado p/ Agente Fi-
nanceiro do BNH;

.

Tratar com Gastão fones.3164·e 4604.

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasvieiras,
perto do Country Club_

,

Tratar corn Gastão fones 4604 e 3164.

VENDE-SE CASA ATENÇAO LOJISTAS INDUSTRIAIS,'
E ATACADISTAS DO' ESTREITO.

VENDE-SE

Tratar com Gastão _. fones: 4605 e 3164.,

Bairro de .Fátima - Rua Antonieta de Barros, 325.
Uma casa com. 3 quartos, banhejro, livinp, sala de
visita, 'laia de estar, eozlnha, copa, sala de I!Qstura It
garagem.
Cr$' 110.000�00 '- CR$ 90.000,00 agente financeiro ..
Saldo a com!\jnar. Tratar com SR. GASTÃO fones
4604e3164.

..
..

A rua Gaspar Dutra, em excelente ponto co

merciai, os prédios 463 Q 475, com terreno
medindo ,17,70 de frente e 38�00 de fundos
quase em frente 140. BC. Cr� 120.000,00,
Tratar com Gastão tons 4604 e 3164..

OPORTUNIDADE
3 lotes no Jardim Santa Mônica na

Trindade, em zona de grande valorfzaçãc.
Preço Cr$ 14.000,00 cada, com 20% de

entrada saldo em até 20 meses.

TURISMO HOLZMANN S/A acredita que ...
t: TEMPO DE PAZ

t: TEMPO DE AMOR
t: TEMPO DE FLORES

"

OITAVA FESTA DAS HORTtNCIAS
,

GRAMADO -RS
Sonhe com um jardim, um -grande jardim, flores, uma

cidade inteira florida, sonhe e nós o levaremos áté a. REALI
DADE das cores, das flores.
Saídas á 12 e 19 de janeiro corrente.

10. Dia - Florianópolis/ Blumenau/Caxias do Sul Pernoite
,20. Dia -- Caxias do Sul/ Gramado

Ativa participação nos festejos·
Excursão a Canela, visita a Cascata do Caracol.
Retorno para pernoite em Caxias

30. Dia - Caxias do Sul
,

Passeio pela cidade, visitando-se os pontos de maior inte
resse turfstico,

Após viagem de retorno a Santa Catarina
. '

Reg. EMBRATUR ISC/67
Categ. A

I I
I

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO - FLORIANÓPOLIS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
I

I'
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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cariocas , cearenseS e

p'otiguares os prillleiros
Baianos

Quatro' Estados brasileiros estão representados, desde

ontem, em Florianópolis, 'para o oitavo campeonato
brasileiro de futebol de salão, a ser iniciado na tarde de

amanhã. -As l3h30mUi, em ônibus especiais, chegaram as

delegações da Guanabara e do Rio Grande do Nort e

enquanto às 16h30min desembarcaram no aeroporto
Hercílio Luz as comitivas do Ceará e da Bahia. Hoje
chegarão os outros quatro Estados participantes do

certame: Minas Gerais, que substituirá Brasília; Paraná, pará
e São Paulo.

Apesar da grande distância percorrida, os salonistas

chegaram bem dispostos, sendo recepcionados na estação
r o dovi ár i a e no aeroporto por organizadores do

campeonato, rumando a seguir para a Federação dos
Trabalhadores da Agricultura de Santa C atarina, onde est,ão'
.alojados, Os jogadores afirmam que estão bem preparados e

vieram para ganhar, sendo os cearenses considerados como

dos melhores sàlonístas brasileiros da atualidade, ao lado
dos paulistas.

CAMARADAGEM
Em total harmonia e camaradagem, os jovens de quatro

diferentes Estados brasileiros passaram a viver em ambiente
comum a partir de ontem, com chacotas carinhosas,
caracterizando a integração sadia através do "esporte por
esporte". Os cearenses, que se têm destacado no futebol de
salão desde o primeiro campeonato, sã considerados ao lado
dos paulistas os prováveis vencedores dste certame.
Dezessete' pessoas compõem a delegação, sendo 11

jogadores e seis elementos da comissão técnica. A grande
ausência do Ceará será o zagueiro Chico Maciel,
considerado um dosmelhores jogadores.Seu substituto será
Armando.

Com idade média de 20 anos, o selecionado nordestino é
orientado pelo treinador Carlos, Alberto Farias, também

chefe da delegação, 'o Ceará sempre teve presença destacada
nos sete campeonatos brasileiros da modalidade',
conquistando o bi-campeonato em 67 e 69, perdendo em

71 para São Pulo, fínalízando na terceira colocação. A
maioria dos jogadores pertence ao time da SUMOV,
campeãobrasileiro de 72, da Taça Brasil e vice-campeão
sul-americano, só perdendo no saldo de gols, em 1972, para
o Palmeiras, em Montividéu. Garantem os cearenses a

conquista da hegemonia no futebol de salão.

A Guanabara, que conquistou o tetra-campeonato em

59, 61, 63 e 65, chegou incompleta. A maioria dos seus'

elementos chegou ontem, devendo hoje vir o roupeiro e o

goleiro Mauro, enquanto amanhã chegará o atacante Careca.
,

Seu treinador é Osmar Batista, o qual afirmou que a seleção
carioca veio para ganhar, embora respeite Ceará, São Paulo
e Santa Catarina como os adversários mais difíceis.

a·chegar

De Natal, vieram 17 pessoas compondo a delegação do
Rio Grande do Norte, sendo'" as suas, queixas em relação à
cansativa viagem. Confiantes numa boa performance, os

potiguares são prováveis favoritos, alegando que todos os
I adversários serão dif'Iceís. Sua grande ausência será o

zagueiro Bell, afastado da equipe por contusão. Sua maior

força está no clima, que é idêntico ao do Rio Grande'do
Norte, sem necessidade da adaptação necessária às demais
-delegações, I

Reclamando do seu' Governo, que não deu qualquer
apoio, a delegação da Bahia chegou com muitas espera nças,
pois este ano pode formar a sua melhor equipe, composta
por jovens jogadores, com a idade média de 22 anos.

Afirmamos baianos gue o time renderá mais, acrescentando
que não acreditam em adversários difí ceis.

"
, Vencerá

quem tiver melhores condições físicas".

Taca doAtlântico lancada ofiCialmente
., , , ., -

• r
'.

Com a finalidade de lançar oficial
mente a Taça do Atlântico, edição
1973, esteve ontem em Florianópolis o

presidente da Federação Gaúcha de
Futebol, Rubens Hofmeister, a exem

plo do que fez em Buenos Aires, Mon
tevidéu, Porto Alegre e Curitiba. De-

'

'sembarcou às '16h30inin no aeroporto
Hercílio Luz, rumando a seguir para o

Palácio do Governo, oportunidade que
fez total explanação do que será o-cer-

'

tame, ao governador 'Colombo Salles.
Às autoridades estaduais, informou

Hofmeister que, doravante, Avaí' e

Itajaí erão efetivos no calendário da
Taça do Atlântico, manifestando sua

esperança de pleno êxito neste torneio,
nos'aspectos técnico e, principalmente,
no financeiro. Através de cálculos,
mostrou a previsão das despesas do
Avaí, por Jogo, como também a esti
mativa de rendas. Segundo o presiden
te da FGF, as rendas em Florianópolis
alcançarão cem mil cruzeiros e mais de
Cr $ 120 mil em I tajaí, devido à pre-.
sença de grande número de turistas
nesta época do ano. Por seu turno, fri
sou o governador Colombo Salles não,
ser dos maiores entusiastas do futebol,
mas estará torcendo pelo Avaí, embora
seja o Figueirense o clube que catalize
a sua simpatia.

Sobre a inclusão de um represen
tan te de San ta Catarina na-disputa oes
te ano do campeonato nacional, afir
mou Hofrneíster confiar na justiça da

CBD, desde que, naturalmente, o Esta
do barriga-verde prove ter condições
técnicas e materiais para participar. No
aspecto técnico' entende-se possuir
uma equipe à altura e no material um
estádio que comporte grandes públi
cos, propiciando, por conseguinte,
arrecadações convincentes. Como ulti
matum "indiretamente direto", salien
tou o mentor esportivo gaúcho que,
todavia, o apoio do governo é essencial

I

I

II

Em Palácio, Hofmeistér "intima" o Governo a auxiliar o Figueirense.
,

,

para que esta pretensão seja traduzida
em fato, a exemplo do que tem acon

tecido nos Estados do Leste e Nordes-
te brasileiros.

'

MAIOR DIMENSÃO
A grande novidade anunciada ofi

cialmente por Hofmeister a Fernando
Bastos, presidente do Avaí que tam
bém esteve presente à recepção é a

maior dimensão que terá a Taça do
Atlântico deste ano, ultrapassando as

divisas da América do Sul. Conforme' o
que ficou decidido entre a FGF e a

FIFA, o vencedor do' certame deste
ano disputará com o campeão da Taça
Européia um "mini-campeonato mun- .

dial".A s datas ainda não foram deter
minadas, decidindo-se apenas que uma

par-tida será realizada na Europa e ou

tra na América do sul.
Além deste caráter competitivo, fri
sou o meritor riograndense que a Taça
do Atlântico objetivatambém a forma

ção de uma conjugação de forças do

futebol sul-brasileiro, para fazer frente
à "co-ligação" formada por Minas Ge
rais, Guanabara, e São Paulo.ique domi
nam o, esporte brasileiro, organizando
o da forma ã serem sempre favore
cidos.
-. Esta é a-hora de acordarmos para

a realidade do futebol brasileiro e, sem

bairrismos, defendermos nossos .ínte
resses, pois unidos 'teremos oportuni
dade de sairmos deste depressivo se- I

gundo plano no qual estamos sendo há
muito tempo mantidos.

Para o alvi-negro' Governador
Colombo Salles, a inclusão do Avaí na
Taça do Atlântico significa muito para
Santa Catarina, transcendendo o espor
te. Segundo o chefe do Executivo cata

rinense, a promoção mostrará ao, Brasil
toda a potencialidade de Santa Catari
na, a exemplo do que tem acontecido
com o Brasil no exterior, onde o café e

o futebol têm sido os seus melhores
embaixadores. "Além da .integração

geo-econômica e cultural, temos agora
a in te gração geo-esportiva", frisou
C alombo Salles,

TAÇA DO ATLÂNTICO.
O certame internacional praticamente

será .inicíado domingo, com a chegada
a 'Porto Afegre da delegação do Boca
Juniors. da Argentina, (primeiro adver
sário do Avaí). segunda-feira será a

abertura da Taça do Atlâqtíco, com os

jogos Grêmio e Boca Juniors, em Porto
Alegre; Nacional e Penarol, ein Monte
vidéu.

Dia 25, em Porto Alegre, Grêmio e

Nacional; em Curitiba, Atlético e

Penarol; em Florianópolis,' Avaí e

Boca. Dia 29, em Porto Alegre, Grê
mio e penarol ,em Itajaí, Avaí e

Nacional; em Curítba, Atlético e

Boca; Dia dois de fevereiro, em Curiti
ba, Atlético e Nacional; em Florianô

p,plis, AyaÍ e penaro!. Dia qtlatro, em
Montevidéll, Nacional e Boca. Dia cin
co, em Curitiba, Atlético e. Grêmio.
Dia 7, em Montevidéu, Penarol e Boca,
.dia 8 em Florianópolis ou Itajaí, Avai e
Grêmio. Dia 11, e!TI Florianópolis ou

Itajaí, Avaí e Atlético. Os motivos que

levaram os organizadores a determinar
os jogos do Avaí 'tódos em Sântai
C atarina, decorre, segundo. Rubensl
Hofmeister, do fato da equipe catari
nensé não desfrutar de grandes quali
dades técnicas e de 'renome para pro
porcionar arrecadações que, conven

çam, jogando em outros centros. Além
da taxa fixa- de 32 mil cruzeiros, a se

rem pagas aos seus adversários, oA vaí
ainda terá despesas com viagens, h08-

pedãgens e alimentação das delegações
visitantes, mais as quotas das entidades
e juizes, devendo gastar em média, por
jogo, cerca de 40 mil cruzeiros.

Desde agora, para não sofrer prejuí
zos, o Avaí está se movimentando; no

Reclamando do forte
calor que fazia ontem

em Florianópolis, o
"cartola"gaúcho veio

lançar, em 'caráter
'

oficial, a Taça do
Atlântico, versão 73,

Manifestou sua

esperança no êxito
total do certame, nos

aspectos técnico e,
, principalmente;
financeiro. Frisou que .

as rendas dos jogos do
Avaí deverão atingir
cifras acima de cem mil

,

cruzeiros e que o vice

campeão cata r inense e

Itajai, estão efetivados
na Taça do Atlântico.

sentido de garantir arrecadações que
superem os gastos, sobrando, ainda,
algum lucro. O primeiro passo da dire

ção avaiana foi fixar em 20 e 10 cru

zeiros os preços de ingressos para
arquibancada e geral, respectivamente.
ara os, jogos em Itajaí, o Avaí organi
zará caravanas de torcedores, com ôni
bus ou veículos próprios. O DIRE
TUR, órgão de turismo da Prefeitura
Municipal de Florianópolis, também
está colaborando na campanha. For
mou equipes de recepcionistas, que
percorrerão empresas públicas e priva-

Para inspecionar as obras do "Catarinão" e participar da
abertura do oitavo campeonato brasileiro de futebol de
salão! chegará na tarde de hoje a Florianópolis o presidente
diz Confederação Brasileira de Desportos, João Havelange.
Em sua companhia virão o vice-presidente da entidade,
Abilio de Almeida e jornalistas cariocas.

João Havelange desembarcará às 15h3Omin no aeroporto
Hercilio Luz, devendo dirigir-se a seguir para o Hotel Royal,
onde foram reservadas acomodações para a comitiva da
CBD. Às 17 horas, acompanhado de dirigentes do

Figueirense, .au toridades estaduais e desportistas
catarinenses, inspecionará as obras do Estádio Orlando

Scorpelli, oportunidade que dará sua resposta com respeito
à inclusão de um clube catarinense no campeonato nacional
deste ano.

Às 18 horas, no Palácio do Governo, será recepcionado
.pelo governador do Estado e meia hora depois/concederá
entrevista coletiva à crônica esportiva de Florianópolis, na
Casa dos Jornalistas. Domingo visitará a Ilha de Santa
Catarina e às. 17h30min estará presente à abertura do

campeonato brasileiro de futebol de salão, retomando às
18 horas para a Guanabara.

das, vendendo ingressos e motivando a

ida dos aficcionados do futebol, tanto
torcedores do Avaí como do Figuei
rense, aos jogos. A partir de segunda
feira, serão instaldos

.

dois postos de .

vendas de ingressos às partidas, um no
'

próprio DIRE;rUR e outro sob a

figueira da praça' XV. Além disso,
aquele organismo municipal confeccio
nará as faixas e cartazes, a serem coloca
dos nas estradas e praias, motivando o

público, inclusive turistas, a prestigiarem
a participação do Avaí neste certame
internacional.

I "

José Amorim retornou ontem da Guanabara, onde foi
acertar a situação, em definitivo, de, Ademir e da

contratação de Paulo -Henrique. Garantiu o diretor de
futebol azurra, que os 'dois jogadores já são do Avaí e que
na segunda-feira se incorporarão ao elenco. O Flamengo,
devido as boas relações com o time da Ilha, não receberá

compensação financeira, devendo os jogadores receberem
livres Cr$ 3500,00, cada um entre luvas e ordenados.

Paulo Henrique, que rejeitou boa proposta do América
da Guanabara, para se transferir para o Avaí, comentou'

II com José Amorim que viria para Florianópolis por dois

I motivos: primeiro porque iniciou sua carreira com Walter
Miraglia, nos juvenis e porque pretende, quando encerrar a

II
carreira, possivelmente este ano, iniciar nova fase de sua

vida, como treinador. Terá boa oportunidade de aprender
métodos de trabalho com o técnico azurra. O jogador, que é
muito supersticioso, afirmou que pretende terminar a 1

carreira com Miraglia, para dar sorte' e ter exito como

treinador.
Os dois jogadores ficarão no Avaí até dezembro de 73 e,

segundo Miraglia- são peças importantes para a Taça do
•

I

Atlântico. Entretanto, 'Com relação à contratação de Paulo

Henrique, os torcedores avaianos têm manifestado seu

descontentamento, alegando que o Avaí, como de resto os

clubes de futebol catarinenses, devem formar seus próprios
jogadores e terminar esta fase de "terminal" para atletas já

P. Henrique virá 2a. para o Avaí
em fim de carreira, que para aqui vêm usando apenas. os
seus 'nomes outrora famosos, não demonstrando mais ânimo
para competir no mesmo nível que os novatos.

.

Paulo Henrique é um exemplo
VIVO do jogador em decadencia e que ainda não teve o bom
senso de compreender a realidade e abandonar o esporte
enquanto ainda tem algum nome.

. DIONISIO NAO VEM
A pretensão de José Amorim era trazer Dionízio e Zico,

do Flamengo, para reforçar a equipe na temporada deste
ano. Sobre a cessão de Zico, os rubro-negros nem quiseram
comentar. O jogador está no esquema 73, escalado já para o

jogo Contra o Vasco, no próximo sábado. Dionísio, por seu
turno, está em disponibilidade;mas não virá. Trata-se de um
atleta caro, percebendo vencimentos de oito mil cruzeiros
no Flamengo, que a diretoria' avaiana acha por. demais
elevados.

-

Por outro lado, o Avaí está para concretizar uma das
piores transações para o futebol' catarinense. Adquiriu o

"novato" Paulo Henrique" resolvendo um problema para o

Flamengo, mas cederá o "veterano" Souza, considerado um
dos melhores zagueiros do Estado, para o clube carioca .. Ni

próxima semana, o atleta, que jogava pelo Figueira,
conhecido por Pelé, seguirá para o Rio, para um período de
testes no camp:eão carioca, estando seu passe estipulado em

c-s 350 mil,

Havelange virá heje para
inspecionar o "Catar,inão"

ACESC PRESENTE

Quando da sua releição, pela quinta
vez consecutiva, para a - presidência da Associação dos'
Cronistas Esportivos de Sant'! Catarina, .lCESC Lauro

Soncini Informou aos associados que a sede própria estava

totalmente paga e que sua .inauguração e posse da nova

diretoria, aconteceria no dia 20 [amanh'a ), pelo presidente.
da Confederação Brasileira de Desportos, João Havelange.
Entretanto, devido a problemas intern os da

incorporadora responsável pela construção, o Edifício Dias
Velho somente será'.. entregue oficialmente no próximo dia
28, ficando impossível a sua inauguração na data de

amanhã, oportunidade que os esportistas da Capital estarão
recepcionando João Havelange.

Aproveitando a oportunidade, Lauro Soncini fará
convite oficial a, Havelange para inauguração der sede da

ACESC no próximo més, informando que acredita na sua

'presença, devido o pr e sidente da CBD ser sócio
-

enemérito
da entidade e sempre prestigiar as Associações de
Cronistas Esportivos do Brasil.

I

'I
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